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F ® f e p m m m m é t i [ 
, P r e g ó n , d t , l a s f l e s t f t s 

E l académico y escritor lucense Anxel Fole pronunció ayer el 
Pregón de las Fiestas de San Froiián en el salón de sesiones de la 
Casa Consistorial abarrotado de público. Fue una deliciosa pieza 
repleta de anécdotas, de costumbres, de hechos y de sucedidos 
que mantuvo en vilo la atención de todos los asistentes. A la iz
quierda puede verse al ilustre escritor, acompañado del alcalde, 
durante su disertación. A la derecha, el público antes de comenzar 

el acto. Después la sala se abarrotaría por completo 

C h o q u e d e b u q u e s a l a a l t u r a d e C a r t a g e n a 

SE M M DESAPARECIDOS A VEINTISEIS ARSEUNOS 
EN SUCESOS 

A Y E R S E C E L E B R O E L S E P E L I O D E J U A N 
P A B L O I E N L A S G R U T A S V A T I C A N A S 

Con temporal de lluvia se celebraron en la tarde de ayer los funerales por el Papa Juan Pablo I , 
La ceremonia fue concelebrada por más de noventa cardenales y una vez finalizada, el féretro 
que contenía el cuerpo del Papa fallecido, fue inhumado en las grutas vaticanas. La foto muestra 

una vista parcial de la Plaza de San Pedro durante las exequias 

Esperanzas de acuerdo 
entre el PNV y el Gobierno 

k áll mu m m é á i d -Sm&iQ 

da a la Soas t i indó* 
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IOS PROYECTOS DE ESTATUTO DE LAS 
COMUNIDADES AUTONOMAS TENDRAN QUE 
SER APROBADAS EN CADA PROVINCIA 
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P R I M E R A CADENA 

Carta de ajuste. "Roberto 
Santamaría". 
Gente hoy. 
Despedida y cierre. 
Carta de ajuste. "Donna 
Hightower". 
Apertura y presentación. 
Avance Telediario. 
Un . globo, dos globos, tres 
globos. "Las aventuras del 
Oso Colargol: Todo vuelve 
al orden". "Cine cómico: 
Jaimito soñador". " E l oro 
de Hunter: Capítulo 9". 
Si las piedras hablarán. 
"Diálogos de Ilustrados. E l 
Escorial I I " . 
Los espectáculos. 
Vivir cada día. 
Telediario. Segunda edi
ción. 
Sesión de noche. "¿Qué le 
pasa a Helen?". 
Ultimas noticias. 
Buenas noches. 
Despedida y cierre. 

B I C I C L E T A S 

6. A. C. 

LOMOTORE' 

W o b i f l e t t e 
E l de más fácil manejo 

Hi jos de Félix L a l o r r e 
Ronda Castilla, 24 - 26 

Telfs. 211020 - 217608. L U G O 

SEGUNDA CADENA 

19,00 Carta de ajuste. "Sinfonía 
n.0 6". Alian Pettersspn. 

19.30 Presentación y avances. 
19.31 Polideportivo. 
20,00 Redacción de noche. 
20,35 Encuentros con las letras. 

"Número 116'*. 
22,30 Tribuna de la cultura. 

Buenas noches. 
Despedida y cierre. 

C L U B 
SALA CLIMATIZADA 

Calle General Telia, 8 
(Frente Parque Rosalía 

ríe Castro) 
Teléfono 223328 
Reserve su mesa 

Mujer: Si eres el timón de 
bogar, preocúpate de tu for-
macióc humana Acude ai Cen
tro de Formación Familiar y 
Socia!. 

JUPVES, 5 de Octubre de 1978 

C I N E K U R S A L 
HOY 5,45 - 8 - 10,30 

La reposición más ansiosamente esperada 

Una emocionante historia de acción, luchas y pasiones 

MANOLO ESCOBAR — ROCIO JURADO 

Gracíta Morales — Paula Martel 

en 

L O S G U E R R I L L E R O S 
Eastmancolor - Cinesmascope 

El ídolo de la canción española, Manolo Escobar, interpreta 
en esta película sus famosas canciones: YO SOY UN 
HOMBRE DEL CAMPO — CAMPANAS DE AMANECER — 
PORON POMPERO — NO TENGAS CELOS — COPLAS DE 
TRAGALARA FANDANGOS DE LA SIERRA — AIRE Y 

ROSA — COMO A NADIE TE HE QUERIDO 

Para todos los públicos 

C I N E P A Z 
H O Y 

AiPASIONAiNTE E S T R E N O 

5,45 - 8 - 10,30 

Mayores de 18 años 
MASGIMO R A N T E E I 
STEOPANIA OASINI 

I O S AMORES P R O H I B I D O S 

DE UNA A D O I E S C P T E 
L a pasión ingenua de una 
adolescente que de pronto, 

se convirtió en mujer 

Vela por tu formación. Asiste 
al Centro de Formación Fami
liar y Social 

G r a n T e a t r o 
HOY 5,45 8 - 10,30 

EMOCIONANTISIMO 
E S T R E N O 

Todos los públicos 
Por primem vez en la 

pantalla... el conocido 
héroe del "comic" mundiai 

vive para todos las más 
audaces y fabulosas 

aventuras 

SPIDER-MAN 
EL HOMBRE ARANA 

Es NICOLAS HAMMOND 
con D A V I D W H I T E 

M I C H A E L P A T A K I 

T v . E . : L a p r o g r a m a c i ó n d e h o y 

«EL ORO DE HUNTER» ENTRA EN EL 

CAPITULO NOVENO DE LA SERIE 
M A D R I D . — ( M U L T I P R E S S ) . — 

Continúa la novela «Bel A mi» de 
Guy de Maupassant. L a señora 
Walter entrega una gran suma de 
dinero a su manate. Lo ha gartado 
en la inversión. También el señor 
Walter ha obtenido con ella una 
verdadera fortuna: Un día, en casa 
de los Walter, Georges habla de 
noviazgos con la hija de éstos, Su
sana. Poco tiempo después es con
decorado con la legión de honor 
que le ha concedido el ministro L a -
roche. Ello es motivo de otra discu
sión con su esposa a la que acusa 
de infidelidad con Vaudrec. Sigue 
acosando a Sjusanci y le confiesa 
que de no estar casado, lo haría 
con ella.^Georg€s ante el comisario 
de policía denuncia a su mujer de 
adulterio y acompañado del comi
sario la sorprende en flagrante de
lito con el ministro Laroche. 

• «C/iV G L O B O . DOS G L O 
BOS, T R E S GLOBOS» 

dos globos, tres globos», incluirá. 
E l espacio Infantil «Un glubo 

hoy: «Las aventuras del oso Colar
gol» con el episodio titulado «To
do vuelve al, orden». Rescatado el 
tesoro de Héctor, Cuervo 12 pro
pone regresar a bosque hermoso, 
pero Colargol desea participar en 
el rodeo que se va a celebrar. 

A continuación en «Cine cómi
co», «Jaimito soñador». Jaimito 
sueña con una vida de lujo rodeado 
de placeres, que contrasta sobre
manera con su vida actual. 

«El oro del Hunter» entra esta 
semana en el capítulo noveno de la 
serie. Las cosas se van aclarando 
y la situación para Gordon Hun
ter es cada vez más difícil y com
prometida. Parece que han con
seguido capturar a los que busca
ban entre los que lógicamente, ha 
de estar Gordon Hunter. Pero la 
sorpresa del sargento es mayúscula 
cuando consigue ver a los prisio
neros. Los cazarrecompensas han 
capturado al comisario federal y a 
sus ayudantes mientras dormían. 
Las pruebas que traen los mineros 
parecen irrefutables y el sargento 
no tendrá más remedio que apli
car la ley. Para los Hunter se abre 
una nüeva perspectiva; pero de to
dos modos aún no están arreglados 

los problemas y seguirá habiendo 
com plicacioneSi 

• D E B B I E R E Y N O L D S EN-
«SESION D E NOCHE» 

«Sesión de noche» proyectará la 
película, «¿Qué le pasa a Helen?» 
dirigida por Curtís Harrington en 
1971 e interpretada por Debbie 
Reinolds, Shelley Wintrs, Dennis 
Weaver y Agnes Moorehead. Los 
hijos de Helen y Adela acusados 
de asesinato son condenados a ca
dena perpetua; la noticia ha ocu
pado la primera página de los pe
riódicos. A la salida del Palacio de 
Justicia la multitud enfebrecida 
que pide la pena máxima para los 
asesinos, asedia a ambas, llegando 
incluso a herir a Helen. Una vez 
en el apartamento son amenazadas 
por teléfono por un desconocido 
Helen y Adela deciden romper con 
el pasado e irse a California a em
prender una nueva vida. E n esta 
película como en «¿Qué fue de 
Bay Jane?» de Robert Aldrich con 
Bette Davis y Joan Crafford, el te
rror llega a través de dos mujeres 
solas, hasta desembocar en una si
tuación de tragedia. Pero aparte 
del terror, hay en la nueva película 
una sugestiva reconstrucción de 
época que resucita un aspecto la
teral de Hollywood de los años 
treinta, cuando Shirley Temple era 
la niña prodigio más famosa que 
ha tenido el cine. Es muy buena 
la interpretación de las dos actrices 
principales. 

•k «ENCUENTROS CON L A S 
LETRAS» E N L A S E G U N 
DA C A D E N A 

Esta semana. «Encuentros con las 
letras»» va a emitir la tercera par
te de «Protagonistas y testigos». 
Hasta ahora esta serie va teniendo 
un indudable interés tanto a nivel 
de extensión de la cultura como 
en un sentido meramente televisivo. 
Los invitados están siendo bien 
elegidos y quienes les entrevistan, 
están logrando que las conversa
ciones sean amenas y dinámicas. 
E l programa ha adquirido ya una 
forma especial de hacer las cosas 
que consigue hacer menos arduo 
de lo que normalmente habría de 
ser, el tratamiento de los temas li
terarios. 

C o n f e c c i o n e s V A L A D E 
A t a h o r a d e a d q u i r i r s u s 

p r e n d a s p a r a e s t e 

O T O Ñ O - I N V I E R N O 
l e o f r e c e m o s M O D A J O V E N 

C O M O D A Y E L E G A N T E 

VESTIDOS DE NOVIAS, MUCHOS MODELOS 

A r m a ñ á , 9 ¿ L U G O 

F E L I P E P R I E T O G A L A N 
C A R D I O L O G O 

S u s p e n d e c o n s u l t a d u r a n t e e l m e s d e O c t u b r e 

figos, 7 - L f t Izqda. o Teléfono 216519 o LUGO 
C. S. P. 220 

TEATRO ARGENTINO 
I n s t a l a d o ¡ u n t o a l P o l i d e p o r t i v o 

EXITO DEL PRIMER PROGRAMA 

HUMOR y SEXI. . . 

¡¡AL DESNUDO!! 
FUNCIONES 

5,36 - 8 y 11,15 
|NO SE LO PIERDAN! 

Pocos días de actuación 

Rigurosamente prohibida 
la entrada a menores 

de 18 años 
LINARIN 

Primer actor cómico 

H O T E L M I N O 
R E S T A U R A N T E 

MUEVO Y CONFORTABLE COMEDOR 
PARA BODAS 

BANQUETES ^ BAUTIZOS — REUNIONES SOCIALES 

Sala de recreo a partir de las 10 de la noche 
— AMPLIO APARCAMIENTO —• 

Tolda de Castilla, 2 - LUGO - Telf. 220150-54 

Industrias Abella, S. A. 
GENERAL FRIGORIFICO 

Fábrica de Embutidos y 
Conservas Cárnicas 

L U G O 

Participa a sus clientes y al público en genr al que, de 
acuerdo con el compromiso que ASOCARNE-ha contraído 
con la Administración, BONIFICARA EN UN CINCO POR 
CIENTO Y DURANTE EL CUARTO TRIMESTRE DEL PRESENTE 
AÑO, sus precios de venta en los siguientes productos de 
consumo popular: 

MORTADELAS 
CHORIZO VELA SELECTO 
FIAMBRE DE PALETA, piezas de 5 kgs. 
FIAMBRE DE PALETA, latas de 225 grs. 

ASIMISMO, DE MANERA ROTATIVA, ESTABLECERA 
MENSUALMENTE UNA BONIFICACION SIMILAR EN LOS 
DIVERSOS TIPOS DE SALCHICHON QUE ELABORA. 
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Hoy las fiestas We'lSan FroU 
lán son más actualidad que 
nunca. Y ante las que ahora se 
inician volvemos la vista atrás 
para conocer como vivió L u 
go sus festejos en otros tiem
pos. José Antonio Rodríguez 
Zaringa presidió la comisión 
organizadora durante siete 
años. De 1961 a 1968. 

—Señor Zaringa, ¿qué re
cuerdo guarda usted de aque
llas fiestas? 

—Inolvidables. No sé lo que 
pensarán los lucenses de ellas 
porque nunca se hacen las co
sas al gusto de todos, pero pa
ra mi fueron inolvidables. Ha
bía buenos bailes, zarzuela, 
marionetas, carrozas, festivales 
de gaitas, exposiciones de ga
nado y maquinaria, piragüis-
mo, ciclismo, torneo de balon
cesto, fútbol, en fin... 

—¿Cuál cree que fue el me
jor año de los que organizó? 

—No sabría decirle, pero 
pienso que el 63.. Habíamos 
traído a «La Farándula», zar
zuela y un gran festival musi
cal en el que cantaran Alberto 
Cortéz y los T N T . Recuerdo 
que me pedían por venir a L u 
go los dos, 130.000 pesetas, y 
al final actuaron por 35.000. 

—Una buena diferencia... 
—No fueron sólo ellos. E l 

Ballet Gallego Rey de Viana, 
que también intervino en aque
llas fiestas, me pidió 110.000 
por una sola actuación... Ac
tuó tres días consecutivos, tar
de y noche, por 105.000. Y 
había sido un éxito. Todavía 
recuerdo que se cobraban las 
entradas en la Plaza de San
ta María a diez pesetas, de pie 
y a quince sentados. 

—Eran otros años, otros pre
cios y, me imagino, otros pre
supuestos. 

•—Así es. Teníamos un pre
supuesto de 200.000 pesetas 
para hacer las de San Froilán, 
y las de Corpus que ya nos 
llevaban casi la mitad. 

—^¿Cómo hacía entonces? 
~ L o más difícil de todo era 

(Pasa a la página siguiente) 

A Y E R dieron comienzo las 
fiestas de San Froilán. Si las jor
nadas que restan por cumplir re
visten la extraordinaria brillan
tez de la de ayer3 estamos bien 
seguros que los lucenses todos 
van a disfrutar de unos festejos 
que sin que tengan nada de ex
traordinario ni se salgan de lo 
común, pueden, resultar anima
dos, interesantes y, sobre todo, 
entrañables, 

Y las fiestas empezaron bien 
porque se iniciaron puntualmen
te. Dando las ocho por el reloj 
del Consistorio el presidente de 
la Comisión de Fiestas, Pepe 
Fernández, prendió fuego al gi
gantesco cohete anunciador del 
San Froilán de 1978. Frente al 
Ayuntamiento mucha gente. En 
los balcones del Palacio Munici
pal el alcalde, Jesús Ibáñez, con 
los miembros de la Corporación, 
sus esposas, los componentes de 
la Comisión de Fiestas, y otros 
invitados. Acto seguido todos los 
componentes pasaron al salón de 
sesiones en donde tuvo lugar el 
Pregón del San Froilán de este 
año a cargo del escritor y aca
démico Anxel Fole. E l salón se 
hallaba totalmente abarrotado y 
muchas personas tuvieron que 
seguir las incidencias del acto 
desde la sala de la Permanente 
y el vestíbulo de la Casa. 

Presidía el alcalde acompaña
do del pregonero, del presidente 
de la Comisión de Fiestas y de 
nuestro compañero Juan Soto a 
cuyo cargo corrió la lectura, en 
gallego, claro, del Pregón. Y lo 
leyó Soto porque como el propio 
pregonero dijo, "con tan poca 
luz aquí no hay quien lea nada", 
Y tuvo mucha razón Fole. E n 
más de una ocasión hemos de
nunciado esta falta de visibili
dad en el salón de sesiones. En 
todos los Plenos si no hay preci
samente taquígrafos, estamos 
aquellos que hacemos la infor
mación municipal y que la hace
mos —algunas veces hemos de 
reconocer nuestros propios mé
ritos o al menos, nuestra buena 
voluntad— puntual y exactamen
te. O sea, que hay taquígrafos, 
más o menos buenos, sí que los 
hay, Pero lo qué no hay es luz. 
Anxel Fole puso ayer el dedo en 
la llaga. Vamos a ver si el Áyun-
tamiento, ahora, encarga a su pe-

Dos vistas de la Feria Exposición San Froilán-78, instalada en el 
recinto de Frigsa. — (Fotos RiAÑO) 

rito industrial, Antonio Picado, 
un estudio para aumentar la ca
pacidad lumínica de un salón ya 
de por sí excesivamente oscuro 
en su decoración, repleto siem
pre de humo en las sesiones y, 
desde luego, con luciérnagas por 
bombillas. Por eso, precisamente 
por eso, Anxel Fole no leyó ayer 
su pregón, cosa que hizo después 
estupendamente Juan Soto aun
que a veces "con la risa" que le 
producía lo escrito, se veía obli
gado a interrumpir la leettira,.. 

Pero lo que tuvo el pregonero 
fue una introducción deliciosa, 
magistral. Fue la "propina" más 
estupenda que Fole nos pudo 
brindar antes, —y esto es lo bue
no— de que Soto empezara la 
lectura de los folios escritos. Por
que después de las palabras pro
nunciadas por el alcalde presen
tando al pregonero "considero 

una temeridad ei hacer esta pre
sentación porque todos conoce
mos al ilustre escritor. Incensé 
de corazón^ que a través de ia 

L O del Páramo, es decir, lo del 
emisor que nunca existió, es ya 
carne de «Interviú», Ha apare
cido en el número 123 del po
pular semanario, de la mano del 
Equipo Libélula, que escribe so
bre lo que él denomina «antena 
para los amigos» y pon© como 
chupa de dómine a José María 
Maldohado, que «ha conseguido 
dejar sin televisión a media Espa
ña», Bueno, pues en el reportaje 
de «Interviú» el Páramo —como 
se conoce popularmente a esa 
tomadura de pelo— se señala co
mo una de las doce emisoras de 
televisión que, distribuidas pori 
los cuatro puntos cardinales del 
país, llevan camino de no entrar 
en funcionamiento. 

Ayer precisamente fue uno 
de esos días en que los televiden
tes lucenses se acordaron del ár
bol genealógico de los responsa
bles de que la emisora del Pá
ramo no haya entrado en servicio 
pese a las infinitas promesas ofi
ciales que se hicieron públicas. Y 
es que ayer se televisó por la Se
gunda Cadena todo el primer tiem
po del partido Yugoslavia - Es
paña; y los aficionados al fútbol 
—que en Lugo, como en toda Es
paña, son legión— tuvieron que 
conformarse con ver solamente la 
segunda mitad del encuentro, re
transmitida ya por la Primera 
Cadena. Con tal motivo, las lla
madas a nuestro periódico se con
taron por docenas, ¡Y no quere
mos decirles a . ustedes las co-, 
sas que tuvimos que oir! Cosas 
que, por otra parte, transmitimos 
«in mente» a sus legítimos desti
natarios: las autoridades respon
sables de este irritante ejemplo de 
incapacidad, de ineptitud y de ca
ra dura que se llama «emisor del 
Páramo», 

Prensa tantos datos históricos y 
costumbristas nos ha brindado...", 
para añadir después: "porque su 
obra es fiel reflejo de la perso
nalidad que le caracteriza: sin
cera, sencilla y matizada de la 
más fina ironía..,", después, re
petimos, que Ibáñez Méndez pu
siera de manifiesto en su breve 
parlamento la admiración y el 
respeto que en Lugo se siente 
por Anxel Fole, nuestro ilustre 
académico inició como prólogo' 
una charla fabulosa, Y sobre la 
marcha, sin preparar absoluta
mente nada, haciendo gala de 
una tremenda memoria para fe
chas y nombres, refirió anécdo
tas del Lugo viejo que hicieron 
las delicias de todos cuantos allí 
nos hallábamos y que adquirió su 
punto culminante cuando en un 

(Pasa a quinta página) 

En colaboración con las grandes firmas nacionales presentamos 
la moda 

O f O S O - I N V I E R N O 
Gont«mp4« an nuestras exposiciones ei más amplio surtido para 

esta temporada con 
MODELOS E N EXCLUSIVA . 

EQUIPOS OS SIMM ASÍ A PARA TODOS LOS COLEGIOS DE LA 
PROVINCIA 

v e n g a a v e r s u s i r r e s i s t i b l e s 
n o v e d a d e s o t o ñ a l e s en... 

H U S ' S 
Galerfos Vttomor 

Pza. de Santo Domingo • TeJ, 217314 
LUGO 

;::::V-V 



PAGINA 4 
JUEVES, 5 efe Octubre de 1978 

A G E N D A 
HOY, JUEVCS, DIA 5 DE OCTUBRE DE 1978 

Lun»: Creciente el 9. E l Sol sae a las 7,15 y se pene a las W,B1 

Ambulatorio Codrón del Valla 
Teléfono ordinario 2114 40 
Teléfono de urgencia, de cinco de {a tarde 
a nueve de la mañana, 212710 

C R ü Z R O J A 

Consulta espacial para pobres, los miércoles de 7 a 8 
18 de Julio, 41 (Dispensarlo) 

CRUZ ROJA Y AMBULANCIAS (Lugo) Permanente ... 21229» 
Puesto de primeros auxilios en Becerreé " ... 3é0131 
Puesto de primeros auxilios de Otero de Rey " ... 390393 
Puesto de primeros auxilios de Chantada * ... 782 
Puesto de primeros auxilios de Monforte " ... 400495 
Puesto de primero* auxilios de Mondoñedo " . . . 75 

Ambulancias Fernández 
T e l é f o n o s 2 1 2 2 5 6 y 2 1 8 9 6 6 • M i ñ o , 2 3 

Guardia Civil 221436 
G. Civil de Tráfico ... 223586 
Juzgado n.« 1 221325 
Juzgado n.» 2 223626 
Casa de Socorro 220628 
ESTACION DE AUTOBUSES .... 
TELEGRAMAS POR TELEFONO 

kenfe 222141 
C. de Policía 213640 
Bomberos 212000 
P. Municipal 214488 y 214502 
Hospital 220250 
R. del SOE 215840 

223985 
222000 

/ z * 

I — ^ p - 7 
Puerta de Santiago ... 221080 
P. de la Milagrosa ... 218827 
Ponte dos Ranchos ... 218825 
Barrio del Puente ... 215046 
Pervedoira 221030 
Plaza de El Ferrol ... 218880 
P. de Sto. Domingo ... 214536 
Plaza de Avilés 220022 
Casas Sindicales ........ 218828 
P. Comandante Manso 221006 
P. de A Fernández ... 214504 

Tolda 222660 
Estación RENFE 220026 

SERVICIO NOCTURNO 
Ayuntamiento CGda.) 214488 y 

214502 
Ambul. Garda. Permanente 
Teléfonos ... 211016 y 211415 
AMBULANCIAS FERNANDEZ 
Teléfonos ... 212256 y 218966 
Ambulancia C. Rola . 212299 

LLEGADAS 
T R I E N 

TRAYECTOS SALIDAS 

-w Lugo a Coruña (Ferrobús) „ 
— Lugo a Vigo y Gijón (Ferrobús) 
•%46 Irún y Bilbao a Coruña (Exprés) 
8,26 Madrid a Coruña y Ferrol (Exprés) 

10.23 Orens' a Ponferrada y Coruña (Herrobús) . . . 
10.24 Coruña a Monforte (Ferrobús) 
10,59 El Ferrol a Madrid (1) (Ter) 
12,31 Barcelona a Coruña (Exprés) 
14,33 Coruña a Monforte y León (Correo) 
15,11 Coruña a Barcelona (Exprés) 
15,38 León a Monforte y Coruña (Correo) 
18.25 Coruña a Orense y Ponferrada (Ferrobús) . . . 
18,33 Monforte a Coruña (Ferrobús) 
18,44 Coruña a Irún y Bilbao (Exprés) 
19,46 Madrid a Ferrol (Ter) 
21,00 Coruña y Ferrol a Madrid (Exprés) 
22,00 Coruña a Lugo (Ferrobús) 
22,17 Vigo a Gijón y Lugo (Feirobús) 

é;55 
6,57 
7,51 
8,31 

10,29 
10,30 
11,01 
12^6 
14,41 
15,16 
15,47 
18,34 
18,45 
18,59 
19,48 
21,06 

(1) Enlaza en Monforte con (TER) Bilbao-lrún. 

VENTA DE BILLETES DE AVION Y TREN 

" V I A J E S MIRANDA" 
Agencia de Viajes (G. B. T. 106) 

Juan Montes, 3 - Teléfonos 211542 - 212708 - LUGO 

VERVICI0 AEREO 
SANTIAGO/MADRID 

Diario a las 00,30 07,47 - 14,05 - 18,05 y 19,15. 
Iberia 

Diario excepto sábados y domingos a las 11,45. 
Miércoles a las 10,35. 

SANTIAGO/BARCELONA 
Martes, jueves y sábados a las 09,10. 
Martes y jueves a las 17,15. 

SANTIAGO/ASTU RIAS/BARCELONA 
Lunes, miércoles, viernes y domingos a las 08,05. 

SANTIAGO/SANTANDER/BARCELONA 
Lunes, miércoles y viernes a las 11,50. 

SANTIAGO/BILBAO/PALMA DE MALLORCA 
Martes y jueves a las 11,35. 

SANTIAGO/SE V I L L A / L A S PALMAS/TEME Rl F E 
Martes, jueves y sábados a las 17,00. 

SANTIAGO/SEVILLA/T E ME RIF E / L A S PALMAS 
Domingos a las 14,40. 

iberia 

iberia 

E be ría 

üfeeria 

iberia 

SANTIAGO/MALAGA/TENERIFE Iberia 
Jueves a las 16,50. 

SANTIAGO/BILBAO/PARIS iberia 
Lunes y viernes a las 10,30. 

SANTIAGO/LONDRES iberia 
Viernes a las 15,45. 

SANTIAGO/BILBA O/LONDRES iberia 
Jueves y domingos a las 10,30. 

SANTIAGO/BILBA O/LONDRES Iberia 
Lunes, miércoles, viernes y sábados a las 10,30. 

SANTIAGO/MADRID/GINEBRA Iberia 
Diario a las 14,05. 

SANTIAGO/BILBAO/FRANKFURT iberia 
Jueves a las 10,30. 

LA CORUÑA/MADRID Aviaco 
Diario a las 12,05. 

Hasta las 10,30 de la noche 
permanecerán abiertas las de: 
Doña Carmen Pérez Camero, 
Obispo Aguirre, 24; doña B a l -
bina Labandeira Touceda, Ave
nida de L a Coruña, 267; y doña 

Amalia Mazoy Rodríguez, Ge
neral Franco, 6. 

Desde esa tiora prestarán ser
vicio las de: Doña Carmen Pé
rez Camero y doña Balbina L a -
bandeira Touceda. 

N O T I C I A R I O L O C A L 
JUZGADO D E G U A R D I A 

Desde el día 5 al 11 de octu
bre permanecerá de guardia el 

Juzgado de In3trucción núme
ro 1, sito en la Avenida de Ro
dríguez Moureio. 

R E L I G I O S A 

SANTORAL DE HOY 
Ss. Gala, Eutiquio, Victoriano, Donato, Firmato, Fausto, Tráseas, 
ob.; Palmacio, Flaviana, Caritina, vgs.; Mrs.; Atilano, Marcelino, 
Apolinar, Froilán, obs.; Flora, vg.; Aurea, mr.; Mauro y Plácido, 

monjes 

CURSILLOS DE CRISTIANDAD 
Mañana, día 6, primer viernes de mes, a las siete y media de la 

mañana, se celebrará una misa penitencial en el altar de Nuestra 
Señora de los Ojos Grandes de la Santa Iglesia Catedral Basílica. 

CUPONdeCIEÍÍOS n1550 1 
C O I OH 

VISITE TELELUGO 

1 2 3 A 5 6 7 - 8 9 10 11 

S O B R E L A 
M A R C H A 

(Viene de la página anterior) 
ofrecías otra. Era una lucha 
de gitanería. 

—¿Cuál era el número que 
más atraía al público? 

^ S i n duda alguna la carrera 
de motos que también era la 
que más dinero nos llevaba. 
L a primera que hicimos nos 
salió en 60.000 pesetas. E l úl
timo año, con la colaboración 
de Minuto, y contratando di ' 
rectamente a los pilotos, nos 
costó 40.000. Y había venido 
Torrás. 

E l señor Zaringa nos cuen
ta que en sus años al frente 
de la comisión de festejos ac
tuaron en Lugo el Teatro Ar 
gentino y Barriga Verde que 
habían conseguido un reso
nante éxito, igual que una mo
numental noria. 

—Llamaba la atención. Tu
vimos que ir a buscarla a León 
y era inmensa 

—¿Y el Ferial? 
— E n principio se colocaba 

en la Plaza de Santo Domingo. 
Un año intentamos llevarlo 
al campo de la Feria y la su
basta quedó desierta, así que 
me entrevisté con los de los 
puestos y a la tarde hubo una 
nueva subasta... Sacamos ocho
cientas mil pesetas. 

, "•—¿Cree que es más fácil 
organizar hoy las fiestas que 
cuando usted lo hizo? 

—Era difícil entonces y lo 
es ahora. Pienso que para lle
var una organización de este 
Upo se necesita una gran afi
ción y ganas de trabajar aun
que ya se sabe que, sea quien 
sea, lo van a criticar. 

P. P. 

Normalice su Intestino 
tomando 

Y o g u r R u e d a 

UU& vJÍrrtun 
MUEBLES DE 

COCINA 

Tel. 212042 . L U G O 
Ronda Primo de Rivera, 26 

I £ 1 P r o g r e s o 
I Se vende en CHAVIN (Vi-
H vero), en el comercio de i 
y doña María García. 

N U M E R O 3 

HORIZONTALES.- 1: Río de lo Argentina, en la provincia de Río 
Negro. 2: Isla de la Polinesia. 3: Isla griega del Mediterráneo. 4: Género 
de plantas liliáceas, originarias de Africa, que se cultivan en Europa 
como plantas de salón. 5: Anula, deja sin efecto. Concejal. 6: Piedra 
preciosa. Sobresalta. 7: Sacerdote budista del Tibet. Presbíteros extran
jeros. 8: Apellido de un político y orador español (1805-1873). 9: Especie 
de tela fuerte de Bretaña. 10: Ave nocturna. 11: Instrumento provisto 
de dientes cortantes para horadar o labrar. 

V E R T I C A L E S . - 1: Canal de tablas por donde sale el agua que arro
ja la bomba de un barco. 2: Río de Navarra. 3: Trozo de terreno con
tiguo a otro y separado de él por cualquier señal. 4: Serpiente vene
nosa sudamericana. 5: Poéticamente, conductor de un carruaje. Eflu
vio. 6: Respecto de una persona, hija de su hijo. Embate repetido de 
agua o aire. 7: En Colombia, dicese del ganado de poca altura. Abani
cos colgados del techo. 8: Apellido de un poeta lírico peruano (1862-
1906). 9: Pone la fecha en una cuenta. 10: Acudiré. 11: Reunión de 
discípulos que escuchan a un maestro. 

H O R I Z O N T A L E S . — 1: Sujeto 
ocioso que anda de corrillo en co
rrillo. 2: Manosear. Preposición. 3: 
Licor. Isla descubierta por Colón 
©n 1492. 4: Símbolo del neón. Sie
rra catalana. 5: Sombrero de copa 
plegable. 6: Trabajo corporal re
cio. 7: Planta crucifera comestible. 8 
Dativo del pronombre. 9: Desinen
cia verbal. Gobernad la nave. 10: 
Envías (&). Conjunto musical de 
dos voces, (al rev.). Culpadas. 

V E R T I C A L E S . — 1: Capital es
pañola. 2: Coloca. Presidente de 
la República francesa en 1895-99. 
3: Río de Siberia. Trofeo taurino. 
4: Acusativo del pronombre Adver
bio. Nota musical. 5: Verbo. 
Consonante repetida, (al rev.). 
Yunque de platero. 6: Ensenada. 
Labré. 7: Arriesgada. 8: Reportero. 
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P R E G O N D E A M E M E 
llustrísimo señor alcaide, miñas donas e meus señores: 
"As festas de San Froilán son pra min UNHA LONGA LEM-

BRANZA. 
Unha iembranza de relembros persea es e tamén unha lembran-

za de cousas que sentín contar ou que me dixeron. 
Sinto non podervos decir a data da iniciación destas festas do 

bendito San Froilo, venerando patrón da cibdade, nado no bairro 
do Regueiro dos Hortos e bispo de da diócese de León. Non chega 
a tanto a miña parca erudición. Mais o que sí vos podo decir é 
que no emprincipio do século dazaoito xa hai testimuños escritos 
destas festas en algús documentos históricos. 

E hainos un tanto abondosos na Prensa da capital das devan-
ditas festas alá polos mediados do século dazanove. 

No ano 1869 pubricábase en Lugo un bisemanario tidoado 
" E l Progreso", que nada tiña que veré co diario EL PROGRESO 
dos nosos días, que empricipióu a súa publicación o ano oito do 
presente século. 

Pois ben, na crónica referente ás festas do San Froilán, de 
aquel ano, precisamente a do domingo das mozas, di que houbo 
unha gran alarma na cibdade, que se pecharon as portas da 
Muralla e que se valeiróu Lugo da xente festeira. 

¿Cómo se pecharían as portas da Muralla? Seguramente con 
sendas barreiras de canceles de ferro, con centinelas de cada 
lado. O bisemanario daba a entender que había temor a "un golpe 
republicano por parte de ciertos agitadores irresponsables de la 
opinión pública". Por ionxanas datas no había a bertas na nosa 
Muralla máis que seis portas: A Porta Miñé: a Porta Nova; a Por
ta do Príncipe Alfonso; a Porta Falsa; a Porta Toledana, a de 
Castilla ou de San Pedro; a Porta de Santiago, do Postigo ou Pe-
xigo... 

Por veces se repite a historia. E repitíuse en Lugo na noite do 
domingo das mozas do ano trinta e eatro. Eran os días da gran 
treboada política e social da revolución de Austurias. A autori-
dade dirá orde de valeirar a cidade de feirantes. A forza pública 
fixo varias descargas ó aire -en poucos minutos se valelraron de 
forasteiros os cafés, as prazas ias rúas. O día siguinte os barren-
deiros atoparon moitos zapatos nos carreiros dos xardís e ñas ace
ras e máis ñas calzadas das rúas. 

Na primavera do ano trinta e seis estaba eu formalmente com
prometido no rodaxe dunha película sobre a capital de Lugo, 
arredor das festas de San Froilán. E tamén en escribir un libro 
que se tidoaría CARTAFOLIO DE LUGO, que fose unha amplia
ción e superación do libro que por aquelas datas estaba prepa
rando o boticario don Salvador Castro Freiré co tídoo de "Lugo 
y sus hombres". 

S L . Houbera levado de mol boa gana ás cinco centas páxinas 
<> do meu libro unha longa parte que tratase das cousas desapare

cidas da miña infancia, da miña mocedade e da miña madurez... 
¿Canto tempo fai que non vedes zurcir un par de calcetís con 

^ aquela bola de madeira ben lisa que se empregaba pra cóselos? 
¿E canto val que non vedes polas rúas pasear unha ama de 

cría co seu uniforme con delantal branco, ben planchado e con 
moitas puntillas e coas súas anchas tiras cruzadas polo carrelo? 
Cecáis trinta anos. 

Os mesmos, quiza ves, que non vedes ós nenos xogar ás pren
das, con aquel berro de "churra monta na burra". 

Xa fai ben lustros que desapareceron da vestimenta e do ado-
vio femenino os abanicos, os manguitos, as altas botinas de bo-
tós e tamén os corsés. 

Aló polo ano dazaoito, que foi o ano do remate da Primeira 
Guerra Mundial e tamén o ano da epidemia gripal, inda se vían 
pasar polas rúas luguesas ás peinadoras, que camiñaban sempre 
de presa, levando na súa man dereita as tenacillas de rizar o pelo 
das súas dientas. 

Cando os cabaleiros de postín usaban camisas almidonadas na 
pechera e máis nos puños, e se podían contar tres talleres de plan
chado na Plaza do Campo. 

Cando os artesanos usaban tanto as capas e tamén as zamarras 

Í e cuasemente ningún - levaba corbata. 
O ano do dez puxéranse de moda as botas, zapatós, de piso de 

goma encarnada. Mala data pros zapateiros, pois xa non botarían 
tantas "mediassuelas". Por aquel mesmo ano podíanse ver, nun 
bazar da Plaza Mayor, linternas eléutricas acarón de encendedores 
de alcohol. 

¿E cantos lustros fai meus ouvintes, que non sentides ñas no-
sas rúas, o chocoleo das zocas? As zocas das leiteiras, as zocas 
das mandadeiras, as zocas das mulleres ou das filias dos obreiros 
levando as calderetas de caldo e a carabela do xantar ós seus 
homes ou ós seus pais. Os eanteiros traballaban ñas aceras das 
rúas. Deixaban o traba lio pra comer e despóis de comer limpá-
banse os labres co dorso da mao. Os pizarrantes e máisl-os can-
teiros vestían longas blusas blancas. Tamén os tipógrafos saían do 
traballo vestidos cas súas brusas escuras. 

Polo vrao do ano dazasete inaugurouse en Lugo o teléfono 
urbán. A tódolos cativos lies gustaba moito falar por teléfono... 
Señorita, póngame en comunicación con el número doce"... "Se

ñorita, póngame en comunicación con el número dieciséis"... En 
moitas oficinas xa se escribía a máquina. A profesión de amnuen-
se empezaba a desaparecer. Tamén en algúas oficinas había telé
fono. A xente do pobo pronunciaba sempre "teléfano". Inda ago
ra din "teléfano" moitos labregos. 

Os contados automóviles que había en Lugo levaban unhas 
grandes bocinas de goma que soaban: pó, pó, pó... Cando o tempo 
era seco, os autos levantaban grandes nubes de poeira ñas carre
teras. Cada cincoenta minutos aparecía un auto na rúa da Reina. 
O auto dos señores Saavedra ou o auto dos señores Magadán. A 
primeira liña de autobuses empezóu a funcionar na provincia no 
ano oito. Foi a liña de Lugo a Ribadeo. 

As monedas de ouro desaparecerán da circulación nos primei-
ros anos do siglo. Mais quedaban as de plata e as da cobre. As 
perseas^ caritativas daban dous céntimos, en moeda de cobre, ós 
meendiños, que chamamos en casteün "mendigos". 

Contábase por pesos, pesetas, reás, patacós, chicas e céntimos. 
Venderase unha casa dun piso na rúa de Aguirre por sesenta mil 
reas. O mesme día que se vendéu un cocho cebado de oito arro
bas por mil reás. Un quintal de patacas costaba trinta reás. O pre
cio dunha entrada de xeneral no cine Lugo-Salón era de tres chi
cas, quince céntimos. Unhas boas botas de cordós ou de elástico, 
cuarenta reás. 

Como saben os meus ouvintes, as monedas metálicas, de plata 
e cobre, foron recollidas nos derradeiros meses do ano trinta e 
seis. E deixouse de contar por reás e pesos. Aló polo ano do oi-
tenta e oito había en Lugo un alcalde de culo nome quérome es-
quencer. Traballaba con él no noso Aiuntamento un escribiente 

( chamado Pepiño. E resulta que un ministro galego lie concedéu 
| o Pepiño unha plaza de policía en San Sebastián. Asina lio dixo 
f o Pepiño ó señor alcalde: 
* --Pois saberá vostede que me teño que ir a Guipúzcoa, pois 
| estou nombrado policía con tres centos cincoenta reás de sueldo 
' o mes. 

Catro días despóis o Pepiño foise despedir do señor alcalde, a 
que, por certo lie era deudor de moites favores. E o alcalde He 
dixo en castelán: 

—Ay, pillín, piilín... Y tú me decías que ibas destinado a Gui
púzcoa, y acabo de leer en el periódico que estás destinado a San 
Sebastián... 

A n i e l F o l e p r o n u n c i ó a y e r e l P r e g ó n . . . 
(Viene de tercera página) 

trabalenguas, se despachó con 
una frese que mantuvo riendo al 
auditorio durante un larguísimo 
rato. E l Pregón de Anxel Fole se 
lo ofrecemos a ustedes en otro 
lugar, pero lo que no podemos 
brindarles son esos deliciosos mi
nutos que serán recordados 
siempre como uno de los hechos 
más sobresalientes, más gracio
sos y más ocurrentes de estas 
Fiestas Patronales que ayer se 

iniciaron, repetimos, con el me
jor pie. Al finál del Pregón que, 
recordamos, fue leído por Juan 
Soto, en la sala estalló una pro
longada y cariñosa salva de 
aplausos que Fole recibió son
riente y agradecido. A continua
ción, en la Alcaldía, el presidente 
de la Comisión, Pepe Fernández, 
ofreció un copa de vino español 
al pregonero y a la Corporación. 

Pensó que esta é a anéidota máis graciosa de que son sabedor, 
de toda a vida municipal luguesa. Por eso estaba destiñada a ser 
incluida no meu libro. 

Pero non ten menos gracia a do señor de Saa. 
Foi alá polo ano noventa e tantos, ben poucos anos de se fa

ceré a nova ponte de Lugo. A ponte vella, polo que sentín contar, 
tiña dúas paredes baixas á dereita e á esquerda. 

O señor de Saa entrou ó trote pola ponte montado na sua 
briosa egua de longo rabo. Detrás del iba o seu criado máos novo 
cabalando nun burro, como si fose o seu escudeiro. 

O guarda de portas, ou do consumos, estaba disputando eun 
home xa entrado en anos. Non acababan de ponerse de acordó. 
Sobor do pretil da ponte tiñan unha bandexiña cun xarrote de 
viño e dous vasos. 

—Tí dis que a Santísima Trinidade está composta por Dios 
Padre, Dios filio e Dios Espíritu Santo... E que todos tres. Pal, 
Filio e Espíritu Santo son Dios. E agora pergunto eu: ¿Qué diaño 
pinta o Espíritu Santo nisa familia? 

O señor Saa frenóu a súa besta e díxolle ó seu escudeiro: 
—Acércate ahí y entérate de lo que discuten ese par de rús

ticos. 
O escudeiro arrechegouse i atendéu á conversa. 
Escoitóu us intres e logo dirixíuse ó que máis esbardallaba: 
—Imos veré, pasmón... ¿Si tí non-as has de maniere, que máis 

che da, burranzán, que as perseas da Santísima Trinidade señan 
tres ,catro ou coarenta a catro? 

O ano catorce estrenouse o asfalto en Lugo. Polas festas do 
Corpus xa estaban asfaltadas n rúa da Reina a Plaza Maior. 

A víspera do domingo das mozas veu a Lugo Mingos de Maréi, t 
traguendo na súa egua á súa filia máis nova, a Lucía, unha cativa § 
de once anos. Deixaron a besta na taberna do Sarnas, no bairro $ 
de San Roque. Entraron en Lugo pola Porta de San Pedro. Bar-
bañaba i o asfalto briiaba. O chegar á Praza Maior, a nena tiróu 
da manga da chaqueta ó seu pal e dixo: 

—¡Ai papaíñol... Mira qué lousa tan grandisma, c toda ela 
dunha peza... 

No bairro de Abuín vivían dous compadres, entrados vete
ranos da guerra de Cuba, o Brais i o Calote. Dende facía anos 
tiñan o costume de dar unha volta por Lugo pola noite do 
domingo das mozas. Ceaban na casa de Morros, sita no Cruceiro, 
tomaban café e copa no Español e logo tiraban pra Abuín, aló 
pola unha da madrugada. 

Chegaron ó Campo da Forca e sentáronse nun pretil. A noite 
era serea i estrelecida. Os dous iban chispos. 

Díxolle o Brasi ó Calote: 
—¡Cántas estrelasi 

non sabemos o nome de cuase ningúa. 
—Vouche facer unha pergunta, compadre... ¿E ti crés en Dios? 
—Direiche... 
~¿Crés ou non crés? 
—Pois non creo, recordó. Ese Dios de tí e de min é cousa dos 

eregos. 
—Pero, home... Esas estrelas que estás vendo fíxoas Dios. E 

tamén a Lúa l o Sol. Dios fíxote a tí e máis a min. 
—En tal caso, a medias... 
- - E , fixo a vida, e tamén fixo a morte, que nos ha de levar a 

entramos. 
—¿E dis que fixo a morte?... 
—Pois ahí, cagouna. 
A ese libro noso engadiríamos un capíduo sobor de certos in

ventos i as datas en que chegaron a Lugo. O quinqué, o tren, o 
automóvil e tamén as caixas de mistos ou cerillas. Primeiro usá
ronse as tiras de papel con fósforos, pre encender o lume. As 
caixas de cerillas chegaron a Lugo polo ano do oitenta e tantos. 
Unha copla, publicada en un xornal de Lugo, celebróu esta in
vención. 

"Soy la caja más hermosa 
que en tu bolsillo me encuentro 
y tan sólo por dos cuartos 
brindo cerillas sin cuento." 

A luz eiéutrica chegóu a Lugo o ano 1895. O primeiro automó- | 
vil lugués foi o do banqueiro don Nicolás Soler, aló polo ano un: 

"¿Qué es ese ruido 
tan particular? 
Es el automóvil 
de don Nicolás." 

A traída de auga a domicilio inaugurouse solemnemente en 
Lugo, na plaza de Santo Domingo, o ano seis. Era obra do inxe-
neiro Belmás. 

Mais antre as cousas desaparecidas debemos anotar os ro
mánticos noivazgos chamados "de acera a balcón". Parlicaban dous 
noivos asina inda polo ano trinta na rúa de Castelar: 

"¡Los parlamentos 
de aquellos novios del novecientos! 
Hablaba el novio desdes la acera, 
la novia hablaba desde el balcón: 
—¡Seré tu esclavo hasta que muera! 
—¡Trátame bien el corazón! 
Cursis palabras, tan deliciosas 
como ese aroma desfalleciente 
que entre las cartas dejan las rosas: 
angelical, pensil, hachizo... 
Vanse alejando lentamente 
en la tartana del "Carrizo". 

O "Carrizo" morréu polo tempo da gripe, o ano dazaoito. Le
vaba parexas de noivos a pasear na súa tartana, tirada por un 
cabalexo enxoito. "Angelical", "pensil", "hechizo" son falas para
digmáticas da cursilería finesecuiar, como é "rosicler". No ano 
dazasete vivía no Campo Castillo un rapaz de vinte anos que tiña 
unha noiva a quen He chamaba Zoraida de nome poético. Nun 
xornal da capital pubricáronse estes seus versos: 

"Zoraida está en su pensil 
contemplando el rosicler 
del sol, que en el mar añil 
está a punto de caer." 

Son versos infablemente cursis. 
Boeno... O que non ten que relembrar, chegados os moitos 

anos, xa non ten que contar. E xa val sendo tempo que remate 
este latazo encol do Lugo vello, que xa se está a facer antigo. 

Levo dito." 

*vv\vvv*%vvvvvv%%vvvvvvvvvvvvvvvi 

INAUGURADA L A F E 
R I A - E X P O S I C I O N 

' Pues sí, perdimos n u e s t r a 
apuesta con el presidente de l a 
Cámara de Comercio, José Mau
ricio Posada Veiga. Y nos ale
gramos de haberla perdido, por
que hemos sido testigos de ex
cepción de la capacidad de los 
empresarios lucenees y de los. 
obreros que bajo sus órdenes 
trabajaron, del contratista R e 
bolo y de todos cuantos han i n 
tervenido en el montaje del. F e 
rial y que en las últimas vein
ticuatro horas han realizado 
un gigantesco esfuerzo. T a n gi
gantesco que ayer noche, cuan
do el Ferial abrió sus puertas, 
todo aquello había sufrido l a 
más impresionante transforma
ción si lo comparamos con lo 
que habíamos visto mediada l a 
tarde del día 3. Después nos han 
dicho que se trabajó toda la no
che y, naturalmente, también 
todo el día, hasta las nueve de 
la noche en que en muchos 
stands todavía se clavaban pun
tas y se pintaban rincones... 

A la Inauguración asistieron 
el gobernador civil, el goberna
dor militar, el "conselleiro" se
ñor Casal, todos los delegados 
provinciales de ministerios, pre
sidentes de colegios profesiona
les, presidente del Consejo Pro
vincial . de Empresarios, Corpo
ración Provincial y Municipal... 
Bueno, és imposible señalar y 
determinar a los asistentes pe
ro el "todo Lugo" estaba ano
che allí, en el Ferial. 

Y ese "todo Lugo" oficial y 
representativo, con el Sr. Fer
nández Combarro a la cabeza y 
siempre acompañado ^p^r el t i 
tular de l a Cámara, 'José. Mau
ricio Posada Veiga y e^ Comité 
Bjectuivo de la Entidad, reco
rrió uno por uno los ochenta y 
tantos stands y puestos de ar
tesanos. Es claro que en esta 
crónica de urgencia podemos 
decir muy poco. L a feria estará 
abierta por lo menos hasta el 
día 12 —ayer se oomeñtába ya 
la posibilidad de que estuviera 
hasta el domingo día 15 y si 
FRTGSA no tiene inconveniente 
a nosotros nos p a r e c e muy 
bien—, y tiempo tendremos pa
ra particularizar una informa
ción que de acuerdo con el es
fuerzo realizado por todos, jus
to es que se resalte debidamen
te. Pero por lo pronto hemos de 
destacar aquí eso, el gran es
fuerzo realizado porque, como 
decíamos ayer, un gasto así en 
los tiempos actuales pone de 
manifiesto la alta calidad, el 
espíritu emprendedor y el de
seo de colaboración de los em
presarios de n u e s t r o pueblo. 
Hasta la cafetería de Alberto, 
que el martes era sólo una ca
ricatura, ayer se nos presenta
ba como un auténtico restau
rante. 

E n fin, un éxito, un rotundo 
éxito. De esta inauguración ma
ñana les ofreceremos a ustedes 
una amplia información gráfi
ca. 

Recordamos que hoy, Día de 
San Froilán, es fiesta local a 
todos los efectos. 

HOY, DIA D E SAN F R O I 
LAN 

E l programa de fiestas para 
hoy recoge lo siguiente: . 

A las 10,00 horas.— Dianas y 
alboradas por las calles de . l a 
ciudad amenazadas por Grupos 
de Gaiteros y Banda de "Boy 
Scoutts" 

A las 11,00 horas.— Gran Pre
mio Ciclista "San Froi lán". i 

A las 11,00 horas.— Iniciación 
del Trofeo "San Froi lán" dé 
Fútbol-Sala en el Palacio ¿de 
Deportes. 

A las 11,00 horas.— Misa en 
gallego a celebrar en el atrio 
grande de la Santa Iglesia 'Ca
tedral Basílica, cantada por ' la 
C o r a l Polifónica "Melgas - e 
Trasgos", de Sarria. 

A continuación, ofrenda de 
productos del campo a nuestro 
Santo Patrono. j[ 

Seguidamente, -solemne pro
cesión por las calles' que cir
cundan el templo catedralicio. 

A las 13,00 horas.— Actuación 
de la Coral Polifónica "Meigas 
e Trasgos" y Grupos Poíklóri>-
cos en la Plaza de Santa. Ma< 
ría. * 

A la misma hora, inaugura
ción del ferial por el alcalde. 

A las 17,00 horas.— Fiesta ga
llega en el Parque de Rosalía de 
Castro, amenizada por Grupos 
de Gaiteros. 

(Pasa a ka página siguiente) 
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DE LA PERMANENTE MllfflflMI 
SE DECLARA DE URGENCIA LA ADQUISICION DE 

EVO MATERIAL PARA E L SERVICIO DE AGUAS 

# E l Cuerpo Especial de la Guardería Forestal 
del Estado festejó a su Santo Patrón 

L a Comisión Municipal Perma
nente celebró sesión ordinaria el 
jasado martes, bajo la presidencia 
4iel alcalde accidental, Ramón Gon-
aález Rodríguez, con la asistencia 
é e los señores tenientes de al
calde: Enrique Seoane Moreno, 
Francisco Cachaddo Pardo, Anto
nio Tort Ortiz, Manuel Sangrego-
rio Marbán y Manuel González Ro
dríguez, actuando como secretario 
«1 de la Corporación, y como in
terventor Ricardo Martin Hernán-
flez. Se adoptaron los siguientes 
acuerdos: 

ACTA.—Se aprobó el acta de la 
sesión anterior, de día 26 de sep
tiembre último. 

COMUNICACIONES. — Se tomo 
arazón de un oficio de la Junta Pro
vincial de Asistencia Social, refe
rente a propuesta de inclusión de 
Beneficiarios del Fondo Nacional 
é e Asistencia Social en la Benefi-
eencia Municipal. 

CUENTAS DE GASTOS. — Se 
aprobó el pago de 19 facturas por 
sm total conjunto de 451.753 pese
tas. , 
—Cuatro cuentas justificadas de 

Siversos servicios municipales, por 
«n total general de 90.000 pesetas. 

—Cuenta de gastos de reconoci
mientos médicos a 171 aspirantes a 
Policías Municipales en nueve opo
siciones convocadas en el presente 
año, con un importe total de 34.200 
pesetas. 

—Indemnizaciones por gastos de 
desplazamientos a la zona rural, 
por un total de 10.014 pesetas en 
los meses de julio y agosto. 

—Canon del Servicio de Limpie
za y Recogida de Basuras en sep
tiembre, por importe de 2.434.830 
¡sejsetas. 

—Un gasto de 256.800, para la 
adquisición de 30 botellas para en
vasado de cloro, con destino a la 
depuración del agua de abasteci
miento a la ciudad. 

— Y otro gasto de 48.750 pese-
tes, para la construcción de una 
mampara de aluminio en las de
pendencias del servicio de alum
brado. 

—Certificación núm. 4-B de las 
©bras de mejora y ampliación de 
3a red de distribución de agua y 
€olectores generales para el sa-
Beamiento de la ciudad, correspon

diente al Plan de Infraestructura 
Sanitaria, con una aportación mu
nicipal de 10.028.379 pesetas. 

— Y una factura de 30.000 pese
tas por arreglo del camino que en
laza con el caneiro de Mingan. 

INGRESOS.—Se aprobó un ex
pediente de anulación de inscrip
ciones de padrones del impuesto 
de circulación de vehículos, se
gún propuesta de la Administra
ción de Rentas. 

OBRAS.—Se aprobó un contrato 
de alquiler de una máquina moto-
niveladora, para su utilización en 
diversas obras municipales a eje
cutar por el sistema de adminis
tración. 

AGUA.—Se adoptaron en este 
apartado los acuerdos que siguen: 

a) Interesar, con carácter de 
urgencia, presupuesto actualizado 
para la adquisición de material ne
cesario en el Servicio de Aguas, 
en previsión de averías o de ca
sos de emergencias a fin de pro
ceder a su adquisición mediante 
propuestas de gasto formuladas 
trimestralmente. 

b) Aprobación de un estudio de 
abastecimiento de agua a los nú
cleos de Pacios y Distriz, a efec
tos de su ejecución por los intere
sados previa la conformidad de 
la Confederación Hidrográfica. 

LICENCIAS D E OBRAS. — Se 
concedieron las siguientes: 

—A Andrés Gómez Saavedra, pa
ra ampliación de un sótano, y dis
tribución de entreplanta y plantas 
de viviendas en un edificio en 
construcción con licencia muni
cipal en la calle San Roque. 

— Y a Pedro Andión Carballal y 
otro, para la construcción de una 
nave almacén para terminal de 
mercancías en la Estación de la 
Renfe con arreglo al proyecto mo
dificado presentado al respecto. 

ACTIVIDADES MOLESTAS. — Se 
informaron favorablemente para 
su elevación a la Comisión Delega
da de Saneamiento, de la Provin
cial de Servicios Técnicos, para 
el trámite de calificación y deter
minación de medidas correctoras, 
los expedientes que seguidamente 
se indican: 

—De David López Chao, para la 
instalación de un taller de tapi
cería en la calle Tuy, núm. 23, ba
jo. 

Destinos civiles 

A l a p r o v i n c i a a e L u g o 
c o r r e s p o n d e n t r e s p l a z a s e n e l 
M i n i s t e r i o d e E d u c a c i ó n y C i e n c i a 

En el "Boletín Oficial del Estado" correspondiente «i pasado día 3 
de los corrientes, se hace pública una Orden del Ministerio de ta Pre
sidencia del Gobierno, de fecha 6 de septiembre del presente año, por' 
ia que se convoca el concurso número 91 bis vacantes puestas o dispo
sición de ¡a Junta Calificadora de Aspirantes a Destinos Civiles, 
correspondiendo a nuestra provincia tres plazas en el Ministerio de 
Educación y Ciencia. 

E l precio de las entradas para el acceso 
al recinto de la Feria-Exposición 

El presidente de la Cámara de Comercio, José Mauricio Po
sada Veiga, cuando faltaban escasos minutos para la inaugu
ración oficial de la Feria-Exposición, instalada en el recinto 
de la factoría "Frigsa", ante los rumores de que para el acceso 
al recinto se habían señalado unos precios desorbitados, nos 
rogó anunciásemos que el precio de la entrada será de 35 pe
setas y que los niños de hasta siete años, acompañados de per
sonas mayores, tendrán acceso gratuito. 

A N I E L F 0 L E . . . 
(Viene de la página anterior) 

A las 18,00 horas.— Concierto 
extraordinario por una Banda 
Nacional, 

A las 18,00 horas.— Fina l del 
Trofeo "San Froi lán" de B a 
loncesto en el Palacio de De
portes. 

A las 20,00 horas.— Fiesta y 
verbena en la Plaza de Espa
ña . 

A las 22,00 horas.— Gran se
sión de fuegos artificiales por' 
el pirotécnico Alvarez, de Mon-
íorte. 

Rafael Pazos Porto, 
conserje del Sanatorio 

de Calde 
E n él Boletín Oficial del Esta

do correspondiente al pasado día 
3 de los corrientes se inserta una 
resolución del Ministerio de S a 
nidad y Seguridad Social, por la 
que la Administración Institucio
nal de la Sanidad Nacional ad
judica los destinos provisionales 
a los funcionarios de carrera de 
la Escala Subalterna, figurando 

"entre los mismos Rafael Pazos 
Porto como conserje del Hospital 
de Especialidades del Tórax en 
Calde. 

—De Luis Sonto Cabeza, para la 
instalación de una fábrica de per
sianas en la calle Quiroga, núm. 52, 
bajo. 

—De Manuel Castro Gil, para la 
instalación de un tanque de gas 
propano en el Polígono de la Tol
da. 

— Y de Serafín Flores Carballés, 
para la instalación de otro tan
que de propano también en dicho 
Polígono de la Tolda. 

TAXIS.—Se acordó autorizar a 
Manuel Vidal Cal, titular de la li
cencia de taxi núm. 6, Parada en 
la Plaza de Santo Domingo, para 
la sustitución de su actual vehícu
lo por otro más moderno. 

E X P E D I E N T E D E RUINA.—Exa
minado un expediente contradicto
rio sobre declaración o no de rui
na en la casa n.0 73 d e la calle 
Ruanova, propiedad de Julio Cas-
tedo Sánchez, se acordó interesar 
una ampliación del informe de la 
Oficina Técnica Municipal de Ar
quitectura, como trámite previo 
para la pertinente resolución. 

PERSONAL. — Se adoptaron en 
este epígrafe los siguientes acuer
dos: 

a) Aprobación de las siguientes 
prestaciones eon cargo posterior a 
la Mutualidad. 

—Una ayuda por natalidad a 
Carlos Rodríguez Gandoy, funcio
nario del Servicio de Aguas por 
el nacimiento de una hija. 

— Y una ayuda por nupcialidad 
a M.a Luisa Vázquez Pérez, auxi
liar administrativo, por razón de 
su matrimonio. 

b) Destinar al Servicio de Jar
dines, de conformidad eon dicta
men médico al operario no cuali
ficado Eloy Fernández Fouce, que 
había solicitado el traslado de su 
anterior destino por razones de 
salud. 

BANDA DE MUSICA.—Se tomó 
razón, de conformidad, del alta 
del músico Juan Antonio Rivas Re-
gal, procedente del Servicio Mi
litar. 

E n la mañana de ayer ha te- • 
nido lugar, en la iglesia parro
quial de l a Nova, la solemne fun
ción religiosa que los miembros 
del Cuerpo Especial de la Guar
dería Forestal del Estado dedi
caron a su santo patrono, San 
Francisco de Asís. Esta Guarde
ría Forestal del Estado cuenta 
-en nuestra provincia con unos 
treinta guardas, cuya principal 
función es el asesoramiento y 
control de las fincas particulares, 
así como el logro de las necesa
rias ayudas para atención y pro
moción de la riqueza forestal en 
manos de los particulares; dirí
amos, de alguna manera, que se 
trata de un cuerpo asesor y ges
tor de los pequeños propietarios 
forestales. Esta condición hace 
doblemente estimable la función 
del Cuerpo Especial de la Guar
dería -Forestal del Estado, por 
cuanto significa una garan t í a 
para l a adecuada explotación de 
los montes privados no siempre 

adecuadamente atendidos m con 
medios suficientes para prestar
les la atención que se merecen. 
Los componentes de este Cuer
po Especial, tras la solemne fun-
ción religiosa se reunieron en 
una comida de hermandad du
rante la que, por cierto, se es
tudiaron detenidamente muchos 
de los puntos más problemáticos 
de la situación actual de la pro
piedad forestal privada en nues
tra provincia. E n ausencia del 
ingeniero señor Ulloa Vence, se
nador del Reino que asistía en 
Madrid a las reuniones de la a l 
ta cámara, presidió los actos el 
señor Pedresa Roldan (don 
Iván) . 

(Foto Carlos) 

L a Mutualidac de Empicadas 
del Hogar concede a sos afil ia
dos y a tos beneficiarios de 
estos ana completa protección 
en ia Seguridao Social. 

L o s v e t e r i n a r i o s f e s t e j a r o n a s u P a t r ó n 

LOS veterinarios lucenses se 
reunieron ayer para celebrar la 
festividad de su Patrón, que es 
-—claro, no podía ser otro— San 
Francisco de Asis. Por la maña
na, los veterinarios y sus esposas 
asistieron a una misa en la igle
sia de los Padres Franciscanos, 
que fue presidida por el titular 

de la Diputación, Eduardo Gar
cía Rodríguez, junto con el pre
sidente del Colegio Oficial de 
Veterinarios, Ricardo Pérez Ro 
són, y el vicepresidente de la Di
putación e inspector provincial 
de Sanidad Veterinaria, Daniel 
Várela Piñeiro. 

A l término de la misa, se cele

bró un almuerzo en un céntrico 
restaurante de la ciudad, al que 
asistieron el gobernador civil de 
la provincia, Eduardo Fernández 
Combarro, y su esposa. 

En las fotografías de Alvez, 
dos momentos de los actos que 
dejamos reseñados. 

5 0 0 P L A Z A S DESDE 
1 8 A M S 6 5 1 . 9 2 4 ras. 

EXCEPCIONAL CONVOCATORIA centralizada para ingresar en el CUERPO ADMINISTRATIVO DE L A 
ADMINISTRACION CIVIL DEL ESTADO (B. O. del Estado ll-IX-78). 500 plazas vacantes Madrid y Provincias. 
UNA AUTENTICA CARRERA (en sólo unos meses). Ambos sexos, españoles, desde 18 años (sin límite). Títu
lo: Bachiller superior (o equivalente). Pruebas sencillas y racionales en nivel elemental (NUEVO PROGRAMA); 
no se pide mecanografía, ni taquigrafía, ni idiomas. Magníficas retribuciones (véase GUIA GENERAL DE IN
FORMACION): Según nivel 519.468 pesetas (mínimo) a 651.924 pesetas (o más) en jornada normalmente con
tinuada SOLO POR L A MAÑANA. Instancias hasta el día 17 de Octubre (rigurosamente improrrogable). 

Si le interesa ingresar en el Estado aproveche Vd. esta i ¡UNICA Y EXCEPCIONAL OPORTUNIDAD!! 
Infórmese gratuitamente y sin compromiso: HOY MISMO pida por correo la GUIA GENERAL DE INFORMA
CION, con modelo oficial de instancia (basta simplemente con que envíe este anuncio y sus señas). Diríjase a 
CENTRO DE ESTUDIOS ADAMS - Sagasta, 23 - MADRID - 4 -- Teléfonos 445 92 88 - 445 93 35 
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M A N U F A C T U R A S M E T A L I C A S 

L U J M A ^ S A . 
MUEBLES METALICOS PARA CUARTO DE ASEO Y TOCADOR 

d e ^ a r g a d e l o s , S # A s 

X * * C E R A M I C H E 
i 

PARAGÜEROS 
MACETEROS 
ASADORES 

PAVIMENTOS - REVESTIMIENTOS - CERAMICA 

GRIFERIA ARTISTICA - ACCESORIOS PARA SALA DE BAÑO 
HERRAJES DECORATIVOS PARA CONSTRUCCION > J A C O B 

D E I A F O N 

FABRICACION ACCESORIOS PARA BAÑO 

A R T I C U L O S S A N I T A R I O S DE C A L I D A D 

BAÑERAS, LAVABO y ACCESORIOS 

c h i m e n e a s C I U D A D , S . A . 

GRIFERIA DE ALTA CALIDAD 

C c r á m u c d 

P A V I M E N T O S 
R E V E S T I M I E N T O S E U R A Z U L 

C e r á m i c a 

VEA NUESTRA EXPOSICION DE MUEBLES DE COCINA, PAVIMENTOS, REVESTIMIENTOS Y 1A MAS COMPLETA 
GAMA DE CUARTOS DE RANO DE FABRICACION NACIONAL R O C A Y C E B E S A 

CUARTOS DE RANO DE IMPORTACION S A R R E G U E M I N E S y S E L L E S 

10ZA DECORADA R I 0 M A U • MUEBLES DE COCINA Y A W Y 

CONSULTENOS SIN COMPROMSO, PLANO Y PRESUPUESTO GRATUITO 

GRANDES DESCUENTOS 
VISITENOS SIN 
C O M P R O M I S O 

y FACILIDADES DE PAGO 
O I j I S i k MATERIALES DE CONSTRUCCION 

D i ñ a n , 9 • T e l é f o n o 2 2 0 3 0 8 • L U G O 
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L A P R O V I N C I A 
B U R E L A 

" 0 V E N C E L L O " , N O M B R E P A R A 
L A A S O C I A C I O N D E V E C I N O S 

E l BARRIO DE CASAS 
MATAS PRECISA AlllMBRADO PUBLICO 

S A R R I A . — (De nuestro corres
ponsal, V U L L A R A B I D ) . 

Se celebró, en la tarde del pasa
do martes, tal y como estaba anun
ciada, la reunión convocada por la 
Confederación de Empresarios de 
la provincia de Lugo, No fue muy 
numerosa la asistencia al salón de 
actos de la Biblioteca Pública Mu
nicipal. No obstante los asistentes 
salieron satisfechos de lo allí tra
tado. 

Representaban a la Confedera
ción Provincial, los señores Martí
nez y Bourio, así como Sardina, 
en calidad de asesor. 

E l señor Somoza comenzó pre
sentando a la presidencia para que 
ésta continuase, alternativamente, 
desgranando una serie de datos, lo 
que representa una Confederación 
para el empresariado lucense, lo 
que lleva conseguido, sus aspira
ciones y servicios que de hecho es
tá prestando al millar de asociados 
con que cuenta actualmente. Aun
que hubo invitación a la captación 
de asociados, la verdad que lo que 
imperó fue la idea de la unión, 
que estuvo presente en todo instan
te. Esa unión, que tal y como se 
demostró en esta invitación, no 
florece mucho en Sarria. 

Se trató igualmente de la nece
sidad de formar en nuestra villa 
una gestora que representara a los 
distintos sectores empresariales, de 
la necesidad de que Sarria esté pre
sente, ya no sólo en lo que a esta 
Confederación se refiere, si no 
también en cuanto a la Cámara de 
Comercio, a ruego provincial. 

Se trataron asuntos fiscales, eco
nómicos, hubo amplio diálogo. 
No se dejó también de criticar la 
política actual de ciertos puntos. 

así como el problema del paro, que 
francamente preocupa a todos. 

Con palabras sobre la necesidad 
de la unidad empresarial y la in
mediata creación de una gestora sa-
rriana, se terminó esta importante 
reunión, que tendrá continuación 
en fechas muy próximas, pues cree
mos que caló bien en la gran ma
yoría de los asistentes. 

Luego hubo anécdotas al llegar 
a los hogares, se encontraban éstos 
preocupados empresarios que el se
ñor Abril Martorell resolvía, en un 
futuro inmediato, contestando a los 
periodistas, en la pequeña pantalla 
la gran mayoría de los asuntos 
tratados y que tanto preocupaban, 
a los asistentes a esta reunión em
presarial, finalizada minutos antes 
en la Biblioteca. Cosas de la vi
da. 

Pero bueno, en resumen tene
mos que decir que el empresariado 
sarriano, se debe responsabilizar 
bastante más de lo que demuestra, 
cuando menos en estas circunstan
cias. Creo que hay un amplio sector 
que está a expensas de volver a las 
andadas, o sea a extender sus ten
táculos cara a la ampliación o 
creación de nuevas industrias. ¿No 
es verdad...? ¿Entonces por qué te
ner tanto recato...? No ver la cosa 
tan ne,gra que no ha lugar. «Lo 
peor pasó», dice el refrán anda
luz. 

Los que se quedaron en casa, se 
perdieron una ocasión clara de ver 
como ruedan las cosas, según las 
ven, los más avezados en el tema. 
Esperemos que para la próxima 
sean los primeros en llegar. 

R E U N I O N E S 
Se intensifican, en la Casa Con

sistorial, las reuniones a fin de es-

TIERRA LLANA 

E L CENTRO CIVICO DE ARNEIRO 
CELEBRO SUS FIESTAS 

E l Centro Cívico de Arneiro celebró sus fiestas patronales en ho
nor a Nuestra Señora de la Cabeza. Resultaron de gran solemnidad 
y brillantez, y numerosos invitados por Colonización se dieron cita 
allí. Con tal motivo varios niños luciendo preciosos trajes y visible
mente emocionados, se acercaron a recibir a Jesús Sacramentado. 
En una foto el cura párroco posa con los niños de la Comunión 
y en la otra las Imágenes y público saliendo del templo para re

correr el itinerario de costumbre. — (Fotos CORBELLE) 

tudiar las reclamaciones a las Nor
mas Subsidiarias de Urbanismo, 

Esperemos que muchas de las 
reclamaciones tengan la solución 
que favorezca a unos y a otros; 

No obstante, resultó un completo 
éxito el bajo número de reclama
ciones, pues no llegan al centenar 
y medio. Entre éstas hal tres que 
se refieren al mismo punto. O sea 
que unas cincuenta vienen a ser 
totalmente distintas. 

L U Z ' 
Hace falta mucha luz. Los veci

nos de las Casas Baratas nos llegan 
con la reclamación de que su alum
brado público no luce, por aquella 
zona, ahora que llega el invierno, 
hace falta iluminación, ya que la 
calzada, también deja mucho que 
desear. Pasó «Alea» y como el cé
lebre caballo de Atila.. . lo dejó 
todo destruido. Ahora que no falte 
la luz. 

P E R R O S 
Y a vuelven a ser actualidad los 

perros... Por las fechas que corren 
y por la desidia de muchos de sus 
dueños, los espectáculos callejeros 
se sucen en todo punto y a to
das horas. 

No comprendemos para qué se 
quieren perros si se les tiene tan 
poco cariño. 

S A N F R O I L A N 
Bueno, llegó la fiesta mayor, la 

de San Froilán. Desde las primeras 
horas de la mañana de hoy, gran 
cantidad de sarrianos se desplaza
rán a la capital, disfrutando toda la 
jornada como si de una propia 
fiesta de nuestra villa se tratase. 

Desde los puestos de churros, 
pasando por los del pulpo, con
ciertos y actos religiosos y por eso 
de los contrastes sin olvidar al cé
lebre Teatro Argentino, en todos, 
habrá sámanos hoy... 

Feliz jornada. 

Mareas para hoy en 
el Litoral Lucense 

(HORA D E L MERIDIANO D E 
G R E E N W I C H ) 

Horas Coeficientes 

1.A pleamar 4,49 
3.A pleamar 23,17 

B U H E L A . — (De nuestro corres
ponsal J . L . T R I G O ) . — Suena a 
algo lejano. Durante el verano ee 
habló de este tema, y su imagen 
puede que se fuera enfriando en 
el sentir popular. Más que en el 
sentir diría en la preocupación. 
Sin embargo, no todos dejaron 
pasar el tiempo. L a comisión ges
tora que se había nombrado a 
principios del verano ha trabaja
do lo suyo a lo largo de estos me
ses, y hoy podemos decir que casi 
todo está hecho. Conocemos ya 
un bonito nombre para la asocia
ción que es " O Vencello". Los 
Estatutos se hallan ya redactados, 
y si el acto de l a creación de la 
Junta Directiva se hizo esperar 
se' debió únicamente a que para 
ello se quería contar con el mayor 
censo posible de población garan
tizando así una plena participa
ción del pueblo. Estos meses pasa
dos la gran mayoría se hallaba 
dedicada en las faenas de la pes
ca del bonito, y hubo de esperarse 
a que estas f aehas terminaran pa
ra contar a la hora de la votación 
para constituir la Junta Directi
va con todos los vecinos. Estos fue 
lo que en realidad hizo que trans
currieran estos, no muchos, días 
desde los primeros brotes para 
constituirla. 

Ahora lo principal es crear so
cios, porque, naturalmente, es ne
cesario contar con ellos para pro
ceder a l a elección de la Junta. 

Por el momento, los lugares a 
donde los vecinos interesados po
drán acudir para su inscripción es 
a Biblioteca Pública Municipal de 
18 a 20 horas; Colegio Nacional 
durante las horas de clase, bar de 
la Estación de Servicio; Ferrete
ría Vispo; bar del Correo Viejo; 
cafetería Anduriña; taberna de la 
Vila do medio, y bar de Paulino 
en Burela de Cabo. E l hecho de 
ofrecer diferentes lugares para la 
inscripción se debe a facilitar la 
comodidad de inscripción por ba
rrios. L a aportación para la ins
cripción será de veinticinco pese
tas. Una vez formada la Junta se 
acordará ia cuota definitiva de 
todos aquellos que, se inscriban 
como Bocios. 

T a n pronto como la inscripción 
de socios finalice, la Comisión ges
tora anunciará oportunamente 
una reunión general para llevar a 
cabo la votación correspondiente 
para la Junta Directiva. Se han 

• barajado varias formas de cons
tituirse éstas, siendo quizá la más 
acertada y la que probablemente 
se lleva a cabo la candidatura i n 
dividual donde cada votante podrá 
hacerlo por cinco nombres distin

tos, eligiéndose por mayoría de 
votos y por orden descendente los 
cargos de presidente, secretario, 
tesorero, vicepresidente, vicesecre
tario y ocho vocales con partici
pación de ios diferentes burgos. 

Creo que no va a hacer falta 
recalcar la necesidad de la crea
ción de socios en la mayor canti
dad que sea posible, el pueblo 
mismo creo se siente verdadera
mente interesado en ser represen
tado para exigir el cumplimiento 
del deber, sin embargo, anotare
mos que todo aquel que no se ins
criba como socio no tendrá dere
cho a participar en la votación así 
como tampoco participar en los 
debates de la asamblea aunque 
desde luego no se le negará la 
asistencia. De cualquier manera 
la primera cuota no es privativa 
en ninguna manera. 

Desde siempre conocimos el slo
gan de que " l a unión hace la 
fuerza", y por estos momentos es
tamos muy necesitados de fuerza. 
Nos queda por decir que la afilia
ción a la asociación se hace de 
una manera masiva, teniendo de
recho a hacerlo todos los vecinos 
de Burela mayores de 18 años Q 
emancipados. A partir de ahora 
todos : debemos colaborar en que. 
"O Vencello" tenga algo más que 
un nombre. 

L A R E C O G I D A D E B A S U R A 
E r a un camión triturador lo que 

creo anunciamos en un principio 
como solución para la recogida 
de basuras. De esa fecha, no es 
que pasara demasiado tiempo,, o 
sí. No se lo que se puede tardar 
en hacerse con él y comenzar a 
trabajar, pero la solución no de
be dejarse demorar porque el pro
blema de antes comienza a mos
trarse, aunque en lugar distinto. 
Ahora el vertedero son las inme
diaciones del campo de fútbol " A 
Marosa". Estamos empezando y 
no emana la inimundicia que en 
"Os Castras", pero de no evitarlo 
pronto no tardar ía en oler lo su
yo. De momento cada vez que se 
quema sí que huele, y en los ú l 
timos días que hizo bueno algu
nas personas que acudieron a l a 
playa de " A Marosa", que no fue
ron muchas desde luego, lo no
taron, y cada día lo están notan
do en las . instalaciones los que 
acuden a entrenar. Ahora pense
mos en lo bonito que queda que 
se esté celebrando un paatido y 
que haya que taparse las narices. 
Unos, podrán y otros no. De cual
quier forma no vamos al fútbol 
para taparnos las narices,, sino 
para ver el partido. L a solución 
ya está buscada: el camión tritu
rador. 

El día 16 se iniciará el curso 
en el I n s t i t u t o de B a c h i l l e r a t o 
FOZ.— (¡De nuestro correspon

sal, T U L I O ) . 
Durante los días 9 y 10 de los 

corrientes, en la Playa de Llás, 
se efectuarán los reglamentarios 
ejercicios de tiro por la Guardia 
Civil, de 9 a 14 horas. 

G A M B E R R A D A 
Días pasados la cabina telefó

nica sita en Campo Cabana ha 
sido víctima del vandalismo que 
parece ser la única diversión de 
ciertos gamberros. Arrancaron e 
inutilizaron el teléfono. 

S I G U E N D E VACACIO
NES... 

Nuestros ediles siguen de va
caciones según se puede deducir 
de la ausencia que registró el 
Ayuntamiento el pasado día 2 y 
que impidió celebrar —por se
gunda vez— la sesión que estaba 
convocada. Según nos informan 
se señaló nueva convocatoria pa
ra el próximo día nueve. Vere
mos si a l a tercera,va la vencida 
¿Así colaboran por el pueblo? 

I N I C I A C I O N D E CURSO 
E N E L I N S T I T U T O 

E l curso académico se iniciará 
en el Instituto Mixto de Poz, el 
próximo día 16, limes, impart ién
dose todas las clases. Y a está do
tado de casi todo el mobiliario y 
demás enseres esperando que an
tes de la fecha señalada todo es
té en orden. Próximamente nos 

será facilitada l a lista del Claus
tro de Profesores. 

Y Y A QUE... 
Y ya que hablamos del Institu 

to, no está demás el recordar que 
este es el último mes para entre
gar los donativos pro-terrenos. 
Todavía faltan bastantes perso
nas que lo dejan para última ho-
ra, y ésta' está llegando. L a can
tidad ingresada hasta la fecha 
es de pesetas: tres millones tres
cientas mil (3.300.000), f a l t a n 
pues, tan solo 700.000 pesetas pa
ra cubrir la cantidad necesaria. 
Esperamos que antes de finalizar 
el plazo sea cubierta con genero
sidad. 

S E R V I C I O D E CONSER
VACION 

E l Servicio de Conservación de 
Carreteras del M. de O. P . y U , 
está procediendo a la reparación 
de baches, existen tes en la carre
tera de Perreira —por Santa Ce
cilia—. Lo visto hasta ahora, de
muestra que esta vez,, lo hacen 
bien, mucho mejor que en ante
riores ocasiones. Enlhorabu e n a 
¿Arreglarán el cruce con la co
marcal de Santander-Vivero? 

C O F R A D I A D E PESCA
DORES 

Don Jaime Beltrán Veiga nos 
facilita los datos de pesca habi
dos en el mes de septiembre v 
que son: Pesca vendida: 294.142 
kilos. Pesetas: 7.801.182 (siete mi 

llones, ochocientas noventa y una 
mil, ciento ochenta y dos pese
tas). 

También nos informa sobre .la 
favorable acogida en Madrid pa
ra la solución del problema del 
Puerto y otras mejoras. Mani
fiesta que la Cofradía tiene pen
dientes otras gestiones sobre el 
mismo fin y que, las esperanzas 
son muchas; no obstante, prefie
ren ser realistas y no anunciar 
promesas. Esperemos que la preo
cupación, las gestiones y l a jus
ticia de lo solicitado haga que 
la Cofradía de Foz pueda ver co
ronadas por el éxito, y pronto, 
estas mejoras. 

E L C L U B D E P O R T I V O FOZ 
E l presidente del Club Deporti

vo Foz, don Manuel García Mén
dez, nos entrega una nota acla
ratoria sobre las manifestaciones 
de "un colaborador del club". 
Resumimos las m i s m a s . Dice: 
Las entradas han sido entregadas 
por una señorita responsable; el 
"colaborador", permitió vender y 
vendió él, en su establecimiento 
las entradas; en ningún momen
to —antes de despacharlas al pú
blico— solicitó el recuento de los 
talonarios; que la organización 
solamente encontró deficiencias 
en el establecimiento del "cola
borador"; que por deferencia y 
reconocida honradez en todos los 

(Pasa a ia página siguiente) 
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L A P R O V I N C I A 
H o y , r e u n i ó n p l e n a r i a d e 

l a C o r p o r a c i ó n M u n i c i p a l 

O T A S L O C A L E S 

MONPOR/TE D E DEMOS.—(De 
¡nuestra Corresponsalía). 

Hoy, jueves, día 5, a las 6 de 
la tarde, se reunirá el pleno de 
le Corporación M u n i c i p a l del 
Ayuntamiento de Monforte. 

E l orden del día está integrado 
por veinte asuntos, que, aparte 
la preceptiva lectura y aproba
ción, si procede, del acta ante
rior, son los siguientes: 

Cuentas de gastos y ratifica
ción de los acordados por la Go-
misión Municipal Permanente 
Contribuciones especiales por di
versas calles. Propuesta de rati
ficación de acuerdo de la Perma
nente, sofjre Hoja de Aprecio en 
expropiación forzosa. Escrito de 
los vecinos de la calle Ramón Ca-
banillas. Aclaración de acuerdo 
sobre revisión de plantilla y otros 
asuntos de personal. Escrito de la 
Dirección General de Adminis
tración Local sobre expediente 
de cesión de terreno para un Par
que Móvil Provincial. Escrito del 
Ministerio de Obras Públicas so 
bre obras en la calle Roberto 
OBaamonde. E s c r i t o relativo a 
ocupación de terreno por obras 
en el Plan de Travesías. Ocupa
ción de terreno por obras de am 
pliación del abastecimiento de 
agua. Escrito del concesionario 
de los Autobuses urbanos. Escrito 
de los taxistas sobre tarifas, i n 
forme del director de las obras 
de agua, alcantarillado y aceras 
en l a calle del Morín. Propuesta 
de resolución de concurso para 
contratación de agente ejecutivo. 
Escrito de S I G A L S A . Cuenta ge 
neral del presupuesto ordinario y 
de Administración del Patrimo
nio. Informe del director-técnico 
de las obras de alumbrado públi

co. Expediente de modificación 
de créditos número 1/78. Presu
puesto de la Alcaldía sobre colo
cación de placa en l a Plaza C l a 
risas. Disposiciones oficiales v 
ruegos y preguntas. 

S. D . I N D E P E N D I E N T E 
L a Sociedad Deportiva Inde

pendiente quiere poner en cono
cimiento de todos sus jugadores 
de Serie B , que el próximo vier
nes, día 6, - tendi-á lugar en el 
campo "¡Luis Bodegas" a las sie
te y media de l a tarde el primer 
entrenamiento de cara a la pues
ta a punto para el Campeónato 
de Segunda Regional Grupo1 é."0 
temporada 78-79. 

Én este grupo se encuadran los 
siguientes equipos: independien
te, Calasancio, Perreira, Lalín, 
Boimorto, Palas, C I R E de Mellid, 
Tabeada, Arzúa, Monterroso, O 
Caneiro, Antas, Guntín, Rodeiro 
y Lajosa. 

COMUNICADO D E ü . G . T . 
E l pasado día 3 se han celebra

do elecciones para elegir delega 
do de empresa en la Empresa V i -
de de Monforte, saliendo elegido 
por sufragio el representante de 
U . G . T . Arsenio Fernández Ver. 
gara. 

LOS CAZADORES SE P R E 
PARAN 

Hay aficiones que no permiten 
esperas como por ejemplo l a ca
za, para la que ya se están prepa
rando los aficionados, aunque és
ta se abrirá más tarde que lo que 
venía siendo normal. Esto no es 
motivo para que los aficionados., 
que por centenares se contarían, 
estén haciendo ya acopio de los 
distintos elementos, nada bara
tos por cierto, que serán necesa
rios para cazar. 

R A B A D E 

SERVICIO DE LIMPIEZ 
RABADE.— (De nuestro corres

ponsal informativo, J 'ARDI).— En 
más de unía ocasión nos hemos 
pronunciado en estas columnas de 
E L PROGRESO sobre la imperiosa 
necesidad de poner en marcha el 
Servicio de Limpieza. Es un pro
blema que tiene planteado el pue
blo y que cada día que transcurre 
se agudiza en proporciones gigan
tescas, a tal punto que ya consti
tuye una exclamación popular. Pe
ro todo en esta vida tiene reme
dio y a todo santo le llega su día. 
Y a este Servicio Municipalizado 
parece que también le llegó, pues 
según se nos ha informado, ya se 

(Viene de la página anterior) 
colaboradores, jamás se solicita 
la firma de recibos de entrega de 
entradas, ni se recuentan; que 
hasta l a feoha, todavía no ha he
cho entrega del importe de las 
vendidas, n i rendido cuentas; que 
el dinero no es de nadie en par 
ticular, que pertenece a la orga
nización; que agradecen pública
mente a todos los establecimien
tos su valiosa colaboración y ayu-

y que, respecto al contesta-
oo... no le volverán a molestar 
mas en solicitud de colaboración. 

con lo anterior, ponemos punto 
nnal —por nuestra parte— a una 
marejadilla que se ha convertido 
en "marejada". 

A. P . A. " P . F E I J O O " 
Siguiendo con su actividad, la 

Asociación de Padres de Alum
nos del c . N. de Poz, será recibi
da el próximo martes, día 10, por 
ei alcalde, don Francisco Mar
tínez. 

tiene contratado y ahora está úni
camente pendiente de que vea la 
luz del día el padrón de contribu
yentes. Un trámite administrativo 
que es necesario hacer y hacer 
bien, cautelosamente, como así es
tá en el ánimo de la Corporación 
Municipal. 

E l Servicio de Limpieza, en prin
cipio, para hacerlo más asequible 
y menos gravoso al vecindario, pa
rece que va hacerse en días alter
nos, dividiendo al pueblo en dos 
sectores, norte y sur, y dentro de 
ellos siguiendo un orden rotativo. 
La idea nos parece muy buena, 
bien pensada y con una finalidad 
ciertamente comedida, pues una 
vez iniciado y puesto en marcha 
ya es mas fácil su ampliación si 
las necesidades del pueblo así lo 
requieren. Lo ciertamente intere
sante es verlo ya en funcionamien
to para que todos nos tranquilice
mos y podamos ver los escombros 
y "basureros" fuera del casco ur
bano de la villa. 

De todos modos ya puede rena
cer la tranquilidad Una tranquili
dad que era precisa en evitación 
de males mayores que, a buen se
guro, podían llegar además de 
cuanto es y representa en el orna
to público. 

La noticia ahí queda. Y por es
perada entendemos que será del 
agrado general. 

E l P r o g r e s o 
En FAZOURO (Foz). Se ven
de en: comercio de D. Dig
no Vázquez, D. José Arias 
(Cartero) y Restaurante "El 
Descanso". 

S E T R A S P A S A 
RESTAURANTE CAFE-BAR CENTRICO POR NO PODER ATENDER 

PRECIO INTERESANTE. RENTA MINIMA 

WFORMES: TELEFONO 21-69-59 DE 9 A 11,30 DE LA MAÑANA 

¿Para cazar qué?, dicen "algu
nos, sobre todo los de esas zonas 
afectadas por los incendios, que 
en muchos casos han reducido a 
cenizas los mejores cazaderos. 

Así las cosas, cabe preguntar 
cómo será l a próxima temporada, 
y si los otros aficionados, los que 
sólo cazan con patatas doradas 
tendrán ocasión de ver animal 
de pluma o pela en el plato' co 
mo -no sea de granja. 

Pues ya el año pasado se corrió 
la voz de que se estaban vendien
do especies de granja matadas a 
tiros. Pero la cosa no es igual. 

Tendremos ocasión los próxi
mos días de estar en contacto con 
los entendidos y se lo contare
mos a ustedes.-

¿SE VA A A R R E G L A R ? 
Nos han llegado rumores, que 

no noticias, de que quizá pronto 
se aregle ese paso por Bóveda de 
la comarcal 546, que hemos se
ñalado en esta misma página Co
mo lamentable tomento de au
tomovilistas. 

Nos complace dar crédito a los 
rumores cuando éstos son buenos. 
Y a sabemos que algún día se 
arreglará. Lo que hace falta sa
ber es cuando. Y eso no nos lo 
han dicho. 

OBSERVACION 
No hace falta ser muy observa • 

dor para .darse cuenta de que se 
han moderado ya algunos ruidos 
nocturnos que eran habituales. 
Curioso, ¿verdad? 

VIDA MUNICIPAL 
• LUGO 

De acuerdo con lo que dispone 
el artículo 30 del Reglamento de 
actividades molestas, insalubres^ 
nocivas y peligrosas, se abre un 
plazo de información pública de 
diez días hábiles de duración so
bre las siguientes solicitudes de 
licencia municipal: La presentada 
por Francisco César Serrano Blan
co, para la Instalación de un tan
que de gas butano a emplazar en 
el Polígono de L a Tolda, número 
12; y por AVelino Pérez Várela, 
para la instalación de otro en el 
número 16 del mismo lugar. 

CHANTADA.— (De nuestro co
rresponsal, Alvaro Fernández). 

Como ampliación a la noticia 
que comunicábamos el domingo, 
se halla abierto el plazo de ins
cripción para el primer curso 
de Formación Profesional de P r i 
mer Grado, en las ramas de Ad
ministrativo y Metal. Con el fin 
de facilitar los estudios y acceso 
a la Formación Profesional del 
elemento trabajador de nuestra 
villa y aledaños, se impart i rán 
también clases en régimen noc
turno. Nos parece ésta una gran 
oportunidad, que no deben des
aprovechar, para aquéllos obliga
dos a quehaceres durante e l día 
y que, aún hurtando el tiempo al 
merecido solaz, deseen promocio-
narse en algunas de las ramas 
antes citadas. 

MOVIMIENTO DEMOGRA
F I C O D E L MES D E S E P 
T I E M B R E 

N A C I M I E N T O S : Alejandro 
Sampayo Barra, María del Car
men Arias Serna, José Luis Mon
tes Goyanes, Rocío López Amo-
rín, Ménica Fernández Eiro, Da
niel Fernández Prol, María Dolo
res Graciela Alvarado Fernández 
y Araceli Fernández Conde. 

MATRIMONIOS: Benigno Cas
tro Rodríguez con Asunción Ro-
din García; José Recarey L i n a 
res con María Cortés Noguerol: 
Manuel Otero Viana con Rosa 
María Díaz Vázquez; José Be l -
moñte González con Amador Díaz 
Vázquez; y Manuel López Pérez 
con María Isabel García Ledo. 

DEFUNCIONES: María Con
cepción Crespo Otero, María Do
lores Novoa Cuñarro, Aurelio Pa
tino Somoza, José González Her -
mida, José Gómez Ledo, José Ló
pez Lorenzo, María Balbina Mén
dez Maza ira, María Manuela Rio-
cabo Ledo, Pegerto Fernándeg 
Sánchez, Severino Lamas Seitas, 
Manuel Gómez Vázquez y Angel 
Rogelio Ledo Toubes. 

UNA OHANTADINA A L 
F R E N T E D E L A C O L E C 
CION T I T U L A D A «GE
N E A L O G I A D E L PODER» 

Ediciones " L a Piqueta" está 
publicando una nueva colección 
iniciada con "Genealogía, del po
der". Dirigen la misma la doc
tora Julia Várela Fernández, 
chantadlna y de la que tal vez 
tendrán ya recuerdo nuestros lec
tores por la entrevista publicada 

en este mismo periódico con mo
tivo de la obtención del máximo 
grado académico en la Complu
tense con la defensa de su tesis 
sobre Sociopedagogía. Femando 
Alvarez-Uría la acompaña en l a 
dirección. "Microfísica del poder" 
del filósofo e historiador francés 
Michel Foucault inició las pu
blicaciones y ' fue presentada ya 
en Madrid. Próximos a ver la luz 
están Trabajos Elementales sobre 
la escuela primaria, de Anne 
Quemen. E l orden psiquiátrico, 
de Robert Castel y el Cura G a 
leote, asesino del obispo de Ma
drid - Alcalá, proceso médico le
gal reconstruido y presentado por 
Jul ia Varóla y Fernando Alvarez-
Uría. 

Se pretende en l a "Genealogía 
del poder" aportar materiales pa
ra el estudio profundo de la te
mática histórica del poder. Se 
pretende desenmascarar un falso 
concepto de historia que ha ve
nido privando, pero que encierra, 
un carácter liberal conciliador. 
Campo propicio para que dese
chada l a vieja concepción globali-
zante de la política, desenvolver
se en campos concretos contra 
poderes locales y globalizantes= 
Enfrentamientos concretos para 
ver las transformaciones de los 
poderes, posibles recupéracionies 
y fugas, posiciones estratégicas y 
puntos débiles donde golpear. Los 
territorios de poder —cárceles, 
escuelas, manicomios, justicia, 
hospitales, familia, mujer, hábi-
tat, ejército, etc.—, serán según 
confesión de los patrocinadores, 
objeto de análisis en perspectiva 
de guerra. Las obras, deliberada
mente destructivas, están des-ti
nadas a servir como piqueta de 
derribo contra los poderes fácti-
cos. 

Vaya nuestra felicitación por la 
ambiciosa obra emprendida a ia 
que deseamos el éxito más cum
plido. 

F E R I A S 
HOY, CHANTADA, P I E D R A F I -
TA. LOUSADA Y P U E N T E -

NUEVO — * — 
Mañana, en Sarria y Monforte 

M . D I A Z y P R I E T O , S . A . 
CELEBRA E L SABADO, DIA 7, E L 

" D I A D E L C L I E N T E Y P R E S E N T A C I O N D E 

L A S N U E V A S I N S T A L A C I O N E S " 

Con este motivo se organizará una gran FIESTA GALLEGA así como: 

EXPOSICION DE MAQUINARIA 

SORTEO DE REGALOS 

DEGUSTACION DE PLATOS GALLEGOS 

FOLKLORE GALLEGO 

Amigo cliente, queda usted invitado. Le esperamos a partir de las 11 DE 
LA MAÑANA, en nuestras instalaciones de la CTRA. DE LA CORUÑA 

(EMPALME RAMIL) 
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se arrefle su bache 

105 N O G A L E S 

Homenaje a carteros jubilados de 
Los Nogales, Cervantes y Piedrafita 

fallos del alumbrado público 

V I V E R O . — (De nuestra Corres
ponsalía por P A B L O M A T E O S 
CHAO). 

E l domingo, aprovechando el 
descanso futbolístico de nuestro pri
mer equipo. Vivero F .C . , hará su 
presentación ante la afición el Club 
del Mar de Cillero frente al Valle 
de Oro F .C . , en el estadio munici
pal de Cantarrana, a las cinco de 
tarde. Los de Cillero, que este año 
debutan en categoría provincial, pa
rece ser que han llegado a un 
acuerdo con el Vivero F .C . para 
ser el equipo filiar, e ir fogeando 
los valores locales para el salto al 
primer equipo, medida que consi
deramos acertadísima, pues junto 
con los juveniles mantendrían un 
devado número de jóvenes en cons
tante liza deportiva, por el bien de 
nuestro histórico Vivero F .C . 

R E S T R I C C I O N E S 
Cuando por otros años nos gus

taba disfrutar de un cálido otoño, 
esté año, en toda la ciudad se está 
a la espera de que la lluvia sea la 
principal protagonista. E l motivo es 
la restricciones de agua que veni
mos padeciendo. Sabemos que en 
el día de ayer un buen número 
de amas de casa han estado en 
las dependencias municipales pues 
en sus bloques de viviendas, hace 
varios días no llega el agua, y no 
encontraron solución en el secre
tario en funciones. E l problema es
tá resultando agobiante. 

A nuestro modesto entender en 
materia de soluciones, la Corpora
ción Municipal debe de ir a no con
ceder más licencias de obras que 
no cumplan los requisitos de poder 
contar con un servicio de aguas, 
aparte de no recibir la obra de la 
nueva traída de aguas sin garantías 
de su buen funcionaihiento, cosa 
que ya habíamos alertado allá por 
el año 71, al ver el estado en que 
trabajaba en al colocación de las 
tuberías y recordamos que nos lla
mara la atención por tanto ma
chaqueo epistolar de la primera au
toridad provincia, pero sin resulta
do positivo. L a verdad debe de bri
llar siempre y ahora se ven los re
sultados. 

Espérenos que las primeras llu
vias del otoño vengan pronto y que 
nos resuelvan por el momento el 
problema pues de no tener agua 
habrá problemas sanitarios que na
die desea. 

CHABOLISMO 
Q u i z á s nuestro Ayuntamiento 

gea el único de toda la geografía 
provincial que cuenta con suficien
tes terrenos de propiedad munici
pal pada poder ofrecérselos a auto
ridades provinciales, para solucio
nes. Ejemplo lo tenemos en mate
ria Educación y Ciencia y ahí está 
la ciudad escolar, que junto con 
la zona deportiva —con noticias 
prósperas dentro de pocas fechas—, 
es algo de lo que no se podía soñar 
hace varios años y que hoy es una 
realidad tangible. 

E n lo que respecta a materias 
de viviendas, nuestra Corporación 
ha realizado gestiones ante la au
toridad provincial en esta materia, 
ofreciendo los terrenos de Area y 
Covas con casi cincuenta-mil me
tros cuadrados de propiedad muni
cipal para que se lleven a cabo la 
construcción de más de doscientas 
viviendas de tipo social, que no 
deben serlo tanto cuando su mó
dulo de construcción está en las 
veinticinco mil pesetas metro cua
drado. E l delegado provincial tiene 
interés en que se construyan en 
el Ayuntamiento de Vivero. 

E n lo que respecta al chabolis-
mo existente en la zona de San 
Lázaro la Corporación está ultiman
do detalles para construir medio 
centenar de viviendas prefabricadas, 
para terminar, con lo hoy existen
te en la mencionada zona, para 
lo cual el delegado provincial de 
Urbanismo y Obras Públicas ha 
prestado su colaboración y que an
tes de finalizar 1978, va a ser una 
realidad. 

F U T B I T O V E T E R A N O S 
E l pasado sábado, en la pista po-

íideportiva de la Avenida de Cer
vantes, se ha inaugurado el V I 
campeonato de futbiío de vetera
nos, con la participación de ocho 
equipos y que hasta el mes de ma
yo del próximo año disputarán la 
Liga y Copa. E l primer encuentro 
fue de homenaje al jugador vetera
no del De Wald y ex-del Vivero 
F . C . Canelo, que por motivos de 
salud, tiene que dejar este depor
te, entregándosele al comienzo del 
encuentro un trofeo-recuerdo y rea
lizando el saque de honor del en
cuentro De Wald-Renault Denitrol, 
en medio de grandeá aplausos de 
los numerosos espectadores. 

Los resultados de la primera jor
nada han sido: 

De Wald, 8; Renault Denitrol, 6. 
Olímpico, í7; Tropical, 8. 
Galaico Deportivo, 12; Agrupa

ción del Puerto, 8. 
Serra Futbito, 9; Obrascón, 1. 

B A C H E O 
E n la zona de Lavandeiras del 

populoso barrio de Cillero, se si
gue a la espera de que se arregle 
el bache existente desde el pasado 
mes de julio señalizado con un bi
dón y que es un constante peli
gro para el numeroso tránsito exis
tente. Los obreros del equipo de 
reparación y conservación de ca
rreteras debían de tener resuelta es
ta cuestión. Es de esperar que al
guna vez sea. 

L U Z 
Desde hace tres noches en el 

barrio del Chao en Cillero están 
a la espera de que por parte del 
Ayuntamiento se Heve a cabo el 
arreglo del alumbrado público que 
hace un año ha construido una em
presa de Avila, por subasta y que 
viene teniendo importantes fallos. 
U n ruego que realiza el vecindario 
que espera ser oido en tan justa 
petición. 

Víi;eíro: La ING culpa a A lámina-A luminm 
ie las restricciones de agua 

La ING de Viveiro ha hecho pú
blica una nota en la que expresa 
su protesta "polas restriciós de 
auga que estamos a sufrir os tra-
balladores e pobo de Viveiro en 
xeral, entre as 7 da tarde e as 8 
da mañán". Según la ING, las res
tricciones son debidas al consumo 

de 20.000 litros de agua diarios "que 
se emplean en las obras de cons
trucción de la factoría Alúmina-
Aluminio, de San Ciprián. 

L a ING piensa entrevistarse con-
el alcalde de Viveiro, "co- fin de 
espoñerlle as nosas queixas i esi-
xir o remate desta situación e a 
normalización do suministro". 

LOS NOGALES. — i D e nuestra 
corresponsal, AURORA). 

E l pasado domingo, día 1 de oc
tubre, tuvo lugar en San Juan de 
Noceda una importante jornada. 
Se trataba de la Jubilación de siete 
carteros rurales. Estos señores fue
ron los siguientes: D. Antonio Ma-
darro, de Agüeira (Becerreé), don 
Manuel López, de Fonfría, San An
drés y Bulgusmar (Los Nogales); 
don Marcial Núñez Novo, de San 
Pedro del Hermo (Los Nogales); 
don Eduardo Chao Pérez, de Pie
drafita del Cebrero; don Fernando 
Busto Pérez, de Louzarela (Piedra-
fita); don Manuel Fernández Fer
nández, de Cabana (Cervantes),.y 
don Pascual Alvarez, de Santo To
mé (Cervantes). Para esta fiesta 
de jubilaciones llegaron dé Lugo 
el jefe provincial de Correos, don 
Filiberto Alvarez Marín, acompaña
do de su distinguida esposa; el ins
pector dé la Administración Pro
vincial de la Provincia, don Fran-
eisco-Jávier Rómay López y espo
sa, y el jefe de Correos de Bece
rreé, don Fernando Follama y se
ñora. Todos estos señores y seño
ras, acompañados de los numero
sos carteros jubilados, los entran
tes, amigos y familiares, se tras
ladaron a la iglesia parroquial de 
Noceda, donde el cura párroco de 
la misma, reverendo don Félix Rie
lo González, dijo la Santa Misa, 
que ofreció por el alma de Juan 
Pablo I , y que tan buenos recuer
dos en tan pocos días de pontifica
do ha dejado. 

Terminada la misa, todos los asis
tentes, que se aproximaban al cen
tenar, se trasladaron al Restau
rante Villacol, donde fue servida 
una comida de hermandad, donde 
reinó la más grata camaradería y 
amistad. 

A los postres, se levantó a ha
blar el jefe, de Correos de Bece
rreé, señor Follana, que tuvo fra
ses de felicitación y gratitud para 
los que alcanzaban su jubilación, 
así como de saludo y bienvenida 

Cielitos de personas, en Galicia, 
utilizan cada año los servicios de TAP 
para volar a Africa y América. 

Marineros, pescadores, / F| 
emigrantes, hombres de negocios ! 
y turistas. 

Para atenderles mejor, a ellos y™ 
a las Agencias de Viajes que colaboran 
con nosotros, abrimos oficina en Vigo. i 

A partir de ahora TAP está 
más cerca: en García Olloqui n.0 4, 
Pral A.Tel. 217427 Venga a vernos. 

Le atenderemos volando. 

m 
TRANSPORTES 

AÉREOS PORTUGUESES 

para los nuevos carteros que les 
sustituyen, donde hay un vivo 
ejemplo de unión y compañerismo 
en estos tiempos que fan necesaria 
es. Finalmente cerró el acto don 
Filiberto Alvarez Marín, jefe pro
vincial de Correos, que tuvo afor
tunadas frases para los compañe
ros jubilados, les animó a seguir 
unidos a Correos siempre y que 
su buen ejemplo lo siguieran sus 
sucesores, y que en las oficinas 
de Correos de Lugo tenían y ten
drán siempre un buen amigo para 
todo lo que les fuera útil. Invitó 
a todos al fiel cumplimiento de su 
deber, ya que Correos es un Cuer
po muy importante y de gran 
responsabilidad. Terminó desean
do a todos, tanto a los que cesaban 
como a los nuevos, muchos éxitos, 
y un buen servicio dentro de la 
unidad y del compañerismo. Am
bos oradores fueron largamente 
aplaudidos y felicitados al final 
de su brillante disertación. Segui
damente tanto el jefe principal co
mo el jefe de Becerreé, obsequia
ron a los carteros jubilados con 
una artística billetera como re
cuerdo de este memorable día. Y 
así terminó esta grata y memora
ble jornada de Correos y la Caja 
Postal, que dejará imperecedero 
recuerdo. 

Y para comer bien,,, 

RESTAURANTE 

L A P A R R I L L A 
Le ofrece hoy, además de 
sus deliciosas especialidades 

A LA PARRILLA 

"ALUBIAS CON CHORIZO" 

Ctra. Santiago, 244 - LUGO 
Telf.: 22 13 99 

SE VENDE 
ENTREPLANTA, 

BAJO COMERCIAL 
Y SOTANO 

junto o por separado, 
en calle Tuy, 28 
(esq. a Mondoñedo) 
Informes: 

Gestoría 
Higinio Gómez 
Teléfono: 2 2 26 50 

• SE R E Q U I E R E : 
—'Persona de formación mo

ral intachable en su vida 
privada y prof esional. 

—Cualidades contrastadas de 
mando, organización y ven
ta. 

—Amplio sentido de la res
ponsabilidad. 

—^Carnet de conducir. 
• SE O F R E C E : 
—Puesto de gran responsa

bilidad en su Delegación en 
Lugo. 

—Posibilidades de promo
ción. 

—Condiciones económicas a 
convenir, según experien
cia y competencia. 

Remitir "curriculum vit-ae" 
a Oficina de Empleo. Refe
rencia 39.623. L a Coruña. 
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i U a r d a f o r e s t a l d e l l Z a r z a a n t e e l G o b i e r n o C i v i l de B i l b a o 
• A s í c o m o l a v o l a d u r a d e l p u e n t e L e g u í a 
B I L B A O , 4.— ( E F E ) . — L a or

ganización E T A militar, mediante 
un comunicado facilitado hoy a 
diversos medios informativos, rei
vindicó el atentado llevado a cabo el 
pasado lunes en Lizarza (Guipúz
coa) en el que fue asesinado el 
guarda forestal Ramiro Quintero 
Avila. 

Unos individuos desde un coche 
«Seat 127» efectuaron vanos dis
paros contra el señor Quintero, que 
le ocasionaron la muerte. 

A mediodía de hoy, en la igle
sia parroquial de Lizarza, se cele
bró un funeral por el alma del 
guarda forestal. 

Los restos mortales del señor 
Quintero serán trasladados a Santa 
Cruz de Tenerife, ciudad de la que 
era natural, y donde le darán se
pultura. 

E T A M I L I T A R R E I V I N D I 
CA L A V O L A D U R A D E L 
P U E N T E «LEGUIA» 

E T A militar reivindicó hoy la 
voladura del puente «Leguía», si
tuado en la comarcal de Orbaiceta 
(Navarra), en la madrugada del 
domingo. 

Esta acción reivindicada por E T A 
militar —en un comunicado que 
ha hecho llegar a diversos medios 
informativos del País Vasco— ha 
supuesto que se deje de cortar ma
dera en los montes de Aezcoa. De
bido a los graves daños que sufrió 
el citado puente —con la explosión 

B O L E T I N E S 
EL DE L A PROVINCIA 

Dirección General de Obras Hi
dráulicas.—Por la Confederación 
Hidrográfica del Norte de España 
se hace público que, aprobados los 
expedientes de expropiación for
zosa del embalse de. Vilasouto, ca
nal de Bóveda y camino de servi
cio, en el regadío del Valle de Le-
mos perteneciente a los Ayunta
mientos de Incio, Bóveda-y Mon-
forte de Lemos, se acordó señalar 
para el pago de las cantidades co
rrespondientes, las siguientes fe
chas: En el Ayuntamiento de In-, 
ció, el día 16 de octubre, a las cin
co de la tarde, y en el Ayuntamien
to de Bóveda, ese mismo día, a 
partir de las seis. E n el Ayunta
miento de Monforte de Lemos, se 
pagará el día 17 de octubre, de 
nueve a dos y de cuatro a siete. 

Sindicato Provincial del 
Profesorado de E.G.B. 
E l Sindicato Provincial del Pro-

íesorado de E.G.B. , convoca a to
dos los profesores que hayan to
mado parte en las Oposiciones 
Restringidas, a una reunión que 
tendrá lugar el próximo viernes, 
día 6, a las 5 y media de la, tarde, 
en los locales de dicho Sindicato, 
sito en Plaza del Campo, 11-2,°, de 
esta , ciudad, para tratar de un 
asunto del máximo interés. 

de dos kilos de «Goma 2». —debe
rá ser construido de nuevo. 

CONDOLENCIA 
S A N T I A G O D E COMPOSTE-

L A , 14.— ( E F E ) . — E l secretario 
general del Partido Comunista de 
Galicia, Santiago Alvarez, ha en
viado, en nombre propio y en el 
del partido, un telegrama de con
dolencia al capitán general de la 
Zona Marítima del Cantábrico, con 
motivo del asesinato del segundo 
comandante militar de Marina de 
Bilbao. 

E l telegrada expresa la enérgica 
condena del P C G por el asesinato 
del comandante Francisco de Asís 
Liesa y testimonia el pésame a la 
Marina y a los familiares del fi
nado. 

— E l alcalde de E l Ferrol, Fran
cisco Caamaño González, envió un 
telegrama de pésame al capitán ge
neral de la Zona Marítima del Can
tábrico, almirante José María de 
la Guardia y Oya, por el asesina
to del segundo comandante militar 
de Marina de Bilbao, don Francis
co de Asís Liesa, ocurrido en la 
tarde de ayer. 

E l alcalde ferrolano tras mani
festar su sincera condolencia por 
el vil asesinato añade que éste «vie
ne a aumentar la triste y larga 
lista de actos terroristas que aten-
tan a los más elementales princi
pios de unidad y convivencia entre 
los españoles», 

L A C A P I L L A A R D I E N T E 
POR E L SEGUNDO CO
M A N D A N T E D E B I L B A O , 
I N S T A L A D A E N B A R C E 
LONA 

B A R C E L O N A , 4. — ( E F E ) . — 
Ha quedado instalada en la Co
mandancia Militar de Marina la 
capilla ardiente por el segundo co-

Mutualidad General de 
Funcionarios Civiles del 

Estado 
Se pone en conocimiento de los 

funcionarios públicos afiliados a 
MUFACE y que han solicitado prés
tamos para adquisición de vivien
das que, de acuerdo Con lo apro
bado por la Junta de Gobierno de 
MUFACE de fecha 22 de septiem
bre, en el Tablón de Anuncios de 
la Delegación Provincial se encuen
tra expuesto el listado de los soli
citantes con la puntación adjudi
cada a cada uno de acuerdo con el 
baremo de concesión adoptado por 
la Resolución del Consejo Rector 
de fecha 30 de marzo (B.O.E. del 
12 de abril), para que en caso de 
disconformidad con los puntos ob
tenidos puedan interponer en el 
plazo de 10 días naturales la Opor
tuna reclamación. 

Igualmente se participa a todos 
aquellos mutualistas que pudiera 
interesarles, que el nuevo plazo 
para solicitud de préstamos para 
vivienda, comprenderá todo el mes 
de octubre. 

• E L T I E M P O • 
E N L U G O 

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico de Punto 
Centro correspondientes al día de ayer: 

Presión, 733,1; temperatura máxima, 15,6; temperatura mínima, 
8,4; humedad relativa del aire, 72%; dirección del viento, N.E.; 
velocidad del mismo, 50 kilómetros por hora; agua caída, 0. 

E N T O D A E S P A Ñ A 

Ayer ha llovido con intensidad moderada o débñ en el Cantá
brico y alto Ebro, así como muy aisladamente en puntos de los 
sistemas montañosos de la mitad Norte y también en Baleares. 
En las demás regiones ha predominado el tiempo soleado y las 
temperaturas diurnas han sido, en general, más suaves que -ayer. 

Temperaturas extremas peninsulares: Máxima de 28 grados 
en Sevilla; mínima de un grado en Valladolid, Albacete y Grana
da. , • • 

T I E M P O P R O B A B L E 

E l Instituto Meteorológico Nacional predice para hoy una ge
neralización del tiempo estable como consecuencia de la presencia 
muy cerca de España de un potente anticiclón que dará lugar a 
cielos azules en casi todo el país ,aunque persistirá la inestabilidad 
en el litoral Norte y ocasionalmente también en Baleares. Las 
temperaturas seguirán suavizándose en todas las regiones. 

En Galicia, nubosidad variable con grandes claros en la mitad 
s>ur. Temperaturas suaves. Y en Cantábrico, cielo muy nuboso o 
cubierto con chubascos débiles y dispersos. Temperaturas mode-
radas. 

mandante de la Comandancia Mili
tar de Marina de Bilbao, Francisco 
de Asís Liesa Marote, asesinado 
ayer en su propio domicilio de la 
capital bilbaína. 

Los restos mortales del militar 
asesinado llegaron por carretera 
desde Bilbao. Los familiares se tras
ladaron a Barcelona por vía aérea. 

Un portavoz de la Comandancia 
de Marina ha informado a «Efe» 
que el acto del sepelio se celebra
rá mañana y únicamente podrán 
asistir al mismo los familiares y 
personal militar por tratarse de un 
acto íntimo y del que estará ex
cluido el personal civil. 

CUNDUCTOK Circule por ia 
derecha, con ello contribuirá 
usted a que reine CB la carre
tera nn clima áe cordialidad y 
respeto. 

BILBAO, 4.— (EFE).— Las mu
jeres y amigos de los miembros 
de las Fuerzas de Orden Público 
de Bilbao han convocado una sen
tada para mañana por la tarde, 
ante el Gobierno Civil , en la Pla
za Moyua. 

La convocatoria se efectúa en 
unv comunicado hecho público que 
fue' entregado por miembros de 
las F.O.P, al diario "La Gaceta 
del Norte". 

" E l día 5 de octubre —dice en
tre otras cosas el comunicado— 
a las siete de la tarde, en la Pla
za de Moyua, nos juntaremos to
das y con nuestras amistades y 
amigos que se sientan con huma
nidad y solidaridad para con noso
tros. Mostraremos al pueblo y a 
las autoridades los siguientes pun 
tos: 

1. — Pedimos que todas las Fuer-
"zas del Orden Público, que han si
do sustituidas y cesadas de sus 
cargos, vuelvan a cubrir los pues
tos que ocupaban anteriormente. 

2. — Queremos que se nos'acia-

E l "Allttl" transporta dos coches blindados 
para la policía de Swazilandia 

M A D R I D , 4. — ( E F E ) . — E l 
carguero español «Allul» no trans
porta material bélico, sino dos co
ches blindados para la Real Poli
cía de Swazilandia, según ha ma
nifestado a «Efe» un portavoz de 
la naviera García Minaur, propie
taria del buque. 

Los dos coches, con peso total 
de 5.802 kilos, forman la partida 
número 10, de las once que fue
ron cargadas en el puerto inglés 
de Gulf. 

Según una información apareci
da esta mañana en un matutino 
madrileño, el «Allul» transportaba 
dos tanquetas registradas como ma
terial musical y había efectuado fre

cuentes viajes a Sudráfrica con ar
mas. 

A excepción de los dos coches 
blindados, el «Allul» no transporta
ba ninguna clase de material béli
co, ya que los 2.830 fusiles fue
ron devueltos a su punto de ori
gen, por orden de su consignata
rio. E l resto de la mercancía es 
de todo tipo, como tejidos, pro
ductos químicos, bebidas, etc. 
- Sobre el transporte a Sudáfrica 
de material bélico, se ha precisado 
que desde la iniciación del bloqueo, 
no se efectúa ningún traslado de 
este material, aunque hasta esa fe
cha sí qüe se había hecho. 

E L P R O G R E S O 
S E V E N D E EN R I B A D E 0 
Oesd« las primeras horas d* lá mañana tm 

Gráficas Santiago, tn e/. Rodrigues Murías, é 
Salvador Rodríguez, en eA San Roque, 1 

I "No queremos meda
llas para nuestros di
funtos, ni pésames de 
condolencia. No que
remos halagos en la 
cara y traición por la 
espalda" 

> "Y acusamos al Go
bierno, responsable 
de toda la sangre 
inútilmente derrama
da". 

re y responsabilice el Gobierno/ 
ante los atropellos, canciones de 
desprecio, disfraces provocativo^ 
de insultos, intimidación, todas 
ellas permitidas y autorizadas, con
tra las Fuerzas del Orden y sus 
familias, en las fiestas de Bilbao 
y en actos públicos y cotidianos 
de la vida ciudadana, que nos ha-
ce insoportable la vida en estas 
pi^ovincias. 

3. — No queremos medallas para 
nuestros difuntos, ni pésames de 
base justo, como todo ciudadano, 
condolencia. Queremos un sueldo 
ganado digna y honradamente. Na 
queremos halagos en la cara y 
traición por la espalda; no quere
mos compasión, sino justicia. 

4. — Y acusamos al Gobierno,, 
responsable de toda la sangre in-
útilmente derramada. Por todos 
los asesinos que ellos mismos han 
puesto y siguen poniendo en liber. 
tad". 

E L GOBIERNO CIVIL D€ 
VIZCAYA PROHIBE LA 
"SENTADA" 

BILBAO, 4. — (EFE). — E l Go
bierno Civil de Vizcaya ha hecho 
pública esta noche una nota en la 
que hace constar su resolución de 
prohibir la "sentada" prevista pa. 
ra mañana en una céntrica plaza 
dé Bilbao, cuya convocatoria —di
ce la nota— se realizó por medio 
de un comunicado anónimo, su-

•puestamente atribuido a las Fuer
zas de Orden Público. 

"En el mismo sentido —añad@ 
la nota— se exigirá a los respon
sables de la difusión de dicha con
vocatoria y a los asistentes a la 
misma la responsabilidad que se 
derive de sus actos por los medios 
legales oportunos y en toda la ex
tensión a que hubiere lugar". 

1 . D 
Estilo INGIES - ITALIANO - FRANCES y otros 
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L L O 
CAMPO CASTILLO, 10 y 13 (dos establecimientos) 

l 5 plantas en Cindad de Vigo, 25 (frente a la Estación de Autobuses) 
y 2.500 m.2 en Avda. de Madrid, 25 • Terminal Avda. Ramón ferreiro 

Visítenos sin compromiso 
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El pleno del Senado aprohó ayer once 
artículos del proyecto constitucional 

• SE CREE QUE 

P L E N A R I A 
MADRID, 4. — ( E F E ) . — Los 

proyectos de estatuto de las co-
munidades autónomas habrán de 
ser aprobados en cada provincia 
por la mayoría de los votos emi
tidos, antes de ser elevados a las 
€ortes y sancionados por el Rey, 
según el texto apoyado por UCD 
en el pleno del Senado en rela
ción con el artículo ciento cin
cuenta, en cuya votación el PSOE 
se pronunció por la abstención. 

L a aprobación "en cada pro
vincia" de los estatutos de auto-
siomía fue introducida por UCD 
en la Comisión Constitucional del 
¡Senado. UCD mantuvo esta tarde 
en el pleno la misma actitud, ex
puesta por el senador Bailarín 
Marcial, que se pronunció en con
tra del voto particular socialista, 
planteado por el señor Sainz de 
Baranda, en el sentido de que la 
aprobación corriera a cargo de 
3a mayoría de los votos emitidos 
sin precisar la referencia a cada 
provincia. 

La- enmienda socialista fue re
chazada con 103 votos en contra 
CUGiD), 70 a. favor- (PSOE, Ente
sa y Vascos), y 10 abstenciones. 
E l texto del dictamen de este ar
tículo fue aprobado con 107 votos 
a favor (UCD), 1 en contra (te
niente general Diez Alegría) y 
75 abstenciones (PSGE, Entesa. 
Grupo Vasco y P S D . 

L a •sesión se había iniciado a 
las cinco y media de la tarde con 
Ha discusión del artículo 149, en 
tomo al cual el grupo socialista 
defendió y obtuvo la aprobación 
üe la enmienda, que había plan
teado. Se^ún esta enmienda, que 
fue aprobada a l contar con el 
apoyo de UCD, el apartado uno 
queda modificado en el sentido 
de que las Cortes generales, en 
materias de competencia estatal 
podrán atribuir a todas o a a l 
guna de las comunidades autóno
mas la facultad de dictar para si 
m/smas normas legislativas en el 
marco que fije una ley estatal. 

COMUNIDADES AUTONO
MAS 

A l artículo 151 que se refiere 
a la. organización judicial de las 
comunidades autónomas, defen
dió una enmienda el senador de 
Entesa deis Catalans, Carlos Mar
t í Massagué, en el sentido de que 
m los estatutos de las comuni
dades autónomas podrán figurar 
©tras facultades que se concedan 
sobre administración de Justicia,. 
E n contra intervino el senador 
de UCD, señor Valverde. 

Otra enmienda fue defendida 
por el socialista Sainz de Baran
da que, en realidad, pretendía vol
ver al texto del Congreso. 

Eto votación fue aprobado él 
foto particular socialista con el 
apoyo de la UCD. 

Seguidamente, tras un descanso 
de 20 minutos, se aprobaron los 
artículos 152 y 153 del proyecto 
sin debate. 

Luego fueron aprobados los ar
tículos 154, 155 y 156. 

También quedó aprobado el 
texto del dictamen del artículo 
157, que se refiere a que en los 
presupuestos generales del Estado 
podrá establecerse una asignación 
a las comunidades autónomas, y 
se habla de hacer efectivo el prin
cipio de solidaridad. 

RECHAZADO E L D E R E C H O 
A L A A U T O D E T E R M I N A 
CION 

E l senador Juan María Bandrés 
defendió ante el pleno su voto 
particular, proponiendo la intro
ducción de un título nuevo entre 
el octavo y el noveno, por el que 
quedaría reconocido el derecho a 
la autodeterminación de los pue
blos del Estado, en el sentido de 
que pudieran separarse pacífica
mente y constituir un Estado in
dependiente. 

Subrayó que el Estado español 
es plurinacional e indicó que los 
vascos tienen un territorio propio, 
dividido actualmente en dos es
tados diferentes, además de una 
lengua distinta y una cultura di
ferente. Junto a unas institucio
nes propias. 

E n Buskadi, añadió el señor 
Bandrés, es ya fuerte el viento 

LA DE HOY SERA LA ULTIMA SESION 

S O B R E L A C O N S T I T U C I O N 

LOS PROYECTOS DE ES
TATUTO DE LAS COMU

NIDADES AUTONOMAS 

• Habrán de ser apro- " 
bados en cada pro- M 
vincia antes de ser « 
elevados a las Cortes * 

C l X I U I X I I I I I I t T T T T y g W i 

PLENO DEL CONGRESO 

• Aprobada una en
mienda de la Minoría 
Catalana, a pesar de 
la oposición de UCD 

• Según la cual, en los 
concursos para cubrir 
plazas de funciona
rios de carrera en la 
Administración d e I 
Estado se reservará él 
25 por 100 para el 
personal eventual 

• Aprobada la Ley de 
Enterramientos y la 
modificación de la Ley 
Reguladora del Dere
cho de Reunión 

independentista, que comenzó 
siendo una brisa y puede conver
tirse en vendaval. 

Se preguntó por qué se niega a 
los vascos un derecho que se re
conoce a cualquier país del Ter
cer Mundo y haciendo un gesto 
expresivo, terminó afirmando: Os 
aseguro que estas manos van a 
volver a Euskadi vacías. 

E n contra del señor Bandrés in 
tervino el senador vasco del PSOE 
Aguiriano, quien manifestó que la 
defensa del derecho a la autode
terminación es válida en una s i 
tuación colonial, caso que no es 
el del Pueblo Vasco. Además, la 
dictadura terminó prácticamente 
el 15 de Junio y no viene ahora 
a cuento esgrimir el derecho a la 
autodeterminación como medio 
para acabar con el estado centra
lista. 
• E n la votación, siete senadores 
se pronunciaron a favor del de
recho a la autodeterminación en
tre ellos los señores Bandrés, Bajo 
Fanlo, Monreal y Xirinachs, otros 
ciento cincuenta y cuatro lo h i 
cieron en contra, entre ellos los 
representantes del PNV y la se
nadora de Entesa deis Catalans, 
María Rubíes, además de todos 
los miembros de UCD y PSOE. 
Trece senadores se abstuvieron, 
los miembros de Entessa deis Ca 
talans y los senadores de designa
ción real señores Sampedró y 
García Sobell. 

L a Cámara entró a continua
ción en el debate del título nove
no y último del proyecto, referido 
al Tribunal Constitucional, que 
a-barca de los artículos 158 al 164. 

APROBADO E L A R T I C U L O 
CIENTO CINCUENTA Y 
NUEVE 

L a sesión concluyó pasadas las 
diez de la noche con la aprobación 
de los dos primeros artículos del 
título noveno, que hacen los nú
meros 158 y 159 del Proyecto de 
Constitución. 

L a Cámara continuará el debate 
mañana, a partir de las once ho
ras. E n medios del Senado se con
fía en que la de mañana sea la 
última sesión plenaria en torno 
al Proyecto Constitucional. 

PLENO D E L CONGRESO 
A fin de no retrasar más los 

debates, cuya duración llegaba 
casi a las 3 horas, el presidente 
del Congreso, señor Alvarez d? 
Miranda, propuso votar global-
mente desde el artículo sexto 
hasta el final del proyecto de ley 
del Parque Nacional de Doñana 

L a propuesta de la presidencia 
fue aceptada y se aprobó el resto 

del Proyecto de Ley por unani 
midad. 

Se pasó después al segundo á á 
los dictámenes sometidos a la 
consideración del pleno, relativo 
al reconocimiento de servicios 
previos en la Administración Pú
blica. 

E l Grupo Socialista presentó 
votos particulares a todos los ar
tículos de que consta el proyec
to. Fueron desestimados los- re
lativos al artículo uno, dos y cua
tro, y aceptado el relativo a l ar
tículo tres. 

E l relativo al artículo tercero 
pide la aplicación a los funcio
narios jubilados de los beneficios 
de esta Ley, relativos al cómputo 
como antigüedad, & efectos de 
trienios, de los servicios presta
dos antes del estableciimento del 
cuerpo o escala técnica a que 
pertenezca el afectado o a su in 
greso en éste. Este voto particu
lar fue aprobado con sólo dos vo^ 
tos en cípjya y. cuatro abstencio
nes. 

Siguiendo, con la discusión del 
Proyecto de Ley del reconoci
miento de. servicios previos de la 
Administración Pública, el dipu
tado Heribert Herrera, de la Mi 
noría Catalana, defendió una en 
mienda para añadi r una disposi
ción 'adicional que dispusiera que 
en todos los concursos que se con
voquen para cubrir plazas de 
funcionarios de carrera en la Ad
ministración del Estado, deberá 
reservarse un 25 por ciento de 
las plazas para el personal even 
tual. 

José Luis Moreno, del Grupo 
UCD, respondió a esta proposi
ción diciendo que no puede admi 
tirse reservar plazas de funcio
narios de carrera para individuos 
que no han opositado. 

Representantes de la Minoría 
Catalana fueron pidiendo el apo
yo a su enmienda a los distintos 
Grupos Parlamentarios. Así a la 
hora dé la votación, UCD fue 
derrotado, por 136 votos contra 
121. Alianza Popular votó a favor 
de la Minoría Catalana. 

COLEGIOS P R O F E S I O 
N A L E S 

L a proposición de Ley sobre 
normas reguladoras de los Cole
gios Profesionales se abrió con 
una enmienda del Grupo Socia
lista que pidió que estas normas 
se aplicaran sin menoscabo de la 
libertad de afiliación y acción 
sindical. 

Apoyando la enmienda socia
lista, tomó la palabra el diputa
do Solé Barberá, del Grupo Co
munista, quien recordó que l a l i 
bertad de afiliación debía ser 
respetada. Contestó por parte de 
UCD, Emilio Martín, Vil la que 
anunció el voto negativo de su 
Grupo. L a enmienda fue rechaza
da por sólo 8 votos de diferen
cia. 

Fue rechazada a continuación 
una enmienda del señpr "ROCA 
Junyent que proponía la introduc
ción en este Proyecto de una dis
posición transitoria en virtud de 
la cual las facultades que según 
la Ley de Colegios Profesionales 
corresponden a la Administra
ción se entenderán diferidas a 
los organismos de las comunida
des autónomas. 

E l socialista Peces Barba ex
plicó que su Grupo se abstuvo en 
esta votación porque la enmienda 
supone prejuzgar la aprobación 
de la Constitución y porque en-

M e i l á n p r e s i d 
B a n c o 

MADRID, 4.— (EFE) .— José Luis 
Meilán Gil, diputado de UCD por 
la provincia de La Coruña, ha sido 
designado presidente del Banco de 
Crédito Agrícola, según ha podido 
confirmar "Efe" en fuentes de la 
Administración. 

E l señor Meilán ocupará la va
cante causada por el fallecimiento 
del anterior presidente, Jorge Pas
tor. E l nuevo titular del Banco de 
Crédito Agrícola es miembro del 
consejo político de UCD, catedráti
ca- de Derecho Administrativo y 

profesor numerario del Instituto 
Nacional de Administración Públi
ca. 

Con anterioridad había desempe
ñado la presidencia del IRYDA, 
cargo en el que dimitió para pre
sentarse a las pasadas elecciones 
de diputado. Durante su estancia 
en el IRYDA impulsó la política 
de créditos a los agricultores para 
la conversión en regadíos, en cola
boración con las Cajas de Ahorros 
y del Banco de Crédito Agrícola, 
a cuya presidencia accede ahora. 

AUDIENCIA MILITAR DEL REY 

M A D R I D , 4.— ( E F E ) . — Duran
te la mañana de hoy, en el Pala
cio Real, han sido recibidas por 
Su Majestad el Rey, las siguien
tes audiencias: 

Comisión de componentes del 
consejo rector del Instituto Social 
de las Fuerzas Armadas OISFAS) 
que, presidida por el teniente gê  
neral don Manuel Qutiérrez Mella
do, ministro de Defensa, le cum
plimentó e hizo entrega de la. do
cumentación que todos los miem
bros de las Fuerzas Armadas reci
birán para tener derecho a las pres
taciones que la ley creadora del 
ISFAS establece. 

Teniente general don Antonio 
Ibáñez Freiré, capitán general de 
la 4.° Región Militar. 

Genera Ide división del Aire don 
Emilio O'Connor Valdivieso, di
rector de la Escuela Superior del 
Aire. 

General de división del Aire don 
Luis González Domínguez, direc
tor de Infraestructura Aérea. 

Contralmirante don Vicente Gan-
darias Amillategui, director del Ins

tituto Hidrográfico de la Marina. 
General de brigada de Infante

ría, diplomado de Estado Mayor 
don Ricardo Rivas Nadal 2.a jefe 
de tropas de Gran Canaria, Fuer-
teventura y Lanzarote. 

General de brigada de Ingenie
ros don Antonio Segura Arias, je
fe de Ingenieros de la 9.° Región 
MUItar. 

General subinspector ingenieros 
del. Cuerpo de Ingenieros de Ar
mamento y Construcción don Igna
cio del. Riego Fernández, jefe de 
estudios técnicos de armamento y 
material de la Dirección de Indus
tria y Material de la Jefatura Su
perior de Apoyo Ixjgíst ico del Ejér
cito. 

Coronel de Ingenieros don Ju
lián Díaz López, jefe del Centro 
de Instrucción de Reclutas núme
ro 11. 

Capitán de corbeta don Luis Ro
ca Ramírez, de la Escuela de Gue^ 
rra Naval. 

Comandante de Aviación don Je
sús Melgar Fernández, de la Escue
la Superior del Aire. 

C R O N I C A E C O N O M I C A f 

J o r n a d a s d e r e f l e x i ó n . . . 
e l e c t o r a l 

MADRID.— (Crónica económi
ca de M U L T I P R E S S , por Jesús 
Martínez Vázquez).— L a tan fa
mosa "jornada de reflexión" ha 
pasado a la historia con más pe
na que gloria. E l padre Abril Mar-
torell no logró entrar en los ce
rebros de los asistentes, y todo 
sigue igual que antes: unas cen
trales sindicales recelosas, unos 
empresarios escépticos respecto a 
los planteamientos gubernamen
tales, y un ministro de Economía 
que no ha logrado convencer a 
nadie de otra cosa que no sea 
la idea, —previa y generalizada—, 
de que los pactos son indispensa
bles si las fuerzas políticas y so
ciales quieren sacar al país de la 
crisis económica. 

¿Por qué fracasó la jornada? 

Ninguna de las tres representa
ciones asistentes ha querido dar 
una versión realista y general. Es 
evidente que por otra parte, cada 
una tiene diferentes puntos de 
vista directamente enraizados en 
los respectivos intereses políticos 
que —para qué engañarse—, son 
los que priman a la hora de pac
tar. E n el fondo, las jornadas de 
reflexión deberían haberse deno
minado "jornadas en favor del 
electorado". 

Los votos y la imagen política 
son las dos cosas que perseguían 
ayer los asistentes a la reunión de 
Castellana 3. E l consenso político-
económico es una importante ba
za para el partido en el poder, que 
bien manejada podría devolver a 

(Pasa a la página siguiente) 

tiende que sobre los colegios pro 
fesionales no deben existir com
petencias de la Administración ni 
tampoco de las comunidades au
tónomas. 

L a Cámara aprobó sin debate 
y con un solo voto en contra y 
dos abstenciones el Proyecto de 
Ley de Enterramientos en Ce
menterios Municipales que seña 
la que estos enterramientos se 

realicen sin discriminación algu
na por razones de religión n i por 
cualesquiera otras. 

Por último el pleno aprobó sin 
votos en contra y con una sola 
abstención el Proyecto de Ley 
de modificación parcial de la Ley 
Reguladora del Derecho de Reu
nión de 29 de mayo de 1976. 

E l pleno continuará su sesión 
mañana a las cinco de la tarde. 

PRINCIPIOS DE ACUERDO ENTRE... 
(Viene de última página) 

marchó a Castellana, 3, a seguir los contactos, lleván
dose consigo al ucedista vasco y miembro de la ejecu
tiva de UCD, Jesús Viana. 

Todas estas escasas informaciones las obtuve ayer 
de fuentes distintas con un trabajo de composición de 
un difícil "puzzle" en el que es posible falten piezas, 
tal vez sustanciales. En los párrafos anteriores están 
las informaciones más contrastadas. Y a a nivel de 
rumor, en círculos parlamentarios se rumoreaba que 
la contrapartida pedida por el Gobierno al PNV era 
su* voto favorable en la investidura de Suárez como 
presidente del Gobierno, que tendría lugar una vez 
la Constitución entre en vigor. 

Debido al fuerte muro o pacto de silencio, espe

cialmente este último extremo no pude ni confir
marlo plenamente ni desmentirlo con la misma con
tundencia. Sepa el lector que, oficialmente, todos los 
oficiantes de esta particular ceremonia secreta nega
ban casi hasta su propia existencia. 

Sin embargo, puede haber dos elementos externos 
que, en las próximas horas, despejen estas incógnitas: 
Si el pleno constitucional del Senado concluye hoy, es 
posible que no se llegue a un acuerdo; si se alarga 
hasta mañana puede ser señal de luz verde. E n cual
quier caso esta especie de galimatías novelesco se 
deberá despejar en las próximas horas. Para entonces 
será el momento de analizar la situación a la que se 
llegue. 

CARMELO CABELLOS. — (MULTIPRESS) 
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Los organismos de sanidad de la 
serán transferidos a la Xun 

ROSON PEREZ VISITO LAS 
CENTRO REGIONAL DE 

INSTALACIONES DEL 
E. EN 

S A N T I A G O D E COMPOSTE-
L A , 4. — ( E F E ) . — Los organismos 
de sanidad de las diputaciones se
rán transferidos a la Xunta de Ga
licia, según se acordó en la reunión 
que la comisión mixta Xunta-Di-
putaciones celebró hoy, en Santia
go de Compostela. 

E l presidente de la comisión, Pe
dro González López, destacó que el 

Dimite el secretario 
técnico de Fuerza 

Nueva por desacuerdos 
con Blas Pinar 

MADRID, 4. — ( E F E ) . — E l 
secretario general técnico de 
Fuerza Nueva, José de las Heras 
Hurtado, ha presentado hoy la 
dimisión de su cargo, por motivos 
personales, según ha podido sa
ber " E f e " en fuentes de este par
tido. 

José de las Heras ha reiterado 
su posición personal, de acuerdo, 
ai parecer, con la postura del ex 
jefe local de Madrid, Femando 
Abollado; del secretario nacional 
de Prensa, Alfonso Lavandeira, y , 
de los dirigentes de Fuerza Jo- -
ven de Madrid y de la mayoría 
de las provincias, cesados en blo
que por ia Jefatura Nacional del 
Partido. 

Las mismas fuentes confirmaron 
a " E f e " que José de las Heras ha 
dimitido por no estar de acuerdo 
con la política interna de la Je
fatura Nacional de Fuerza Nue
va, aunque no ha habido una dls-
orepancia ideológica profunda. 

E l señor De las Heras, según 
las mismas fuentes, se reintegrará 
a su profesión de abogado. 

Jornadas de reflexión.., 
(Viene de ia página anterior) 

UCD parte del prestigio que pier
de a pasos agigantados entre sus 
primitivos electores. Arrogarse el 
éxito de una paz social para los 
próximos tres años, es un objeti
vo difícil, pero magnifico a la ho
ra de esgrimirlo como argumento 
antes de que los españoles vuel
van a situarse ante las urnas. E l 
resto es un mero problema de ope-
ratividad. 

L a situación es la misma si el 
enfoque se realiza desde las posi
ciones que ocupan otros asisten
tes. Primero, las centrales sindi
cales quieren conseguir un verda
dero arraigo ante sus respectivas 
bases. Marcelino Camacho y Ni
colás Redondo no han formado 
frente común porque en l a dife
rencia está también la posibilidad 
de "raptar" afiliados de una cen
tral a otra y viceversa. Ni CC.OO. 
ni U G T , pese a presentarse como 
independientes, han renunciado 
a servir de alguna forma los inte
reses de la ideología que represen
tan, y así, mientras los socialis
tas miran la "chance" del señor 
González, los comunistas tratan 
de recabar para el P C E el apoyo 
del ciudadano impresionado por 
las lecciones de moderación que 
está dando el señor Carrillo. 

Por último, los empresarios acu
dieron a la reunión más desuni
dos de lo que en principio se creía. 
Sasta anaUzar el diferente tono 
de las declaraciones de Carlos Fe-
rrer y de González Cascos. Mien
tras el primero se muestra escép-
tico y reservado, el segundo hace 
gala de un optimismo desaforado 
«me contrasta con el ambiente ge
neral. Los empresarios son quizá 
te clave de la futura negociación. 
Se mantuvieron a l margen de los 
Pactos de la Moncloa —di Gobier
no en aquella ocasión no creyó 
oportuno consultarles—, y en vis
ta de ello, no tienen ningún afán 
reivindicatlvo sobre las previsio
nes incumplidas. E l presidente de 
CEOE, M I su empeño por conser-
J«* » 1» patronal fuera de la in -
ímencla política, se enfrenta a un 
f»rt«so dilema: ¿cómo defender el 
«nterés de l a economía española 
y de loe empresarios en una ne-
Sociación claramente marcada por 
Pretensiones finales de carácter 

«aeetorai? 

tema de Sanidad era muy comple
jo y que seguirán vinculados a las 
Diputaciones, mientras la Xunta de 
Galicia no tenga elementos propios 
de gestión. 

L a transferencia de los organis
mos de sanidad se hará a la Xunta 
en las mismas condiciones que los 
servicios de beneficencia y asuntos 
sociales, acordados en una anterior 
reunión. 

L a comisión volverá a reunirse 
el próximo miércoles, para estudiar 
el tema de la asistencia psiquiá
trica. 

L a comisión, para acelerar el 
proceso de transferencias, acordó 
la creación de un grupo de traba
jo que llevará a cabo estudios so
bre personal, material y acción fi
nanciera, cuya competencia será 
transferida al órgano de gobierno 
preautonómico de Galicia. 

Las transferencias de las diputa
ciones a la Xunta estarán conclui
das a finales del presente mes de 
octubre y en próximas reuniones 
se estudiarán las cuestiones sobre 
funcionariado, cultura, ley del sue
lo y dotaciones financieras. 

E l presidente de la comisión in
dicó también que cuando se lleve 
a cabo el estudio de los temas so

bre cultura se insistirá a los re
presentantes de las Diputaciones so
bre el acuerdo adoptado por el Pa
tronato Nacional de Santiago, de 
construir un centro de radiotelevi
sión en Compostela, en terrenos ce
didos por el Ayuntamiento, y con 
la aportación de las cuatro diputa
ciones gallegas. 

V I S I T A A T V E 
S A N T I A G O D E COMPOSTE

L A , 4.— ( E F E ) . — E l presidente 
de la Xunta de Galicia, Antonio 
Rosón Pérez visitó hoy oficialmen
te las nuevas instalaciones del cen
tro regional de televisión, ubicadas 
en la planta superior del Palacio 
de Rajoy. 

E l señor Rosón Pérez, a quien 
acompañaba el secretario general 
de la Xunta de Galicia, José Rivas 
Fontán, se interesó por todos los 
problemas del centro de T V en 
Galicia que le fueron explicados 
por el director del mismo, Eugenio 
Pena Leira. 

E l señor Rosón Pérez solicitó de 
los rectores del centro la elabora
ción de un informe sobre las nece
sidades del mismo para elevarlo al 
ministro de Cultura, Pío Cábani-
Uas Gallas, con quien se reunirá 
próximamente en Madrid. 

Excepto AUmza Popular 

L o s G r u p o s P a r í 
C o n g r e s o p i d e n u n c a m b i o e 

r é g i m e n e n n i c a r a g u a 
MADRID. 4. — (EFE) . — "La única vía para poner fin ai 

sufrimiento del pueblo de Nicaragua es el establecimiento de un 
sistema político basado en la libertad, la democracia y el plura
lismo político, que sustituya al actual régimen", señala un comu
nicado firmado hoy por todos los Grupos Parlamentarios del Con
greso, excepto Alianza Popular. 

Los Grupos Parlamentarios, ante la situación por la que atra
viesa el pueblo de Nicaragua, manifiestan su "preocupación por 
las continuas violaciones de los derechos fundamentales en ese 

M país y hacen un llamamiento al régimen en el poder para que 
H cesen de inmediato los ataques contra poblaciones indefensas, las 

detenciones arbitrarias y la represión indiscriminada que padece 
el pueblo nicaragüense". 

E l comunicado señala también que los grupos firmantes, de 
acuerdo con é l espíritu y la doctrina acuñada en el Consejo de 
Europa, apoyan la posición mantenida por el Gobierno en la 
Asamblea General d© las Naciones Unidas, acerca de la actitud 
española en materia de derechos humanos. 

Los Condes de Barcelona 

regresan a Estonia tras la 

operación de B m Juan 
MADRID, 4. — (EFfi). — Don 

Juan de Bovbón, conde de Barce
lona, salló hoy desde Madrid por 
vía aérea, con destino a Lisboa, 

acompañado por su esposa doña 
María de las Mercedes. 

Los padres del Rey regresan a 
su residencia de Estoril tras M 
intervención quirúrgica a que fue 
sometido don Juan en una clíniea 
madrileña para curarle una afee, 
ción laríngea. 

Los condes de Barcelona fueron 
despedidos en el aeropuerto d© 
Barajas por el marqués de Mondé-
jar. 

S A L O N 

E L L E Z A 

A M P L I A S Y M O D E R N A S 

M A S A J E S • L I M P I E Z 

DEPILACION DEFINITIVA INDOLORA POR 11 M i l 
EXCLUSIVO EN G A L 

C/. Juan Montes (Travesía de Correos) 

L A C I O N E S 
C U T I S 

I P I L A T R O N 

Teléfono 214218 
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C R O N I C A S C O R T E S A N A S 

H A B L A , M U D I T O 
MADRID.- (Cránica de MULTIPRESS).- E l concier-

to de los escaños se había quedado »ín voces solistas. 
•Don Manuel Fraga -el bajo potente y un tanto me
lancólico-, cantaba sus solos de la duda constitucional 
por Jos caminos y las plazas, como si el auditorio de 
señorías se le hubiera quedado pequeño. Don Santia
go Carrillo ~*i barítono que conseguía un aire motar-
tfano a base de sonrisas-, se nos había integrado en 
la coral "fiesta del pecé", y los conciertos tos daba 
ba|o los pinos. Y , por último, don Alfonso Guerra 
-tenor de lu|e , con todos los arranques «leí "divo"-, 
se había callado como aquejado por cierta afonía po
lítica, io que podría llamarse un "pólipo en las masas 
vocales". 

Pero no hay que Inquietarse: Los primeros fríos del 
otoño han declarado Inaugurada la nueva temporada 
de conciertos para tenor y arpa airadísima, y don Al 
fonso habla de nuevo. Aprovechando que don Felipe 
González está dando un garbeo por Occidente, salu
dando a papá Willy Brandt y otros carneradas de In
ternacional, don Alfonso Guerra ha sido el encargado 
de expresar la opinión de su partido sobre los pactos 
que vienen. Y don Alfonso ha visto el cielo abierto: 
Sometido, como estaba, a una durísima dieta de silen
cio y teniendo, como tiene, un chorro de voz, don Al
fonso ha considerado que la ocasión de largar la pin
tan calva, y que era el momento de cantar todas las 
gallinas que permanecían agazapadas en su garganta. 
Y ha largado. Y ha cantado la gallina I lucero del al
ba; el PCE y la UCD se han sometido a la guadaña 
verbal de don Alfonso, quien debe pensar que por 
donde pasa su palabra no vuelve a crecer Ja hierba 
del pacto. 

"Si hay pacto, tras aprobarse la Constitución, la ar
mamos". Así ha comenzado el fastuoso recital del se
ñor Guerra. De ello podemos deducir que el PSOE 
permanece fiel a sus tradiciones. Hay en el socialismo 
una tendencia natural a la amenaza con las masas 
y tente tieso en cuanto, las cosas no van como ellos 
apetecerían. Don Javier Solana es otro especialista 
en amagar, pero el señor Guerra es un doctor "cum 
laudo" en la asignatura. _ 

En ei concierto de, don Alfonso hay melodías muy 
conocidas: Tal el adagio "UCD y PCE, que os hemos 
visto". Porque ei señor Guerra considera que algo es
tán cociendo don Santiago y don Adolfo en su ojia, 
y ellos con estos pelos. "A lo mejor -dice-, el centra
lismo democrático de Carrillo y el suarismo democrá
tico de Suárez se tocan en polos totalitarios". En este 
su primer concierto, ei señor Guerra se muestra más 
afinado en la metáfora que nunca. Pero tras el fragor 
instrumental, subayace la vieja cancioncilia de que 
viene ei lobo y nos va a comer,y de que sólo el PSOE 
tiene el cepo para atrapar a la alimaña de la entente 
ba jo cuerda. 

No podía faltar el apoteósico final con todo y caja 
de los truenos. Don Adolfo está demasiado encariñado 
con su propia imagen de Júpiter tenante para abando
narla así como así. "No acudiremos a los nuevos pac
tos se pongan como se pongan", ha dicho el señor 
Guerra. Sin misericordia y sin concesiones, el señor 
Guerra ataca el acorde final con un mohín de asco 
hacia el pacto. Yo no sé si ei número dos del PSDE 
tenía en ese momento en la cabeza la Imagen de lar
gas filas del pueblo fiel y soberano, de rodillas y su
plicando que pacten, por caridad. Pero el señor Gue
rra se cruza de brazos con un "ahí me las den todas". 

Lo más gracioso de todo esto es que el propio don 
Alfonso Guerra, fechas antes de su gran concierto 
"acosó y derribó de los pactos en La mayor", había 
dicho en Barcelona -en el transcurso de un debate so
bre el eurocomunismo organizado por el viejo topo-, 
que "no se es más marxista por gritar más fuerte, si
no por analizar la realidad de forma concreta". Pero 
se conoce que luego el señor Guerra no pudo aguan
tar su chorro de voz y se lanzó al aria como un deses
perado, con unos agudos que desgarran los tímpanos, 
marxistes o no. 

Y don Felipe González, en ei extranjero. Se admi
ten apuestas sobre el tamaño del tarro de vaselina 
que ei señor González traerá a su regreso. Aunque la 
verdad es que ni siquiera la presencia del número uno 
del PSOE es capaz de calmar la impetuosidad del se
ñor Guerra cuando sale en campaña de matar moros 
y derribar pactos. Y había.sido demasiado tiempo sin 
pisar un escenario. Cuando don Alfonso se pone la 
cota de malla, vela las armas de la acusación y afila 
la palabra, ya no hay quien lo pare. 

PILAR CAMBRA 
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Ü.C.D. DE LUGO, SOBRE EL TEMA "FRIGSA" 

"Es imprescindible el traslado de la factoría* 
En relación con el "tema 

FRIGSA", la Unión de Cen
tro Democrático (UCD) en 
Lugo ha hecho público el si
guiente comunicado: 

"UCD de Lugo, ante la importan-
«ia que el tema de FRIGSA tiene 
para nuestra provincia, hace pú
blica la siguiente nota: 

1) En la actualidad FRIGSA no 
eumple los objetivos básicos pára
los que fue creada: Servir de ele
mento fundamental para la indus
trialización de los productos cár
nicos, ofreciendo a los ganaderos 
un precio suficiente, que haga ren
tables las explotaciones agrarias 
y permita el aprovechamiento de 
las inmensas posibilidades que 
nuestra provincia tiene para la 
producción de carne, y al mismo 
tiempo, a través del valor añadido 
inherente al proceso de industria
lización, conseguir que esta crea
ción de riqueza revierta sobre Lu
go, dando puestos de trabajo a un 
importante contingente de pobla-
cióií y en definitiva, creando una 
industria perfectamente adaptada 
a las necesidades socio-económicas 
de la provincia. 

2) Las razones básicas en que 
se concreta esta falta actual de 
adecuación de FRIGSA a los ob
jetivos expuestos, podemos concre
tarlas en los siguientes puntos: 

a) Instalaciones obsoletas (des
de su creación, hace 25 años, no 
ha sido abordada una reestructura
ción de la factoría). Este punto es 
especialmente grave, teniendo en 
cuenta que, desde la creación de 
FRIGSA, el proceso de industria
lización de la carne ha experimen
tado una profunda innovación tec
nológica. Por otra parte, las inver
siones realizadas para el manteni
miento de la factoría han sido in
suficientes y en algunos casos ine
xistentes. 

b) Como consecuencia, baja pro
ductividad, con la consiguiente dis
minución de rentabilidad que, de 
continuar la línea descendente ac
tual, se concretaría, en un futuro 
más o menos próximo, en la im
posibilidad económica de mante
ner la factoría. 

c) Inexistencia de un proceso 

• CarlosFragaCarreira 
presidirá la mesa del 
Congreso Regional de 
Alianza Popular 

Carlos Fraga Carreira ha sido 
elegido para presidir la mesa del 
Congreso Regional de Alianza Po
pular que tendrá lugar en Santia
go de Compostela el próximo día 
14. L a elección tuvo lugar el pasa
do día 29, en el transcurso de una 
reunión celebrada en Santiago, y 
en la que se cambiaron impresiones 
sobre el contenido de las cuatro 
ponencias que se debatirán en el 
Congreso. 

Dichas ponencias han sido elabo
radas por comisiones de las cua
tro provincias y sus temas son la 
Economía, Política Regional, Orga
nización Territorial y de la Juven
tud. 

Además del presidente, la Mesa 
del Congreso estará asistida de 
cuatro secretarios, uno por pro
vincia. En la reunión de la Junta 
Directiva de Alianza Popular, ce
lebrada el martes, se eligió, como 
secretario de la Mesa a Adolfo 
Abel Vilela. E n cuanto al número 
de compromisarios, a Lugo le co
rresponden 30. 

integral que- permita un aprove
chamiento de todo el ciclo produc
tivo, evitandoi que su actividad se 
limite, en una gran parte, al sa
crificio de ganado, lo que trae 
consigo que el proceso industrial 
(que es el que genera mayor ri
queza) se efectúe en otras zonas. 

UCD entiende pues, que es im
prescindible el traslado de la fac
toría de FRIGSA, ya que en su 
ubicación actual, no se pueden 
conseguir los objetivos expuestos, 
entre otras razones por la impo
sibilidad de acometer cualquier 
tipo de obras, habida cuenta de 
las limitaciones que la legislación 
urbanística impone (los terrenos 
sobre los que está i n s t a l a d o 
FRIGSA están calificados en el 
futuro Plan General, como zona ur
bana, lo que impediría el que se 
otorgasen licencias municipales pa
ra obras, dado su carácter de In
dustria, encuadrada además, en el 
grupo de industrias molestas e in
salubres). Además, hay que tener 
en cuenta que el INI , principal ac
cionista de FRIGSA, difícilmente 
aportaría los fondos necesarios pa
ra la reestructuración de la fac
toría, dadas las limitaciones presu
puestarias de este organismo en 
el sector alimenticio. 

Por otra parte, no hay que des
conocer las molestias que ocasiona 
a toda la zona norte de Lugo, por 
la polución y malos olores que el 
desarrollo de su actividad, tal co
mo está instalada la factoría, oca
siona. 

Este traslado de factoría que 
UCD considera imprescindible, de
be sujetarse, sin embargo, a una 
serie de condiciones que garan
ticen los objetivos básicos que he
mos señalado y que se concretan 
en los siguientes puntos: 

1) La futura factoría ha de es
tar ubicada dentro del término 
municipal de Lugo. 

2) Las instalaciones han de res
ponder a la tecnología más avan
zada, permitiendo el aprovecha
miento integral del proceso cárni
co. 

3) Debe garantizarse que la 
factoría tenga como mínimo, el 
número de puestos de trabajo ac
tuales. 

4) FRIGSA ha planteado un 
plan financiero para sufragar los 
gastos que origine la nueva facto
ría, consistente en la venta de los 
terrenos sobre los que está insta
lada. 

UCD entiende que la totalidad 
de los fondos que obtenga por es
ta operación, deben invertirse en 
la nueva factoría, tanto como fi
nanciación directa de las inversio
nes como en la disponibilidad de 
un fondo de maniobra que permi
ta un desenvolvimiento normal de 
su actividad. 

5) Las inversiones necesarias 
para las instalaciones industriales 
deberán contratarse, en igualdad 
de condiciones, con empresas lu-
censes, y en defecto de las mis
mas, con empresas gallegas. 

6) En c u a n t o al plan que 
FRIGSA ha presentado ante el 
Ayuntamiento, para la utilización 
urbanística de los terrenos sobre 
los que está ubicada actualmente 
la factoría, UCD, teniendo en cuen
ta que en la Comisión Asesora Es
pecial Mixta que el Ayuntamiento 
ha constituido para tal fin, no se 
dispone, en este momento del in
forme del arquitecto municipal, no 
se pronuncia sobre dicho plan, 
hasta conocer el indicado informe, 
en cuyo momento UCD dará a co
nocer a la opinión pública su pos
tura." 

E L S A B A D O , FRANCISCO BUSTELO, 

DIPUTADO DEL P.S.O.E., EN LUGO 
E l próximo sábado, el diputado 

del PSOE por Pontevedra, Fran
cisco Bustelo, estará en nuestra 
provincia. A lo largo del fin de 
semana llevará a cabo un apreta
do programa de trabajo: * 

E l sábado, por la mañana, cele
brará una reunión acerca del pro
blema de F R I G S A , y por la tarde, 
pronunciará una conferencia en R i -
badeo. E l domingo, a las once de 
la mañana, hablará en Foz, y por 
la tarde, a las ocho, lo hará en 

Monterroso. 
Por otra parte, en la última reu

nión de la Comisión Ejecutiva pro
vincial del PSOE se tomaron, en
tre otros, los acuerdos de estudiar 
los criterios de representatividad en 
el Comité Nacional Gallego, a par
tir de la nueva estructuración co
marcal del partido, y nombrar re
presentante en la estructura pro
vincial de la Unión Cooperativa 
Obrera (UCO> a Julio García Díaz 
de Tudanca. 

ñ A c t i v i d a d 

C u l t í 
PINTURA: Tino Prados en ¡a 

L a fotografía de Carlos complementa la noticia , 
del acto inaugural de la exposición de Tino Prados en1 
la Diputación. L a extensa colección de pinturas, acogiJ 
interés por los aficionados lucenses, permanecerá 
próximo día 12, inclusive, en horas de siete y media 
de la noche, los días laborables, y de doce a dos de la 

9 Robert Graves: Las novelas 

Su adaptación cinematográiica 
para la, B B C de Londres, en una 
serie televisiva muy elogiada por 
su interpretación y realización, 
ha popularizado en todo el mundo 
dos grandes novelas históricas pu
blicadas en 1934 por uno de los 
más notables y cultos escritores 
britá,nicos de nuestro siglo: Ro
bert Graves. 

L a amplitud y profundidad de 
los conocümentos que de l a an
tigüedad clásica tiene Robert 
Graves —profesor en Oxford, tara-
ductor de Apuleyo, Lucano y Sue-
tonio, compilador del primer dic
cionario moderno de mitología 
griega— fueron puestas al servicio 
de una poderosa y viva imagina
ción, capaz de reconstruir toda la 
grandeza y la miseria de la Roma 
imperial, y de una prosa de enor
me belleza que une la tensión 

poética con lft eM 
Yo, Claudio', 

nal . Col. ElliW0 r 
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• « l a Jefatura de Produeeión Vegetal distribuye 25 millones 

de pesetas anuales entre propietarios de m o n t e s » 
Declaraciones del ingeniero don Iván Pedresa Roldan ^ • E n t r e v i s t a : N A R C I S O G A R C I A F E R N A N D E Z 
Don Iván Pedresa Roldán es ei 

Ingeniero de Producción Vege
tal. Sobre el tema maderero, di
rectamente relacionado con este 
organismo, hemos sostenido con 
él la siguiente entrevista: 

-¿Es realmente tan importante 
la riqueza maderera para Galicia? 
Pues parece ser que dentro de la 
economía agraria ha estado el sec
tor forestal relegado siempre ai 
último término. v 

-Mira, hay cosas que no se com
prenden. Si se diera la circunstan
cia de que en nuestra tierra- una 
determinada raza ae terneros, por 
poner un ejemplo, alcanzara a la 
misma edad y con igual ración ali
menticia doble peso del que con
siguiese en otras regiones, esta
ríamos locos si no nos dedicáse
mos de lleno a su producción, o 
si no les prestásemos el debido 
cuidado, o, incluso, si los maltratá
semos. Pues bien, esto es lo que 
pasa en el sector forestal; sin ir 
más lejos, el mismo Plnus pinaster, 
llamado aquí pino del país, en 
treinta años alcanza el mismo vo
lumen que en Castilla en ochenta. 
Y no digamos nada del Pinus in-
signis o del eucalipto, que allí ni 
siquiera pueden lograrse. 

-Hablabas de maltratar el gana
do, ¿es posible que se maltraten 
ios pinos? 

- Y tan posible. Te pondré otro 
símil: Imagínate una cuadra de 
cuatro metros cuadrados donde hu
bieses echado cuarenta lechones y 
los hubieses abandonado a su suer
te. Los pobres animales lucharían 

por conseguir la comida, y si ésta 
fuese solamente para un número 
lógico de cabezas por unidad de su
perficie, habrían de dejarse la san
gre para conseguirla; y en caso 
de que llegasen a convertirse al
gunos -todos imposible- en cerdos 
adultos ¿en qué condiciones lo ha
rían?; y si encima, cuando nece
sitases unos jamones, eligieses a 
los cerdos que presentasen mejor 
aspecto y los sacrificases antes de 
que hubieran llegado a la sazón, 
¿qué es lo que te quedaría en la 
cuadra y qué rentabilidad habrías 
conseguido? 

-Una miseria. Así expuesto pa
rece grotesco. 

-Pues algo parecido ocurre en 
el monte. Y es doloroso ver masas 
y masas forestales vegetando en 
condiciones ínfimas. Algo que po
dría constituir la base de la ri
queza de nuestra región. 

- Y luego ios incendios, sus cau
sas. . . ¿Qué me dices? 

-Mira, me he pasado trece años 
apagando fuegos. De eso prefiero 
no hablar. 

-Pero hay que cultivar otras co
sas. Y producir ganado... 

-Indudablemente. Pero también 
hay sitio para todo. Ten en cuen
ta que en Galicia tenemos, des
graciadamente todavía, un millón 
de hectáreas prácticamente impro
ductivas; y eso es un lujo que no 
nos podemos permitir. Sobre todo 
mientras el país importe anual
mente del orden de cuarenta mil 
millones de pesetas en madera o 
productos derivados de la madera. 

cantidad cuyo aumento se prevé 
para ios próximos años. 

-¿Y España podría producir esa 
cantidad de madera que se im
porta? 

-¿España? Más de la mitad del 
territorio nacional, unos veintiocho 
millones de hectáreas, son de vo
cación forestal, y solamente doce 
millones están repoblados. España 
está considerada como la reserva 
forestal de Europa. La cantidad 
que se importa podría producirla 
Galicia sola. 

- Y quedarse aquí el dinero. 
- Y crearse una gran cantidad de 

puestos de trabajo. 
- E instalarse industrias celulósi

cas. ¿Qué me dices de la contami
nación? 

-¿Lo dejamos para otro día? 
-Bueno. Tocando otro tema fo

restal: ¿Cuáles son los problemas 
que actualmente están surgiendo 
en los montes de aprovechamiento 
comunal? 

-Los problemas a los que supon
go te refieres no son de ahora, si
no que vienen de tiempo atrás; lo 
que ocurre es que en el momento 
actual tienen más popularidad. En 
muchos ayuntamientos españoles 
suelen coincidir el municipio y la 
parroquia y prácticamente no hay 
más que un núcleo de población. 
En tales casos, lógicamente, no 
existen problemas relativos a la 
pertenencia de los montes de apro
vechamiento comunal y consiguien
te distribución de beneficios, ya 
que los ingresos procedentes de la 
venta de madera y demás aprove
chamientos forestales, que percibe 
el ayuntamiento, revierten inevl-
tablemente en la parroquia y en 
todos los vecinos. Pero en Galicia, 
por la división de los municipios 
en parroquias y éstas en aldeas o 
barrios, y al no estar las mismas 
constituidas en entidades locales 
menores, las funciones de repre
sentación y administración de los 

montes comunales las asume el 
ayuntamiento, y puede ocurrir, y 
de hecho ocurre, que no revierten 
en los vecinos de un lugar ios in
gresos procedentes de los montes 
enclavados en sus respectivas de
marcaciones. 

-¿Se ha tomado alguna medida 
legal en relación con este asunto? 

- L a Ley de Montes Vecinales en 
Mano Común, del año 1968, ha tra
tado de paliar el problema y en 
parte lo está consiguiendo, aún 
cuando por encontrarse todavía 
muchos montes sin clasificar, prác
ticamente todos sin deslindar, y 
porque tampoco existe consenso 
general con las atribuciones y par
ticipación económica que dicha Ley 
asigna a los ayuntamientos, "no lo 
ha resuelto definitivamente. 

-¿Es conveniente una participa
ción municipal en los montes en 
mano común? 

-Aunque la Ley asigna ai ICONA 
la tutela de estos montes, no de
termina de forma clara las atribu
ciones de dicho organismo en cier
tas materias; sobre todo en tanto 
estos montes no estén deslindados 
-lo que será labor de muchos 
años- la Administración Forestal 
no puede saber exactamente a don
de llegan y, por tanto, materiali
zar su campo de jurisdicción. En 
ê . aspecto de evitar apropiaciones, 
ocupaciones, roturaciones arbitra
rias y demás acciones contra la 
propiedad o la integridad del mon-
te, los ayuntamientos podrían rea
lizar mejor que nadie esta función 
de vigilancia, porque ellos sí saben 
o tienen medios de saber lo que 
es monte común y lo que puede 
considerarse propiedad, y en tal 
sentido interpreto yo justificada 
una cierta compensación. Los ayun
tamientos, por las características 
de las parroquias que antes decía
mos, tradicionalmente han actua
do sobre los bienes comunales; 
creo que es importante limitar di
cha intervención, pero dudo de la 
conveniencia de desvincularlos to
talmente, pues pueden constituir 
un auxiliar valioso, colaborador de 
la Administración en este cometi
do, sin que ello suponga menosca
bo en la propiedad del monte, que 
corresponde a los vecinos. 

- Y en los montes propiamente 
de particulares, por así decirlo, 
¿qué actividades desempeña la Ad
ministración Forestal? 

-Pues las actividades técnicas 
derivadas de la ordenación de las 
producciones, forestales y las re
lativas a la mejora de las mismas. 

-Que dicho en otras palabras... 
-Significa que la Administración 

cuida de que se pongan en pro
ducción los montes sin aprovecha
miento, mediante subvenciones por 
la ejecución de todo tipo de me
jorar en los mismos, así como de 

que los aprovechamientos, cuando 
los hay, se efectúen de forma ra
cional, para lo que ejerce el de
bido control. 

-•¿Es obligatorio, pues, notificar 
las cortas de arbolado que preten
de hacer Uso en sus fincas? 

-Efectivamente, y si se trata de 
especies consideradas como de cre
cimiento lento, es obligatorio espe
rar la autorización administrativa. 

-Por lo que respecta a subven
ciones, ¿realmente se dan? 

~¡Ya lo creo! Ei negociado que 
yo llevo está distribuyendo en la 
provincia de Lugo unos veinticin
co millones de pesetas todos los 
años a cerca de mil propietarios 
de montes. 

- Y esos propietarios ¿son verda
deramente los que lo necesitan? 

-De momento son todos los que 
lo piden, pues hasta ahora hay di
nero. Cuando haya más peticiones 
que fondos será ei momento de se
leccionar. De todas formas, te diré 
que el 80 por 100 de los peticiona
rios son campesinos. 

-¿Son complicados los trámites? 
- A l contrario; por lo que conoz

co de otras ayudas, estoy por ase
gurarte que no hay ninguna con 
tramitación tan sencilla, ni que se 
exijan menos papeles. 

-Eso está bien. ¿Y es rápida la 
resolución? 

-Si el peticionario se preocupa 
de realizar pronto los trabajos, 
puede cobrar en cuestión de unos 
meses. 

-Por último, ¿qué dirías a todos 
los propietarios de montes más o 
menos escéptícos en cuanto a la 
rentabilidad del sector forestal? 

-Les diría que no duden en re
poblar los montes rasos y en me-
jorar y cuidar los arbolados. Que 
si no es rentable en Galicia este 
sector ¿dónde iba a serlo? Que si 
Europa mira a España como su re
serva forestal, los gallegos pode
mos jugar con ventaja, gracias a 
las muy favorables características 
de nuestro clima, que inciden so
bre el desarrollo del arbolado. Que 
no hay ningún cultivo que dedi
cándole menos atención produzca, 
proporcionalmente, tantos benefi
cios. Y que si ei precio de la ma
dera en pie no ha subido en los 
últimos años al ritmo que lo han 
hecho otras materias primas, o al 
de sus productos derivados, se de
be principalmente al doble fenó
meno de dispersión de la oferta y 
concentración de la demanda, que 
hace que ésta fije las condiciones; 
pero que el problema está presen
te en el ánimo de todos y que ne
cesariamente habrá de irse resol
viendo, como lo hicieron otros, me
diante el cooperativismo u otras 
actuaciones y, sobre todo, procu
rando no poner trabas a la indus
trialización del sector. 

Z ! 

L 

C A I M A , S . A . 
I M P O R T A D O R A D E MA011INARIA DE 

V A N G U A R D I A I N T E R N A C I O N A L 

M O T O S I E R R A S " P A R T N E R " - P A S T O R E S ELECTRICOS 

" M K 8 0 " y EMPACADORAS " I T A L O - S V I Z Z E R A " 

MOTOCARGADORES " I T A L O - S V I Z Z E R A " - MOLINOS 

HÍLERADORES 

PEQUEÑA INCUBADORA "GAIMA - SELECOVA" 
AIIDE TAN SOLO 50 cm. x 50 cm. x 50 cm. . NUEVO 
MODELO VENTILADA Y CON REGULACION DE 

TEMPERATURA AUTOMATICA 
OBTENGA CENTENARES DE ANIMALES DE CAZA Y 
DE CORRAL... Tan solo con el costo de los huevos... 

gallina, pata, pava, faisana, perdiz, codorniz, etc.. 
Pida información sin compromiso.—Enviamos a reembol

so directamente, donde NO estemos representados 

A v d a . d e L a C o r u ñ a , 1 9 • LUGO • T e l f . 2 1 5 3 8 1 

GAIMA VENDE SUS PRODUCTOS A T R A V E S D E SUS AGENTES 

E N L A S ZONAS MAS IMPORTANTES D E L A PROVINCIA 
P A R T N E R 
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G E R M A N G O N Z A L E Z 
COMPRA-VENTA Y REPARACION DE MAOINMIA AGRICOLA • TRACTORES Y P L A Z A S D E E S T A B L O S 

R E M O L Q U E S N O R M A L E S E H I D R A U L I C O S M A R C A G E M A S O 

TALLERES: Carretera de Friol (Arieiras) - Teli. 222235 - LUGO • Avenida de lugo, 35 - PALAS DE REY 

"En la actualidad, lugo ocupa uno de los primeros puestos en el conjunto 
ganadero de la nación, sobre todo en las especies bovina y porcina" 
• " L a s v e n t a s - E x p o s i c i o n e s d e G a n a d o S e l e c t o t i e n e n u n a s i g n i f i c a c i ó n 

r o t u n d a m e n t e p o s i t i v a " 
• DECLARACIONES DE DON JOSE MARIA 

AWNSO GOMEZ, JEFE PROVINCIAL DE 
PRODUCCION ANIMAL 

la cuna principal y el generador 
más importante de la raza en todas 
las localidades españolas en donde 
existen ejemplares de ella, e in
cluso en zonas del extranjero tiene 
gran demanda por sus múltiples 
cualidades la raza que nos ocupa. 

—¿Cree usted que la ganadería 
Incensé está bien estructurada? 

•—La estructuración, dado el 
enorme minifundio que tenemos en. 
nuestro suelo, tiene una predomi 
nancia de explotaciones que, nu
méricamente, significan grandes 
cantidades de establecimientos; sin 
embargo, el número de animales 
por explotaciones es todavía más 
bien escaso que adecuado, si bien, 
naturalmente, se observa un incre
mento y una progresión que hace 
pensar que en un futuro próximo, 
una gran mayoría dé estas explota
ciones aumentarán sus censos y, 
por otra parte, disminuirán en nú
mero, motivado principalmente'por 
la inmigración de contingentes sig
nificativos procedentes del campo 
hacia las ciudades. 

—Antes de iniciar esta entrevista 

nos ha entregado una nota con el 
censo más reciente de animales en 
nuestra provincia. ¿Qué diferencias 
se observan con el último que ha
blan realizado y qué fiabilidad me
recen estos datos? 

•—En realidad las desigualdades 
para con los censos anteriores no 

son excesivamente ostensibles, y las 
razones son obvias ya que, natural
mente, las cifras censales de un 
año para con otro no pueden pre
sentar volúmenes considerables de 
diferencias. No obstante, observa
mos, con enorme complacencia, 
que hay una progresión y un in-

E n la Jefatura Provincial de 
Producción Animal, charlamos con 
s i titular, don José María Alonso 
Gómez. No hace falta que señale
mos la personalidad de nuestro en
trevistado porque el señor Alonso 
Gómez es veterinario de profesión 
y colaborador de E L P R O G R E S O 
L a chafla con él es, por tanto, 
sumamente fácil para el informa
dor y, por supuesto, interesante. 

—Señor Alonso. ¿Cuál es el mo
mento actual de la ganadería en 
nuestra provincia? 

—Desde' el punto de vista de pro
ducción animal, dado el elevado 
censo de animales y la cuantía de 
ms producciones, con la estructura 
de las explotaciones ganaderas y la 
vocación del campesino de esta tie
rra hacia la ganadería, representan 
un potencial de riqueza inmenso 
que es del todo imprescindible, no 
sólo conservar, sino incrementar. 
E n lo que respecta a la sanidad 
mimal, el conjunto de todo el •'fec-
livo ganadero está en buenas con
diciones sanitarias, si exceptuamos 
Ja presencia de la peste africana en 
focos del Norte de la provincia, 
debidamente aislados y que para 
fecha muy próxima se promoverá 
la extinción definitiva de la en
fermedad. 

—¿Qué importancia tiene la pro
vincia de Lugo en el concierto ga
nadero nacional? 

—No cabe la menor duda de 
que en la actualidad ocupa uno de 
ios primeros puestos de todo el 
conjunto de la nación, sobre todo 
la especie bovina y la porcina que 
alcanzan cotas superiores al medio 
millón de animales; de otra parte, 
también contamos con envidiables 
mzas autóctonas, como es nuestra 
$Rubia Gallega» de la especie bo
vina y que es Lugo precisamente 

mim TERRITORIAL 
BE COOPERATIVAS 

DEl CAMPO DE MIGO 

F A B R I C A B E P I E N S O S C O M P U E S T O S 

SERVICIO COMERCIALIZACION GANADO PORCINO 

ABONOS Y SEMILLAS SUBVENCIONADAS 

C / . M o n t e r o R í o s , 2 9 
T e l é f o n o 2 2 1 2 3 6 • L U G O 

cremento efectivo en las especies 
bovina porcina, aviar y cunícola. 
Las correspondientes al ganado ovi
no, caprino y equipo, experimentan 
o bien una leve regresión, o se 
mantienen estabilizados como la 
última citada. E n cuanto a la fia
bilidad de las cifras, es indudable' 
mente cierto que si alguien posee 
datos fidedignos y con verdadero 
conocimiento, de la cuestión, es por 
descontado, el veterinario titular de 
los respectivos partidos veterinarios 
de la provincia, de donde proceden 
el dato y los antecedentes que han 
confeccionado el último censo co
rrespondiente al año de 1978. 

—¿Cuál es la principal preocupa
ción del servicio que usted repre
senta? 

—Indudablemente, la actividad 
cardinal en nuestro conjunto de 
actuaciones, es excusado decir que 
se trata del fomento y la mejora, 
tanto productiva como sanitaria
mente, de la ganadería provincial 
en sus diversas especies y, por des
contado, será esta la actividad que 
va a ocupar nuestros desvelos y 
afánes para que, siguiendo las di-' 
rectrices que a estos efectos de
termina el Ministerio de Agricul
tura, se consigan positivos resulta
dos en la doble faceta de la pro
ducción y de la sanidad animales. 

—¿Han conseguido la identifi
cación, la confianza del ganadero 
para que los objetivos previstos ten
gan el resultado deseado? 

— E s absolutamente cierto que 
sin la colaboración de los organis
mos, de las entidades agrarias y, 
sobre todo, del ganadero lúceme, 
el trabajo que se realizase sería va
no o improductivo. Por estas ra
zones la Jefatura Provincial de 
Producción Animal permanecerá 
siempre dispuesta a cualquier su
gerencia o formulación que sé nos 
consulte en relación con la proble
mática de la ganadería provincial, 
que ha de ser el punto culminante 
y objetivo principal de nuestra ta
rea diaria. 

—¿Dispone su Jefatura de los 
medios humanos y técnicos para 
llevar a cabo con éxito su impor
tante misión de producción y sani
dad animal? 

—Las múltiples funciones que se 
llevan a cabo en esta Jefatura se 
realizan por el personal dependien
te de ella, en el que hay que dis
tinguir: Uno que es especifico y 

(Pasa a la página siguiente) 
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"En la actualidad, lugo ocupa uno de los primeros puestos en el. M 

(Viene de la página anterior) 
propio, y otro compartido. E n el 
primero se encuentran el titulado 
superior, (veterinarios contratados 
y titulares adscritos al Departa
mento de Agricultura), jque cum
plen las actividades técnicas del 
Servicio; el integrado en la Admi
nistración Civil del Estado del 
Cuerpo Auxiliar, que ejerce las co
rrespondientes a la tramitación ad
ministrativa de la documentación 
sanitaria y facultativa veterinaria 
y las relacionadas con el desenvol
vimiento diario del despacho; y el 
obrero y temporal contratados, que 
desarrollan cuantas funciones se les 

"encomiendan, lo mismo en actua
ciones en el campo, que en las 
de información al público u otras 

actividades en la Jefatura Provin
cial. 

E l referido personal, en cual
quiera de las categorías citadas, es 
indudablemente, insuficiente en 
cuanto al número, pero insuperable 
por lo que concierne a la operati-
vidad y eficiencia en todos ios co
metidos que desarrolla. 

E n el personal compartido, hay 
que incluir veterinarios titulares 
quiénes, además de sus directos 
vínculos con el Ministerio de Sa
nidad y S. S., desempeñan una am
plia gama de servicios y funciones 
en la producción y sanidad anima
les, con la efectividad, precisión y 
estricto cumplimiento de sus acti
vidades, que es peculiar y caracte-

E l M e r c a d o C o m a r c a l G a n a d e r o 
d e V i l l a n u e v a d e L o r e n z a n a 

SERA INAUGURADO EL PROXIMO LUNES 

Las fotografías de SERGIO nos muestran dos aspectos del 
magnífico Mercado Comarcal Ganadero de Villanueva de 
Lorenzana, cuyas instalaciones serán inauguradas el próximo 
lunes, día 9 de octubre, por el subsecretario de Agricultura, 
al que acompañarán las primeras autoridades provinciales 
y locales. Con este motivo, el alcaide-presidente del Ayun
tamiento de Lorenzana, don José María López Noceda, ñor 
ha remitido un atento saluda invitándonos a los actos pro
gramados para este día. La inauguración de este Mercado 
Comarcal Ganadero significa un paso importante para el 
valle de Lorenzana en euyô  entorno, según hemos podido 
saber de fuentes solventes, se proyecta la construcción de 
una importante industria para aprovechamiento de determi
nados productos agrarios de gran producción en la comarca 

riza al Cuerpo a que pertenecen. 
En cuanto a los medios técnicos, el 
Ministerio nos proporciona las dis
ponibilidades precisas para poder 
atender las necesidades que se re
quieren: 

. —¿Cree que el ganadero Incensé 
tiene las suficientes ayudas, tanto 
técnicas como económicas, por par* 
te de la Administración Central pa
ra canalizar adecuadamente sus ex
plotaciones y obtener el máximo 
rendimiento de las mismas? 

—Existen, efectivamente, vías de 
auxilio de las que pueden benefi
ciarse los ganaderos de la provin
cia, en muy diversas facetas de la 
ganadería como son las primas de 
adecuación del censo, para repro
ductoras de carne, la cesión de 
ganado selecto, la acción concerta
da de ganado vacuno y otras mu
chas más que determina el Minis
terio de Agricultura. Naturalmente, 
el Ministerio insiste continuamente 
en que las disponibilidades econó
micas de que el Departamento dis
pone se vean incrementadas al ob
jeto de poder facilitar nuevas apor
taciones de apoyo para la reestruc

turación de las explotaciones y la 
selección del ganado que puedan 
explotar. 

—¿Qué importancia le concede 
a las denomidas «Ventas Exposi
ciones de Ganado Selecto» y cuán
tas y cuándo se celebran en nuestra 
provincia? 

—Son de una significación ro-
iundamente positiva y enormemen
te influyentes en la mejora y en el 
fomento del ganado selecto. Dos 
son las que están programadas con 
carácter anual en nuestra provin
cia; en cuanto a las fechas y luga
res, coinciden con los meses de 
junio y de octubre y amSas se ce
lebran en el Mercado Regional Ga
nadero del Polígono de E l Ceao, en 
Lugo. 

Podíamos seguir charlando con el 
señor Alonso Gómez, pues el tema 
da para mucho más, pero el espa
cio nos impide ser más extensos. 
En el cuadro que acompaña esta 
entrevista puede él lector observar 
la importancia del censo provincial 
de las distintas especies de ganado, 
lo que pone de relieve la impor
tante misión de la Jefatura Provin
cial de Producción Animal.— SISO. 

CENSOS P R O V I N C I A L E S 
( M A R Z O - 1978, E N L U G O j 

Porcino: 
414.799. 
Bovino: 
486.888, 
Ovino: 
81.248 
Caprina: 
18.332. 
Equino: 
13.424 - Caballar. 
3.657-Mular. 
10.387- Asnal. 
Gallinas: 
Reproductoras puesta -167:872. 
Ponedoras selectas - 69.947. 
Reproductoras carne - 51.024. 
Pollos carne (Broilers) • 3.019:819, 
Camperas-596.389. 
Pavos - 3.491. 
Patos - 3.443. 
Ocas y gansos -1.569. 
Conejos- 539.005. 
Colmenas: 
Movilistas - 8.586. 
Fijistas - 15.611, 

C A J A R U R A L 
P R O V I N C I A L D E L U G O 

ítidad colaboradora m BANCO DE CREDITO AGRICOLA f 

Y AGENCIA DE DESARROLLO GANADERO 
Cuentas Comentes, Libretas de Ahorro, Imposiciones a Plazo Fijo, 
Transferencias, Domiciliación de Letras, Recibos de Luz, Teléfono, etc. 

C R E D I T O S C O N " F O N D O S P R O P I O S " 
Y " C R E D I T O O F I C I A L " 

! C A M I N O A U N F U T U R O M E J O R 
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los trabajos de roturación de los montes de Remourelle, son un ejemplo 
de lo que pueden hacer nuestros agricultores en sus tierras 
• " S i n o n o v e x o n o n o c r e o " . C o m o g a l l e g o m e s i e n t o o r g u l l o s o 

d e e s t a s g e n t e s " ( I g n a c i o E s t e b a n R e y , j e f e p r o v i n c i a l d e I R Y D A ) 

• S I M U L T A N E A M E N T E S E I N I C I A R A I A R O T U R A C I O N 
E N B R E T O N A , S O B R E U N A S M I L H E C T A R E A S 

4 La inversión de IRYDA en nuestra provincia, para este 
año» superará los doscientos millones de pesetas 

L a Jefatura Provincial del I R Y 
D A está desarrollando una espec
tacular actividad en la localidad de 
Remourelle, municipio de Ribadeo. 
Para saber lo que allí se está ha
ciendo, en donde se trabaja inten
samente con potente maquinaria, 
nos hemos puesto en contacto con 
el Jefe Provincial, don Ignacio Es
teban Rey. E n su despacho oficial, 
charlamos sobre esto y otros temas 
relacionados con su departamen
to: 

«Remourelle solicitó la concen
tración en el año 1963 —nos dijo— 
y se redactó el proyecto de con
centración en el año 1966. Las 
obras de red de caminos a las nue
vas fincas de reemplazo se realiza
ron conjuntamente.. Con motivo de 
esta acción, la zona sufrió grandes 
modificaciones, que se aprecian a 
simple vista, habiéndose logrado 
una mejora considerable, tanto en 
el nivel económico como social de 
la zona. E n el año 1977, una comi
sión de vecinos de agricultores so
licitó de I R Y D A que se roturaran 
fincas de monte aptas para pasti
zales, comprometiéndose, por su 
parte, a la puesta en cultivo en 
un plazo máximo de dos años. Se 
redactó el Plan de Obras correspon
diente, que fue aprobado en abril 
del presente año, y actualmente 
ya se puede ver un panorama es-
peranzador de toda la zona afecta

da por esta acción». 
—¿Cuántas hectáreas han sido 

afectadas por esta acción de I R Y 
DA? 

— E n la primera fase se superan 
las cien Hectáreas. 

—¿Todo con cargo a ese orga
nismo? 

—Sí, totalmente, y se llevan a ca
bo por la Empresa de Transforma
ciones Agrarias, S.A. 

—¿Qué intervención tienen • en 

esta transformación los agricultores 
de la zona? 

—Toda. Como gallego me siento 
orgulloso de estas gentes; tienen 
un alto grado de civismo, saben a 
dónde quieren ir, han logrado la 
manera de conseguirlo y están 
unidos. Ultimamente he tenido una 
reunicón con ellos «e si non o ve
xo non o creo». Con gente así Ga
licia sería un paraíso. 

—¿Están previstas más acciones 
de I R Y D A parecidas a la que se 
están llevando a cabo en Remou
relle? 

—De forma inmediata nos me
teremos con la zona de Bretoña, 
con una superficie de mil hectáreas, 
para este año, y todo ello sobre 
fincas ya concentradas. L a Breto
ña una de las zonas más esperan-
zadoras, con gente de gran empuje 
que, junto con las de Remourelle, 
fueron el motor de arranque de 
este tipo de acciones. 

También tenemos otras zonas, 
ya concentradas, en donde está pre
visto, de forma inmediata, la rotu
ración de fincas de reemplazo, ac
tualmente a monte, que los parti
culares t ransformarán en pastiza
les, tras la roturación. E n total en 
la provincia están previstas 4.000 
hectáreas. 

E n todas las zonas de concen
tración parcelaria, que se están 

Remourelle es ya una gran pradera. La fotografía de SERGIO nos 
muestra el núcleo urbano de la zona en donde se realizan estos 

trabafos 

ejecutando ahora, está previsto el 
acondicionamiento de las nuevas 
fincas de reemplazo, y en una se
gunda fase, posible roturación de 
monte. 

—Cambiamos de tema y nos re
ferimos a caminos. Consideramos 
que las arterias son fundamentales 
para lograr que las tierras produz
can y se puedan tratar adecuada
mente, con maquinaria moderna, 
¿cómo se pueden conseguir estos 
caminos o vías de comunicación? 

— E n las zonas de concentración 
parcelaria se vienen realizando to
dos los necesarios, tanto para la 
unión interparroquial como para 
nuevas fincas de reemplazo, siendo 

todo ello por cuenta del I R Y D A ; 
los terrenos necesarios para las 
obras se prorratean entre las apor
taciones de los afectados. 

E n las comarcas de ordenación 
rural, los caminos comarcales los 
ejecuta el I R Y D A , siendo necesa
ria la cesión de los terrenos por los 
propietarios afectados. También, 
en dichas comarcas, está previsto 
un tipo de ayuda para que los mis
mos agricultores los lleven a ca
bo, dentro de la línea de mejora 
del medio rural. Se trata de una 
subvención económica. 

También existe una línea de cré-
(Pasa a la página veinte) 

M a q u i n a r í a A g r í c o l a 

CONCESIONARIO PARA 11IG0 DE: 

• S e g a d o r a s , M o t o e u l t o r e s y 
a r t i c u l a d o s A G R I A . 

r a e t o r e s 

C A R R E T I L L A S E L E V A D O R A S PGS 

R e m o l q u e s a n t o e a r g a d o r e s y E m p a 
c a d o r a s I T A L O S V I Z Z E R A . 

O r d e ñ a d o r a s F U L L W O O D y T a n q u e s 
r e f r i g e r a d o r e s P A C K O . 

EXPOSICION, VENTA Y T A L L E R E S DE S E R V I C I O : 
Avda. Carlos Azeárraga, 45 - 47 (Carretera de Castro) • Teléfonos 22 37 92 - 2213 45 • L U G O 
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Máximos rendimientos 

DEUTZ 
.Tractores -ECONOMICOS. 
Tipos medios y Poeros. 
2 RUEDAS.MOTRICES. 
Potencias desde 32 CV. a 63 CV. 
5 modelos. 

DEUTZ Tractores de «PRESTIGIO 
Tipos medios y ligeros. 'j 
4 RUEDAS MOTRICES. 
Potencias desde 53 CV. a 63 CV\ 
4 modelos. 

DEUTZ 
Tractores «EJEMPLARES» 
Tipos pesados y semi-pesados. 
2 RUEDAS MOTRICES. 
Potencias desde 68 CV. a 137 CV. 

Acogidos al CREDITO AGRICOLA-. 5 modelos. 

DEUTZ Tractores «INFATIGABLES» 
Tipos pesados y semipesados; 
4 RUEDAS MOTRICES. . 
Potencias desde 68 CV. a 137 CV. 
5 modelos. 
Acogidos al CREDITO AGRICOLA. 

§ 
FAHR Cosechadoras «INFATIGABLES» 
Anchos de trabajo de 2,40 m. a 5.75 m. 
MOTOR DEUTZ-DIESEL refrigerado por aire. 

FAHR Guadañadoras a tambores 
rotativos. Corte exacto 
Altó velocidad de trabaio 
Gran rendimiento 
Tratamiento delirado del forraje. 

FAHR Prensas empacadoras de alta presión. 
Atadores de sisal y alambre. 
Picador de paja, Gran rendimiento. 

FAHR 
Henificadoresrhileradores 
rotativos. Máquinas Acreditadas 
en toda Europa para 
el acondicionamiento del forraje. 

FAHR Remolques autqcargadores 
de robusta construcción. 
Capacidades: 15 y 20 ms. 
Recogida perfecta. 
Económicos y manejables. 

FAHR 
Cosechadoras-picadoras de maiz 
forrajero. 
Una hilera de trabajo. 
Gran rendimiento. Corte exacto. 

M A Q U I N A R I A A G R I C O L A 

Exposición, Venia y Talleres de Servicio: 
A v d a . G a r i o s A z c a r r a g a , 4 5 - 4 7 

( C a r r e t e r a C a s t r o ) 

T e l f s . 2 2 3 7 9 2 y 2 2 1 3 4 5 - L U G O 
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ditos, dentro de la mejora de in
terés local, préstamo y subvención, 
para realizar caminos rurales pri
vados y públicos, estos últimos 
acondicionados a convenios con 
otros organismos. 

—¿Qué limitaciones tiene I R Y -
D A y los agricultores interesados 
para lograr este tipo de ayudas o 
subvenciones? 

—Las de tipo presupuestario. 
—^Qué cantidades tienen presu

puestadas, al día de hoy, para estas 

Todos los cultivos se ven afec
tados, durante las distintas etapas 
de su desarrollo por diferentes 
plagas del suelo y del follaje, que 
son cada día más numerosas y 
más resistentes a los insecticidas 
fcradicionalmente utilizados con
tra ellas. Además es frecuente en
contrar en un mismo cultivo, di 
ferentes plagas atacando al mis
mo tiempo, lo que obliga al agri
cultor y al técnico responsable a 
utilizar diferentes. tipos de pla
guicidas mezclados entre sí o 
aplicados en cortos intervalos de 
tiempo. L a elección de los pro
ductos ofrece a veces serias dudas 
ya que, según las características 
del insecto a combatir y su forma 
de alimentarse, deben elegirse di
ferentes insecticidas, no siempre 
siísceptibies de ser mezclados, y 
con el consiguiente encarecimien
to del tratamiento que, a veces, 
no proporciona los resultados 
apetecidos. 

Se hace cada vez más necesario 
disponer de plaguicidas que per
mitan controlar el mayor número 
posible de plagas (insectos, aca
res, etc.) en una sola aplicación 
realizada en el momento más 
oportuno, o con varias aplicacio
nes convenientemente espaciadas 
que proporcionen el control de
seado para mantener limpio el 
cultivo durante toda la campaña. 

Shell ha desarrollado en la pa
sada década un insecticida-acari-
cida. Azodrín, de gran polivalen
cia y extraordinario efecto de 
choque, que por su múltiple efec
to de ingestión, contacto y sisté-
mico, permite controlar un gran 
número de plagas de insectos y 
ácaros, en sus diferentes estados 
biológicos, proporcionando al agri
cultor un considerable ahorro a 
la hora de mantener limpios sus 
cultivos. 

Azodrín se presenta como lí
quido emulsionable para aplicar 
en pulverización sobre los cultivos 
donde, una parte del producto es 
absorbida por el xilema y distri
buida a través de las partes ver
des y las raíces del vegetal, con
trolando así los insectos chupa
dores y masticadores, mientras 
quai, C resto del producto, se 
mantiene sobre la parte aérea ac
tuando por contacto contra las 
plagas. 

Azodrín es especialmente eficaz 
contra Acaros, Hemípteros, Lepi
dópteros y Coleópteros y está es
pecialmente recomendado para el 
control de plagas en cultivos I n 
dustriales (algodón, tabaco, lú-
púlojreitnoilacha)., frutaleó, cí t r i 
cos, florales y ornamentales. 

Concretamente en el cultivo de 
remolacha, Azodrín se ha mostra
do muy eficaz contra plagas ta
les como: pulgones, mosca, cleo-
nus, cássida, llgus y otras muchas. 

Azodrín puede ser aplicado tam
bién en pulverización sobre el te
rreno, con el cultivo de remóla-

eha establecido, para controlar 
plagas subterráneas sin necesidad 
de incorporación a l terreno. 

V E N D O 
MOTOR MARINO CUMMINS 

250 HP m 1.800. Reducción 
4:1. Razón Apartado 1.068. 

Vigo. - Pontevedra 

obras? 
-—Puedo decirle que este año, si 

el tiempo sigue bueno, se prevé 
una inversión algo superior a los 
doscientos millones de pesetas. 

—¿Qué puede decirme con res
pecto a regadíos? 

— E l Real Decreto 1616 de 2 de 
junio de 1978 prevé ayudas para 
establecimiento de nuevos regadíos 
o mejora y ampliación de los anti
guos. Estas ayudas consisten en un 
crédito de hasta el setenta por 
ciento del importante de las obras 
y de una subvención, con cargo al 
I R Y D A , de hasta el treinta por 
ciento del crédito concedido, paga
dero en las tres primeras anualida
des. Los préstamos los conceden 
las entidades financieras (Cajas de 
Ahorro,. Bancos, etc.), que hayan 

suscrito el convenio de colaboración 
con I R Y D A , siendo el tipo de in
terés de un once por ciento, como 
máximo, variando el plazo de 
amortización con un máximo de 
diez años. 

—¿Cuándo termina el plazo para 
solicitar este tipo de créditos? 

—Termina el día treinta de oc
tubre de este año. Habrán de pre
sentarse en las oficinas de I R Y 
D A . 

—¿Cómo marchan los trabajos de' 
concentración parcelaria que en la 
actualidad se están llevando a cabo 
en nuestra provincia? 

—Calculamos poder cumplir las 
previsiones para este año con la in
corporación de nuevas técnicas lo 
que nos ha permitido acelerar el 
proceso. 

—¿Existen muchas peticiones de 

concentración parcelaria? 
—Sí, más de las que se pueden 

atender. 
Desearía resaltar —nos dijo— 

que la calidad de los trabajos es 
tanto mayor cuanto más colaboran 
los agricultores y vigilen todos los 
pasos del proceso, ya que si de
nuncian cualquier error durante las 
cuatro encuestas públicas, se pue
de llegar al final del proceso con 
todos los problemas- resueltos, evi
tando así recursos engorrosos para 
agricultores y técnicos. Por eso so
licito de todos los afectados de las 
zonas en las qpe se está realizando 
la concentración, que participen 
en los mismos y estén en contacto 
con el ingeniero y el perito de la 
zona, facilitando datos, y siguiendo^ 
el proceso de concentración. 

SISO 

i l i i i i i i i l 

Cuatro aspectos de los trabajos de roturado que se llevan a cabo en la parroquia de Remourelle, en el municipio de Ribadeo 
con la intervención de potente maquinaria de una empresa especializada contratada por IRYDA.—(Fotos SERGIO) 

LOS PINOS EMBUTIDOS y 
SALAZONES 

a r c a s : lOS PINOS" - "QUINDOS" 
Desea a sus clientes, colaboradores y amigos UNAS F E L I C E S FIESTAS 

G á s t e l o , 1 • L U G O • T e l é f o n o 221502 



€ettHnüiM»»«nfe, de ufl tiempo a 
««ta parle, estamos oyendo decir: 

"i.e« especies de crecimiento ré-
pklo arruinan d «udo y estropeen 
«J diíTva". 

"Hay que acabar con las repobla
ciones de pino y eucaUpto". 

Y lo más preocupante es que 
puedan llegar a creérselo todas 
aquellas personas de buena volun
tad propietarias de montes, o las 
que tengan Influencia sobre ellas, 
o las responsables de la adminis
tración de sus bienes, con el con
siguiente peligro de que conduz
can a la ruina, no precisamente a 
ios suelos, sino a sus propias eco. 
nomías y a las de sus descendien
tes. 

Podemos afirmar categóricamen
te que si hay algo que en realidad 
pueda coftducir a la desertiración 
son la agricultura y la ganadería, 
nos referimos concretamente al la
bradío y al pastoreo intensivo, y 
si algo hay que modifique benefi
ciosamente el microclima, son las 
masas forestales, especialmente 
aquellas que moviüian gran canti
dad de agua en sus funciones or
gánicas. 

Precisamente, a estas personas 
que de buena fe creen lo que leen 
a los sistemáticos detractores de 
unas especies que, ni mejores ni 
peores que otras, que con las mis
mas ventajas e inconvenientes que 
otras y que, al igual que todas, 
están destinadas a cumplir unas 
finalidades ecológicas, económicas 
y sociales, es a quienes va dedica
do este artículo, para que, antes 
de formar su propio juicio sobre 
e! caso, puedan al menos conocer 
la otra faceta, la otra cara de la 
moneda, que aunque traten de 
ocultarla reiteradamente, existe 
siempre. 

Sin intención alguna de hostigar 
« polemistas recalcitrantes -¡líbre
me Dios!-, pretendo siempiemente 
exponer algunos aspectos relati
vos al comportamiento de estas es
pecies forestales, aprendidos de los 
libros, de los artículos de divulga
ción científica, o de las publicacio-

• 

nes de resultados de investigacio
nes concretas, y qué, tanto unos 
como otras, suelen gozar de cierta 

imparcialidad ¿no les parece? 
—oo 0 oo—-

El eucalipto extrae consldera-

•••::<íj<;:;:íí;: 

bies cantidades de los elementos 
nutrientes del terreno y requiere 
movilizar volúmenes Importantes 
de agua. Es natural; una especie 
con tan elevado poder de trans
formación, que se traduce en fa
bulosos crecimientos, algo tiene 
que consumir. En parcelas experi
mentales en Pontevedra se han 
conseguido crecimientos medios de 
40 m.c. por Ha. y por año, en un 
período de 30 años, rendimiento 
superado tan solo por ciertas cho
peras establecidas en vegas muy 
fértiles. 

Pero ni arruina tanto el terreno 
como pudiera parecer, ni se lleva 
el agua para no reponerla. Si dis
minuyese en cuantía coñsiderebie 
la fertilidad, no se explica el hecho 
de que después de la primera cor
ta se pueda obtener un segundo 
turno con un rendimiento superior 
en un 25 por 1100 al primero, por 
mucho más vigorosos que sean los 
brotes de cepa al disponer de ma
yor sistema radical. Incluso se ha 
comprobado que el tercer turno 
supera en ocasiones al primero. Y 
aunque descendiese notablemente 
en e! cuarto (no hay experiencias 
más que de los tres primeros), no 
dejarían de haber pasado unos 45 
años, al cabo de los cuales, con 
un abonado no muy superior al 
que hay que proporcionar anual
mente a muchos terrenos de cul-

tivo agrícola, recuperaríamos «I 
suelo a su estado Inicial. 

¿Es esto comparable a una ro
turación con cereales que imposi
bilita al monte para producir una 
nueva cosecha durante un período 
de 15 años? 

En cuanto al segundo problema, 
la naturaleza que, por sabia, cuida 
a sus hijos que mejor que nadie, 
ha dotado al eucalipto de medios 
para restituir el agua extraída del 
suelo y, en caso, incluso para in
crementar su disponibilidad. La 
posición relativamente vertical de 
sus hojas hace no sólo que deje 
pasar mejor que otras especies el 
agua de la lluvia, llegando así al 
suelo, sino que tiene la propiedad 
de "atrapar" y precipitar el agua 
de las nieblas, a lo cual contribu
ye, además, la terminación pun
tiaguda de los limbos. Un eucalip
to solamente retiene del orden de 
un 12 por 100 del agua de una 
precipitación, dejando llegar el res
to hasta el suelo; un tojal retiene 
el 75 por 100. 

Con frecuencia se comenta que 
una plantación de eucalipto ha se
cado una fuente. De acuerdo; pero 
no hay que mirar un riesgo local 
sin compararlo con un beneficio 
colectivo, sobre todo cuando se 
trata de juzgar algo tan amplio 
como, es la conveniencia de intro-

— i Pasa u la página siguiente) 

R E I 
LA M E J O R GAMA B E MAQUINAS E U R O P E A S 

T R A C T O R E S " J O H N D E E R E " - EMPACADORAS " J O H N D E E R E " 

T R A C T O R E S ARTICULADOS Y TRACTORCARROS « P A S Q U A L I " 

AlITOCARGADORES P A R A N G O N " - V A R I E D A D D E R A S T R I L L O S 

H I L E R A D O R E S - MOLINOS D E P I E D R A S Y M A R T I L L O S - MOTOSE-

GADORAS " C A M O N " - C I S T E R N A S " C E I R " - M O T O S I E R R A S 

K M C C U L L O C H " - P A S T O R E S - ABONADORAS - E T C , 

•W.WWJUM 
t r a m i t o 

A v d a . d e L a C o r u ñ a , 8 6 

EQUIPOS, CIRCUITOS Y S A L A S 

D E ORDEÑO EÜROMM Y 

M ü e l e 
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P I N O S Y E U C A L I P T O S : LA OTRA CARA DE LA 
(Viene de la página anterior) 

ducir o suprimir una especie fo
restal en una determinada zona. 

Como ejemplo, diremos que en 
Gamberra (Australia), después de 
haber repoblado de eucalipto las 
montañas próximas a la capital, 
observaron con satisfacción que 
aumentaba considerablemente la 
cantidad de agua en los embalses 
que abastecían la ciudad. Puede 
que secaran algunas fuentes de la 
zona plantada, pero ¿cuántas nue-
vas no habrán manado en el total 
de la cuenca? Y si, además, se ha 
creado una riqueza forestal en 
una zona improductiva ¿puede 
considerarse el saldo perjudicial? 

Precisamente, por la continua y 
•norme producción de materia or
gánica, el eucalipto necesita bom
bear grandes cantidades de agua; 
pero en valor absoluto. Relativa
mente, no es una especie tan "se
dienta" como vulgarmente se cree, 
toda vez que sus necesidades de 
agua son del orden de 300 litros 
para producir un kilogramo de ma
teria seca. Si tenemos en cuenta 
que las especies de regiones desér
ticas necesitan unos 150 litros, pe
ro que hay otras especies que re
quieren hasta 600, vemos que el 
eucalipto se encuentra en un tér
mino medio. 

—oo O oo— 
Al pino se le culpa de haber ex

pulsado al roble y al castaño de 
los mejores terrenos; esto es com
pletamente falso. Las dos especies 
autóctonas primitivas que cubrían 
el monte gallego: el Quercus ro
bu r (carballo) y el Quercus pyre-
naica (rebolo), fueron eliminadas 
por el hombre buscando lugar pa
ra la ganadería extensiva y la agri-
tura. El castaño fue introducido a 
causa de su mejor fruto como ali
mento, deshancando también al ro
ble, aunque en algunas zonas éste 
regresó al enfermar aquél con la 
"tinta". 

El mínimo del bosque en Galicia 
llegó al comenzar la segunda mi
tad del siglo X I X . Aproximadamen
te se encontraba raso y más o me
nos esquilmado el 92 por 100 del 
monte. Había que recuperar el te
rreno para el arbolado con espe
cies colonizadoras, poco exigentes 
por tanto, y ¿por qué no? que pro
porcionasen beneficios económicos. 
Esta es la razón de la introduc
ción masiva del Pinus pinaster que 
ya se conocía y del que había re-
presentaciones desde más de un 
siglo atrás. Un fenómeno pareci
do ocurrió también en Francia. 

Este pino procedente de Portu
gal, donde se supone que es au
tóctono, se adaptó tan perfecta
mente que se encuentra hoy en 
Galicia en todo tipo de suelos, ex
posiciones y climas, denominándo
sele impropiamente "pino del país". 
Su única limitación es la altitud, 
no por frío, sino por el efecto 

mecánico de la nieve. 
El campesino gallego lo ha tole

rado por la razón de que permite 
crecer perfectamente bajo él al 
matorral de tojo empleado en las 
camas del ganado y, posteriomen-
te, como estiércol; como especie 
de luz que es, la deja pasar para 
favorecer su regeneración natural, 
cosa que aprovechan los matorra
les. Resiste perfectamente la espe
sura y la competencia, ahilándose 
de forma inverosímil pero super
viviendo; por eso puede sembrar
se simultáneamente con semillas 
de matorral o de cereales, venta
ja de la cual el campesino ha sa
bido aprovecharse. También deja 
pasar el agua de la lluvia en can
tidad considerable, al contrario 
que otras coniferas que, al crear 
unas películas por tensión superfi
cial entre sus acículas apenas cae ' 
agua bajo ellas. 

Es una especie de crecimiento 
rápido en Galicia, alcanzando el 
mismo desarrollo que el Pinus pi
naster castellano (pino resinero) 
en la tercera parte de tiempo. En 
localizaciones privilegiadas se han 
medido crecimientos de 10 m. c. 
por Ha. y por año, y ha constituí-
do desde su introducción la base 
del ahorro campesino, pese a ha
ber sido tratado inadecuadamente 
y a habérsele prestado muy poca 
atención. 

En cuanto a su relación con el 
suelo, es tan frugal que soporta 
la continua extracción de matorra
les para los usos agrícolas y ga
naderos antes citados, lo que pro
duce pérdidas considerables en el 
terreno, y es capaz de prosperar 
en estas circunstancias de baja 
fertilidad. Representa una primera 
etapa mejoradora de las caracte
rísticas de los suelos pobres en 
nutrientes, dond» las especies más 
exigentes -frondosas caducifoiias-
tendrian grandes dificultades en 
su desarrollo. 

Es posible que al cabo de varios 
cientos de años de monocultivo 
pudieran llegar a producirse fenó
menos de podsolización en suelos 
de textura muy suelta y de pen
diente nula, pero lo cierto es que 
no puede hablarse de degradación 
en los estudios realizados de nu
merosos perfiles forestales en Ga
licia con pinos y eucaliptos. Esta 
degradación implica la destrucción 
de la arcilla con la consiguiente 
liberación de sesquióxidos y sílice, 
con transporte posterior hacia los 
horizontes inferiores, cosa que no 
se ha observado en dichos estu
dios, no existiendo transporte 
apreciable de arcilla hacia dichos 
horizontes; los contenidos de arci
lla se mantienen constantes a •o 
largo del perfil o disminuyen lige
ramente. 

—oo O oo— 
Finalmente, se ataca a estas es

pecies por el hecho de que desde 

su introducción han aumentado 
los incendios forestales, ya que 
propaga el fuego. No olvidemos 
que, salvo contadísimas excepcio
nes, el fuego lo provoca el hom-
bre; lo que ocurre es que, por ser 
especies de luz, tienen problemas 
para regenerarse naturalmente ba
jo la sombra de otras especies, y, 
entonces, están mejor dotadas que 
ellas para aprovecharse del fuego 
y ser las primeras en instalarse 

en una zona abierta como conse
cuencia de un incendio. Sería, 
pues, antinatural que estas espe
cies pusieran trabas a un fenóme
no que colabora en su subsisten
cia, 

—oo O oo— , 

Y nada más. No quiero tocar 
por esta vez otros aspectos de las 
especies de crecimiento rápido, ta-
les como los económicos o los so
ciales, pese a su tremenda impor

tancia, pues lo único que me pro. 
ponía era presentar esa otra cara 
de la moneda, y creo haberlo he-
cho aunque sólo fuera a grandes 
rasgos. 

Ahora, lectores de buena volun. 
tad, visto una vez más que no es 
tan fiero el león como nos lo pre. 
sentan, podrán ustedes formar su 
propio juicio. 

IVAN PEDROS A ROLDAN 
Dr. Ingeniero de Montes 

BANCO DE CREDITO E M E R S I 
(Antes Banco Hijos de Olimpio Pérei) 

Fundado m 1847 

Domicilio Social: Santiago de Compostela 

M á s d e 1 3 0 a n o s a l s e r v i c i o d e s u s c l i e n t e s 

S U C U R S A L E S 

E n G a l i c i a 

Aliariz 
Ames-Be rtamirans-O. 
Ames-Mil ladoiro 
(Agencia Urbana] 
Barbantes 
Baraila 
Beariz 
Boqueiión-Camporrapado 
Caldas de Reyes 
Camarinas 
Camota 
Cartel le-Outomouro 
Castro de Riberas de Lea 
Cuntís 
El Ferrol del Caudillo 
El Pino-Arca 
Feas Boboras 
Guitiriz 
La Coruña 
Lugo 
Malpica de Bergantines 
Mazaricos-La Picota 
Muros de San Pedro 
Muros de San Pedro-Esteíro 

Negrelra 
Noya 
Orense 
O roso Sigüeiro 
Outes-Sierra de Oufes 
Piedrafita del Cebrero 
Pontevedra 
Poyo 
Rois-Urdilde 
Santa Eugenia de Ribeira 
Santiago de Compostela-O. P. 
Santiago de Compostela, Urbana 1 
Santiago de Compostela, Urbana 2 
Teo-La Ramallosa 
Tordoya 
Touro 
Trazo-Viaño Pequeño 
Valle del Dubra-Bembibre 
Valle del Dubra-Portomouro 
Vigo-O. P. 
Vigo, Urbana 1 
Villagarcía de Arosa 
Villalba 
Vivero 

Resto de España: 

Barcelona • Burgos • Cádiz - Córdoba - Granada - Huelva - Las Palmas de Gran Canaria 
León • Madrid - Málaga - Patencia - Santa Cruz de Tenerife - Sevilla - Valladolid 

Oficina de representación en Londres: 31 Palace Street - LONDON SWI - INGLATERRA 

SERVICIO EXTRANJERO 

Realiza toda clase de operaciones de Banca y Bolsa 

CORRESPONSALES EN LAS PRINCIPALES PLAZAS DEL MUNDO 

(Autorizado B. E. n.0 10019) 



JUEVES, 5 de Octubre de T978 PAGINA 23 

E s t e e s e l e s f u e r z o 

d e A L U M I N A - A L U M I N I O 
L a c r e a c i ó n de u n gran 

complejo i n d u s t r i a r e n S A N 
C I P R I A N ( L U G O ) . 

L a p a r t i c i p a c i ó n de l a s dos 
grandes c o m p a ñ í a s de a luminio 
e s p a ñ o l a s : E N D A S A (55%) 
y A L U G A S A (20%). 

L a p a r t i c i p a c i ó n de Bancos 
y C a j a s de Ahorros (25%). 

L a i n v e r s i ó n entre l a s m á s 
grandes de l p a í s en los ú l t i m o s 
a ñ o s . 

L a p r e p a r a c i ó n de quinientas 
h e c t á r e a s de terreno. 

L a v o l a d u r a de diez mil lones 
de metros c ú b i c o s de roca . 

L a c o l o c a c i ó n de u n m i l l ó n 
y medio de metros c ú b i c o s de 
h o r m i g ó n . 

L a u t i l i z a c i ó n de 125.000 
T o n e l a d a s ée acero. 

L a i n s t a l a c i ó n de 200.000 

metros c u a d r a d o s cubiertos. 
E l empleo de tres mil lones de 

horas de i n g e n i e r í a nac iona l . 
L a c o n s t r u c c i ó n de un embalse 

de a g u a de 5 mil lones de metros 
c ú b i c o s . 

L a c o n s t r u c c i ó n de un puerto 
que g e n e r a u n tráf ico de dos 
mi l lones y medio de tone ladas 
a ñ o , p a r a barcos de h a s t a 60.( 

E l empleo s i m u l t á n e o de 6. 
hombres en l a c o n s t r u c c i ó n del 
complejo. 

E l esfuerzo p a r a util izar 
l a t e c n o l o g í a m á s a v a n z a d a hoy 
en e l mundo, a l contar con l a 
c o l a b o r a c i ó n t é c n i c a de l a 
s e g u n d a e m p r e s a del mundo de 
a l u m i n i o A L C A N y l a pr imera 
de E u r o p a P E C H I N E Y . 

Y e s t o s s o n 
s u s f r u t o s v b e n e f i c i o s . 

FABRICACION DE ALUMINIO 
Y ALUMINA 

L A I N M I N E N T E P U E S T A E N 
M A R C H A de l a f a b r i c a c i ó n 
de a lumin io con u n a c a p a c i d a d de 
p r o d u c c i ó n de 180.000 toneladas/ 
a ñ o . 

L a f a b r i c a c i ó n , desde f inales 
de l p r ó x i m o a ñ o y por pr imera vez 
en E s p a ñ a , de 800.000 toneladas / 
a ñ o de A l ú m i n a , componente 
b á s i c o p a r a i a p r o d u c c i ó n 
de A lumin io . Integrando a s í e l 
proceso de p r o d u c c i ó n . 

CONTRIBUCION A LA 
BALANZA DE PAGOS 

L a s u p r e s i ó n de 
las importaciones de a lumin io 
y a l ú m i n a p a r a abastecer e l 
mercado n a c i o n a l , supone u n a 
a p o r t a c i ó n a l a b a l a n z a de 
pagos e s p a ñ o l a de 250 mil lones 
de d ó l a r e s a l a ñ o , y el lo a u n 
suponiendo que toda l a e n e r g í a 
n e c e s a r i a e n l a f a b r i c a c i ó n se 
produjera con fuel-oil importado» 

HUEVOS EMPLEOS 
E IMPULSO EN L A ZOMA 

E l empleo de c e r c a de 2.0uwi 
personas e n l a s propias f á b r i c a s 

L a c r e a c i ó n de u n a zona de 
in f luenc ia que d a r á trabajo a más 

AÜJMIND ESPAÑOL 

de 6.000 personas en l a industria 
y serv ic ios . 

E l impulso de l desarrol lo 
i n d u s t r i a l y en genera l del n ive l de 
v i d a y equipamiento de l a región, , 
con lo que se propic ia l a c r e a c i ó n 
de indus tr ias de t r a n s f o r m a c i ó n 
(perfiles, e n v a s e s , p iezas , etc.) en 
G A L I C I A . 

CONSERVACION ¥ AHORRO 
D E EMERGIA 

E l a lumin io , a ! no o x i d a r s e í 
c o n s e r v a l a e n e r g í a e m p l e a d a en 
s u f a b r i c a c i ó n y, a l a vez, a l fundirse 
f á c i l m e n t e , faci l i ta s u r e c u p e r a c i ó n 
a reducido costo 

L a u t i l i z a c i ó n de l a luminio , 
permite , por s u l igereza, u n ahorro 
s u s t a n c i a l de l combustible 
e m p l e a d o en transportes, 

FOMENTO A LA INVERSION 
NACIONAL 

D e l a i n v e r s i ó n total d e s t i n a d a 
a l a c o m p r a de b ienes de equipo 
m á s de l 80% corresponde 
a n a c i o n a l e s . 

D e l a i n v e r s i ó n total des t inada 
a o b r a c i v i l , m a q u i n a r i a 
e ins ta lac iones , m á s de l 90% 
corresponde a proveedores 
y contrat is tas nac iona le s . 

INA ESPAÑOLA S A 
Gmral Sanjurjo, 4. Madrid-S-Teléfono 4484700-Tclex27342 ENDAL E 
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"En la actualidad se encuentran pendientes de aprobación los Mercados 
Ganaderos de Piedrafita, Escairón, Víilalba, Vivero y Becerreá* 
• " L a r e n t a b i l i d a d d e e s t a s i n s t a l a c i o n e s e s p o s i b l e , s i e m p r e y c u a n d o 

s e s i t ú e n e n l u g a r e s 
e n d o n d e y a e x i s t e u n a 
t r a d i c i ó n f e r i a l " 

• ENTREVISTA CON DON JüAN MANUL 
TRUJIllO. JEFE PROVINCIAL D E I.C.A. 

En nuestra visita a la Delegación 
Provincial de Agricultura, hemos 
hecho un alto en el despacho, del 
Jefe Provincial de Industrializa1 
ción y Comercialización Agraria, a 
cuyo frente está el ingeniero de 
Montes, don Juan Manuel Truji-
11o y Trujillo. 

—-Señor Trujillo. ¿Cuáles son 
las actividades de su jefatura? 

— L a función de este organismo 
es muy amplia y compleja. Amplia 
porque tiene a su cargo el control 
y demás actividades para el desa
rrollo y expansión de las industrias 
agrarias en la provincia, y dadas 
las características de que Lugo es 
una provincia eminentemente agra
ria, el ámbito de actuación es am
plio. Por otro lado, y entre los as
pectos que podían referirse a la 
comercialización, tiene, entre otros, 
el fomento de mercados, entre 
ellos, los Mercados Ganaderos, a 
cuya actividad hemos dedicado 
gran empeño eñ los. últimos tiem
pos. También e ¿ función nuestra 
el servicio de defensa contra frau
des, lo que hace que nuestras ac
tividades tengan esa complejidad 
a la que me refiero. 

—¿Cuál ha sido la acción de su 
jefatura en lo que a mercados se 
refiere? 

—En el último año ha destacado 
la inauguración del Mercado Co
marcal Ganadero de Castro de Ri
beras de Lea, la terminación del 
de Villanueva de Lorenzana, cuya 
inauguración se espera para octu
bre próximo, y el de Monforte de 
Lemos, prácticamente terminado. 

—¿Qué programación existe en 
torno a la construcción de nuevos 
mercados y para qué localidades 
irán? 

—Nuestra actuación actual, en 
cuanto a mercados futuros, se cen
tra en la construcción de los ya 
propuestos. Én la actualidad se en 
cuentran pendientes de la aproba
ción por la superioridad los mer
cados de Piedrafita del Cebrero, 
Escairón, Villalba, Vivero y próxi
mamente será remitido el expe
diente con el proyecto del de Be
cerreá. 

—¿Cree en la rentabilidad de 
los mercados ganaderos existentes 
y los que se proyectan construir? 

—Sí, creo en la rentabilidad, 
siempre y cuando estos mercados 
se sitúen en los lugares adecuados, 
entendiendo por lugar adecuado, 
aquellos puntos de la provincia en 
los que existen ya tradición ferial 
y ésta es importante. Tenemos co
mo ejemplo el de Castro de Ribe
ras de Lea, mercado que ha sido 
un éxito desde su puesta en fun
cionamiento hasta el extremo de 
que en cada feria o mercado las 
transacciones se incrementan, ha
biendo ya una gran diferencia con 
las que se realizaban en las primi
tivas ferias. Por otro lado, y como 

ya vienen observando los agricul
tores, el preció que se abona por 
las reses es superior al que se co
mercializa a domicilió. 

—.¿Cómo se financia la construc
ción de estos mercados? 

—En principio, una vez apro
bada su construcción por el Minis
terio de Agricultura, la obra es 
financiada con una subvención, 
hasta del cincuenta por ciento del 
presupuesto total, por este Minis
terio; aparte de ello la Diputa
ción ha venido concediendo unas 
ayudas que han llegado hasta el 
noventa por ciento de la cantidad 
restante. Queda un porcentaje mí
nimo que, independientemente de 

que podría obtenerse una subven
ción de Servicios Técnicos, queda
ría a cargo del respectivo Ayunta
miento. 

—¿Cuál es el coste de un mer
cado del tipo del de Castro de Ri
beras de Lea? 

—Bueno, ésto es muy variable. 
A modo de orientación puede va
ler el presupuesto de la instala
ción a la que usted se refiere y 
que se elevó a unos 18 millones de 
pesetas. Por supuesto, lodo depen

día del momento en que se subaste 
la obra. 

—¿Por qué no se han aceptado 
las peticiones de construcción de 
mercados en localidades de tanta 
tradición ferial como Monterroso 
y Chantada, por ejemplo? 

—En realidad no es que las pe
ticiones no fuesen aceptadas, no 
pudieron serlo porque nosotros no 
hemos recibido solicitud alguna 
para ello. Es más, por parte de es
te Organismo se realizaron diver

sas visitas a dichas localidades pa
ra tratar del tema, pero no hemos 
podido concretar nada por las di
ficultades de ubicación de los mer
cados. 

—¿Qué posibilidades hay de que, 
por fin, se construyan los merca
dos en dichas localidades? 

—Por nuestra parte no habrá di
ficultades, pero habría que supe
ditarse a las posibilidades presu
puestarias en el momento en qu® 

(Pasa a la página veintiséis) 

AQUINARIA AGRICOLA 
ESTAMOS CO CAMPO GAIEGO PRA AXÜDAIO 

entral: lUGO-Ctra. Madrid-la toma, Km. 516,100 
ORENSE: Doctor Fleming, 8 

LA COSUÑAs Ctra. Madrid, Km. 600 (Perillo) 

PONTEVEDRA: C/. Roffignae, 18 

SANTIAGO DE COMPOSTELA: Avda. de Lugo, 227 

MONFORTE DE LEMOS: Gral. Franco, 18 

LALIN: Puente, s/n. 

GINZO DE LIMIA: Gral. Franco, s/n. 
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A 
S A N D E R S 

A LA ATENCION DE 
PRODUCTORES DE 
GANADO PORCINO 

G A N A P O R C 

u m munTAnit SAnDERS. s. n. 
eoiMldiendo m n la próxima kauguradón de su Fábma m Begonte 

A N U N C I A 

L a p u e s t a e n m a r c h a d e un p l a n d e 
p r o d n c e i ó n p o r c i n a e n r é g i m e n c o n t r a c t u a l , 
b a s a d o e n e l p r o g r a m a G A N A P O R C , 

c o r r e s p o n d i e n t e a l s i g u i e n t e e s q u e m a 
LargeWhite Large White 

9 
Landraee Landrace 

9 
Hampshire Hampshire 

? 
Pietrain Pieíráin 

9 

LargeWhite 
Pietram 

9 

e s q u e m a d e s e l e G c i ó n p o r 

d o b l é h i b r i d a c i ó n 
LW/.LR 

I W / k R / H / P 

Este programa, oficialmente reconocido coa fecha 5 de Julio de 1977, publicado m el B . O. E. n.0 214 está 
basado en las estirpes FRANGE HIBR1DES, que a su vez fue aprobado el 15 de Octubre de 1969 por la Comisión Nacional 
de Mejoras Genéticas de Francia, constituyendo actualmente el programa de mayor difusión de Francia. 

Los excelentes resultados obtenidos hasta la fecha, nos permiten asegurar contractualmente al ganadero, la comer
cialización de su producción, incluyendo cláusulas de garantía de precio mínimo y primas adicionales por encima de la coti
zación del mercado. 

Para información, diríjanse a: 

UNION AUMENTARIA SANDERS, S. A. • Juan Montes, LUGO 
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T r a s i e g o d e a b e j a s d e c o l m e n a s 

v u l g a r e s a m o v i l í s t i c a s 
P o r D o m i n g o P I C A L L O 

OPERACION D€ TRASIEGO DE AB€JAS.-(FOTOS SERGIO) 

Varios son los métodos que el 
«picultor gallego emplea en este 
trasiego. Según la experiencia de 
cada uno pueden dar mayor o 
menor resultado, uno de los más 
empleados tiene la ventaja1 de ma
tar el menor número de abejas y 
no lesionar la Reina, único te
mor que acompaña al buen api
cultor, ya que una vez muerta 
aquella es difícil tener com
pleto éxito. 

Según el método que a conti
nuación se indica las abejas pa
san de una colmena a otra con 
gran facilidad, ya que al momento 
de subir toda la colonia se vé pa
sar la Reina en la mayoría de los 
casos, y si no se ve pasar se sa
be que subió con la rapidez con 
que lo hace toda la colonia, de-
Jando la colmena vieja sin nin
guna abeja. 

Consiste este método en separar 
unos metros de su lugar de empla
zamiento la colmena indicada, de-

Jando en su lugar un cajón le
vantado un centímetro dei suelo, 
para que las abejas que vuelven 
del campo tengan donde alber
garse; de la colmena que separa
mos levantamos la tapa, quedan
do al descubierto los panales. 

Colocamos encima una caja de 
aJza llena de cuadros con los 
alambres pero sin cera de ningu
na clase, para que las abejas al 
momento de subir tengan en don
de colocarse; esta alza se amarra 
con un cordón, de un extremo su
jeto a una punta que se clava en 
la parte trasera de la colmena 
vieja y el otro al .frente del ca
jón, dejando mi ángulo entre am
bos para que se pueda ver pasar 
toda la colonia. 

Por la parte baja de ia colmena 
vieja se inyecta humo con el ahu
mador al mismo tiempo que se 
procede a dar unos golpes con un 
martillo en toda la periferia para 
que las abejas inicien el ascenso, 

el cual se consigue casi siempre 
cuando el cielo está completa
mente claro y en los primeros 
días del verano, cuando el campo 
brinda para ellas el alimento ne
cesario. 

Una vez toda la colonia dentro 
de este cajón-alza se procede a 
devolver al lugar que ocupaba an
teriormente, colocando entonces 
el pie -correspondiente encima del 
cual se colocará, suprimiendo en
tonces el cajón provisional, y cu
yas abejas escaparán seguidamen
te para volver a la ya nueva v i 
vienda. 

De la colmena vulgar y con la 
ayuda de unos cuchillos especia
les se van desprendiendo los pa
nales de su interior, teniendo ex
tremo cuidado al momento de le
vantarlos de marcar la parte alta 
que ocupaban, ya que motivado 
al ángulo que los alveolos presen
tan en el panal daría lugar a que 
la Reina no podría depositar los 

D I S P O N G A 

H A S T A 

D E 3 0 0 . 0 0 0 PTS 

CREDITO AYUDA AL LABRADOR 
9 Y10 % DE INTERES 

EN 12, 24 Y 36 MESES 

ES UN SERVICIO DE 
LA CAJA D i LA PROVINCIA 

AL SERVICIO DE LA PROVINCIA 

huevos en cada celdilla a l quedar 
invertida, dejándolos momentá
neamente en una bañera tapada 
convenientemente para que- no se 
enfríe la cría operculada. Segui
damente se recortan estos pana
les a la dimensión interior de cada 
cuadro de» donde abremos sacado 
todos los alambres de sujeción 
que aguantan las láminas de cera, 
y una vez hecho esto y (siempre 
con la, marca del panal para la 
parte alta) se sujetan con un 
alambre finito dándole vueltas a l 
rededor del cuadro, colocando éste 
en otro cajón-alza que llevará 

todos los cuadros de cría y los que 
contengan miel, pero ojo, estos 
también tienen que tener los al
veolos en la misma posición que 
los de cría. 

Vuelto este cajón-alza al lugar 
donde se encuentra la colmena 
lo colocaremos encima del pie, 
quedando en la parte alta el ca
jón que contiene todas las abejas 
las que a la mañana siguiente 
estarán, aparecerán todas calen
tando la cría y l a Reina conti
nuando su postura, retirando en
tonces el cajón que solamente tie
ne los alambres sin cera. 

C O M E R C I A L E 
T R A C T O R E S Y M A Q U I N A R I A A G R I C O L A 

Roberto Baamonde, 58-60 . Teléfono 40 04 64 . MONFORTE DE LEIMOS (lugo) 
SUCURSALES: Avda. de l a Comiia, 114 - Teléfono 215528 - I Ü G 0 

Avda. de Calvo Sotelo, 22 - Teléfono 530546 - S A R R I A 
MOTORES " P I V A " - GRUPOS MOTO-BOMBAS " P I V A " - M0T0CULT0RES 

ATOMIZADORES " P I V A " - CORTADORAS Oís CESPED " P I V A " 
"P¡VA" TECNICA Y CALIDAD 

TRACTORES "SAME" DE DOBLE TRACCION 40 - 56 - 63 • 74 y 92 CABALLOS. "SAME".. . 
Una confirmación más de rendimiento a toda prueba. LAS CUATRO RUEDAS MOTRICES 

SAME SISTEMA ORIGINAL Y EXCLUSIVO DE DOBLE TRACCION 
TRACTOR S O L E - D I E S E L D E 32 CABALLOS. SIMPLE Y DOBLE TRACCION SOLE - DIESEL.. . 

Nueva solución 
MOLINOS DE PIENSOS Y FORRAJES "LEON". Por el chtema de martillos. Con motor e l é c 
[\li0¿J„ís° ™ ° SM-od. Modelo con acoplamiento especial para ser accionado por Tractor 
MOTOSEGADORA "OLYMPIA" - ROBUSTA - SEGURA • ECONOMICA. AGAVILLADORA-
ATADURA "OLYMPIA". Siega y ata perfectamente toda clase de cereales. Adquiera una 

máquina "OLYMPIA" y ahorrará tiempo y dinero 

S S f c " X t ? ? R A S • EMPACADORAS - RASTRILLOS - COSECHADORAS 
ABONADORAS - CISTERNAS DE PURIN - RIEGOS POR ASPERSION - MANGUERAS Y 

ACCESORIOS 

"EN IA ACTUAIIDAD.-
(Viene de la página veinticuatro) 

se produzca la petición, 
—En Lugo hay un grave proble

ma con el Mercado Ganadero. ¿Por 
qué no funciona? 

—En principio debo de aclarar 
que la instalación del Mercado Ga
nadero de Lugo nada tiene que 
ver con este servicio dado que la 
creación de esta jefatura es mu
cho más reciente. Respondiendo a 
su pregunta, y volviendo a lo que 
antes le manifesté sobre la renta
bilidad de este tipo de mercados, 
a nuestro juicio no se debe cons
truir un mercado en donde no 
exista una tradición acreditada, y 
en el Ceao no existía. Por otra par
te, aún con todas las imperfeccio
nes que en realidad tiene esta ins
talación, creemos que si se hubie' 
ra construido en otro lugar de más 
tradición ferial, funcionaría. 

—¿Cuál es el futuro del merca
do de Lugo. 

—Futuro incierto, esta es la ver
dad. Tendría que producirse una 
auténtica identificación de los agrf' 
cultores y ganaderos con este mer
cado pues ellos son los únicos que 
pueden hacerlo funcionar. 

—Nos decía que una de las ac
tividades de su jefatura es la de
fensa contra fraudes. ¿En dónde 
pueden producirse estos fraudes? 

—Pues en vinos, piensos com
puestos, leche y sus derivados, así 
como en-otros productos agro
pecuarios cuya producción corres
ponda al sector. 

Podíamos seguir charlando más 
sobre la actividad de este servici0» 
pero el señor Trujillo, a grandes 
rasgos, nos habló de I.C.A. en casi 
toda su extensión. Agradecemos & 
atención con el informador y de* 
seamos que los proyectos se 
ven a la práctica dentro del mas 
corto plazo. 
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Orense: El ministro de Industria 
visitará la ciudad el próximo mes 
9 El Ferrol: Esta mañana tendrá lugar 

en la iglesia de San Francisco, un funeral por 
el segundo comandante de Marina de Bilbao 

E l ministro de Industria, Agustín Rodríguez Sahagún visitará 
el polígono industrial de San Ciprián de Viñas, de Orense, 
a finales del próximo mes de noviembre. 

La visita del señor Rodríguez Sahagún a Orense está motivada 
por la invitación que le formuló oficialmente el consejo de admi
nistración de la Caja Provincial de Ahorros. 

También visitará Orense en fecha próxima el director general 
de la Pequeña y Mediana Empresa que mantendrá entrevistas con 
industriales de la provincia. 

EL FERROL BEL CAUDILLO 
Un funeral por el eterno descanso del alma del segundo co

mandante militar de Marina de Bilbaoi asesinado en la tarde del 
martes en su domicilio, se celebrará hoy, jueves, a las doce del 
día, en la iglesia castrense de San Francisco. 

E l acto está organizado por el capitán general de la Zona 
Marítima del Cantábrico y personal a sus órdenes. 

V I D A 
SAN CIPRIAN: NO HUBO DESPIDOS EN 
LA EMPRESA "TAMOIN" 

Por fin se ha solucionado el pro
blema de la empresa "Tamoin", 
una de las constructoras del com
plejo Alúmina-Aluminio, en San 
Ciprián. Como se recordará (ver 
E L PROGRESO del 29 de septiem
bre), sobre 25 trabajadores de la 
mencionada empresa pesaba una 
amenaza de despido. 

Según una nota que nos ha re
mitido la UGT, el secretario gene
ral provincial de esta organiza
ción, "previamente autorizado por 
la Comisión Ejecutiva Provincial, 
se prestó a colaborar con los de
legados del Comité de Empresa de 
la CSUT y CC.OO., para mediar en 

• Hoy se inaugura una 
exposición fotográfica 
de Salvador Obiols, 
en la Sala Riaño 

Hoy, a las doce y media de la 
mañana, se inaugurará en la Sala 
Riaño (Plaza de Santo Domingo), 
unía exposición de fotografías, ori-
ginales del conocido artista cata
lán Salvador Obiols. 

La muestra —una colección de 
treinta obras— permanecerá abier
ta hasta el día 12, inclusive. Puede 
ser visitada en horas de 8 a 9,30 
de la noche, los días laborables, y 
«e 12,30 a 2 de la tarde, los festi-
vos. 

la solución de los despidos, tras
lados y sanciones. Después de am
plias negociaciones y discusiones 
con la Dirección General de la em
presa y sus letrados, lograron de
jar sin efecto los despidos y tras
lados, así como que las sanciones 
quedaran reducidas". 

P o r la ¡NG declaración 
de huelga legal en el 

sector del Vidrio y 
la Cerámica 

Los delegados de «Cerámica 
Bíaz» de Roás, «Britonia» de Pas
toriza «Rubiera» de Muimenta y 
«CEPUMASA» de Portomarín, to
dos miembros de la I N G , y según 
un comunicado hecho público por 
la central, han acordado declarar la 
huelga legal en dichas empresas pa
ra la consecución de un convenio 
provincial del sector. 

L a fecha señalada para el co
mienzo de la huelga es el viernes 
de la próxima semana, día 13. Ten
drá carácter indefinido hasta que 
sea negociado el convenio. 

Circule por !a derecha. Si por 
tener que cambiar de vía, girar 
a la izquierda o adelantar a los 
demás, es preciso volver a la 
izquierda, realice ia maniobra 
con la mayor precaución. Mire 
el espejo retrovisor y avise a los 
que le siguen. 

mmmnmmm 
E L PACTO SOCIAL, URGENTE 

De " Informaciones " : 
" L a " r e n t r é e " política y 

social, que se inicia, tras el 
paréntesis veraniego, en esta 
semana, tiene como primer 
plato fuerte, junto con los 
últimos pasos en la elabora
ción de la Constitución, la 
configuración de un nuevo 
pacto, más ambicioso y más 
completo que los de octubre 
del pasado año, cuya vigen
cia termina con el actual 
1978. 

E l horizonte social j eco
nómico se presenta incierto; 
aunque se ha domeñado l a 
inflación —quedan, eso sí, 
pequeños sustos, como ese 2 
por 100 de subida de los pre
cios en Julio— y ha mejora
do sensiblemente la balanza 
de pagos, persiste, y aún se 
agrava, el problema del de
sempleo y la crisis de empre
sa, y aún de sectores indus
triales enteros, que oscurecen 
el panorama. Pocos dudan de 
que un año laboral tan mo

derado como la temporada 
1977-78 es difícilmente repe-
tible en la temporada que 
ahora se inicia. 

E n esta coyuntura, el pro
blema del pacto es doble: su 
necesidad misma y las carac
terísticas que ha de revestir. 
Parece que hay mayoría a 
favor de un pacto, pero difie
ren los modelos. Un aspecto 
queda claro: no se debe ex
cluir a las fuerzas económi
co-sociales, a trabajadores y 
empresarios, verdadero " ta
lón de Aquiles" de los pactos 
de la Moncloa. 

E l pacto social, que en ge
neral ha dado buenos resul
tados donde se ha aplicado 
—el caso británico es espe
cialmente ejemplar—, es ne
cesario en España, y las po
siciones, aunque encontradas, 
no W i irreconciliables. A i 
Gobierno compete un impor
tante papel, a la vez activa
dor y arbitral". 

La mujer sigue discriminada 
María Luisa Jordana, di 

rectora del Instituto del Bie
nestar, dice a "Blanco y Ne
gro": 

"—¿A qué se debe la. esca
sa presencia de l a mujer es
pañola en los altos cargos de 
la Administración del Estado? 

—En la actualidad no hay 
ninguna mujer ocupando car
gos a nivel de director gene
ral, aunque las haya en muy 
pequeña proporción en el 
Parlamento, y durante el r é 
gimen anterior sólo dos mu
jeres ocuparon cargos de ese 
nivel. E n este terreno,, Espa
ña está muy por detrás de 
la tónica de los países desa
rrollados, y los políticos en 
los mismos prejuicios y en la 
misma actitud discriminato
r ia del pasado. E n l a política, 
como en otros aspectos de la 
vida, l a mujer puede aportar 
cualidades que tantas veces 
están ausentes de nuestra v i 

da pública. 
--¿Es, pues, feminista? 
- - Y o soy viuda, con cinco 

hijos, y en cuanto he traba
jado he podido apreciar la 
efectividad de la distinta con
sideración que tienen el hom
bre y la mujer en el terreno 
laboral, teniendo en cuenta 
que en el terreno de la Admi
nistración quizá sean meno
res las diferencias que en 
otras actividades. Pese a que 
l a mentalidad está cambian
do en este terreno, especial
mente entre los jóvenes, que
da aún todo por hacer para 
conseguir que en su vertiente 
profesional la mujer pueda 
elegir el camino que desee 
según sus aptitudes, no el 
que previamente le destinen 
los hombres. E s preciso que 
aumente de manera sustan
cial el número de mujeres 
que trabajen en píe de igual
dad con los hombres". 

La España Gansada 
Don Adolfo Prego en 

"Blanco y Negro": 
" U n a vez que tengamos 

Constitución vendrá la prue
ba de resistencia, como se ha
ce con las calderas, a las que 
se somete a las presiones pre
vistas para ver si se rajan o 
aguantan. Y ahí hay una i n 
cógnita, porque dicha prueba 
va a consistir nada más y na
da menos que en el grado de 
respetabilidad que logre en
tre aguellos españoles que no 
están de acuerdo con sus pre
ceptos. Es obvio que una vez 
aprobado y refrendado el pro
yecto el Estado se verá obli
gado a defender su aplica

ción, lo que implicará medi
das de energía, las cuales tie
nen siempre una cochina se
mejanza con el totalitarismo. 
Y a saben ustedes que el éxi
to logrado por la unidad es
pecial antiterrorista alemana 
contra unos secuestradores 
sembró la alarma entre los 
demócratas franceses. Y co
mo acabamos de salir de un 
régimen totalitario, habrá 
que encontrar partidos poli-
ticos y dirigentes guberna
mentales capaces de arrostrar 
él riesgo de que les llamen 
fascistas, aunque el vocablo 
parece que ha perdido mu
cha eficacia propagandística 
en los últimos tiempos. 

5 D E O C T U B R E D E 1928 

—Como estaba anunciado, 
ayer al mediodía, dieron co
mienzo las fiestas en honor al 
glorioso San Froilán. A las 
doce de la mañana previo dis
paro de bombas recorrieron las 
calles de la población tocando 
alegres marchas las bandas del 
regimiento de Zamora y mu
nicipal. Por la noche, lucieron 
los cantones de la Plaza y la 
fachada de la Casa Consisto
rial espléndidas iluminaciones 
eléctricas, a cargo de la Ca
sa Valverde de Vigo. 

—Anteayer comenzó el no
table coro «Cántigas e Atu-
ruxos» la impresión de va
rios cantos regionales en dis
cos de gramófono que con 
nuestra colectividad contrató 
la importante Casa Odeón de 
Barcelona. Ayer, a las diez de 
la noche, se efectuó la se
gunda sesión que, como la 
primera, tuvo lugar en el sa
lón de sesiones de la Dipu
tación provincial, en donde 
fueron instalados los corres
pondientes aparatos. L a gra
bación estuvo a cargo del 
importante técnico catalán se
ñor Rabassa, a quien auxilió 
el personal necesario de la 
mencionada empresa. Muy de 
veras felicitamos al simpático 
Coro Cántigas e Aturuxos, que 
con su meritísima labor artís
tica está consiguiendo desta
carse entre las mejores colec
tividades de su género. 

—Si señor, ya está aquí 
«Pelúdez». el de todos los 
años. No hizo más que sonar 
en el espacio la primera bom
ba, cuando en nuestra redac
ción entró con los brazos 
abiertos, y dando grandes vo
ces, el amigo Pelúdez, quien, 
haciendo descansar en el sue
lo sus fenomenales alforjas y 
situando en uno de los rin
cones su «cachava» y su gran 
paraguas colorado, nos dio un 
fuerte abrazo que casi nos hi
zo crujir la columna vertebral 

— A las diez de la mañana 
llegaron a la Corte, proceden
tes de San Sebastián, Sus Ma
jestades los Reyes y los Infan
tes. Fueron recibidos por el 
Gobierno y las demás autori
dades, numerosos aristócratas 
y diversos jefes y oficiales de 
la guarnición. E n la Estación, 
el Rey visitó una compañía 
del Regimiento de Asturias, 
que con bandera y banda'Te 
rindió honores. En coches des
cubiertos, rodeados por un 
escuadrón de la Guardia Real, 
se dirigieron a Palacio. 

— - E l órgano de la U.P. «La 
Nación» dedicó un artículo de 
fondo a hablar de Iq, situación 
política del país. Afirma que 
en todas partes hay dictaduras, 
y hablando del frente único 
que se formará contra la ac
tual situación, dice que una 
dictadura puede ser amada 
por un país, sin contar con 
unos millares de enemigos im
potentes, que son políticos que 
no han sabido elevarse a la 
altura de las circunstancias. 

Por FORGES 

i W M m t i c o N C ü R s o C05SW£JV3i 
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C O T I Z A C I O N E S D E BOLSA 
F A C I L I T A D A S P O R E L 

B A N C O D E Bl LBAÓ 
BOLSA DE MADRID BOLSA DE BARCELONA BOLSA DE BILBAO 

Nominal Acciones Ultima 
Cotización 

Bancos y Seguros 
500 Bilbao 
500 Central , 
250 Banesto 
500 Exterior 
500 Fomento 
500 Guipuzcoano 
500 Hispano 

1.000 I . de Cataluña 
150 López Quesada 
500 Popular 
250 Santander 

1.000 Urquijo 
500 Vizcaya 
500 Bankunión 
500 Seguros Aurora , 
500 Unión y Fénix Seg, . 
500 Herrero 

1.000 Pastor 
1.000 Noroeste 
1.000 Bankisur 

Inversión Mobiliaria 
500 Cartimbao 
500 Cartisa 
250 Fibansa 
500 Figranvisa 

1.000 Finsa 
500 G-ral. Inversiones 
500 Popularinsa 

Electricidad, Gas y Aguas 
500 Electra de Víesgo ... 
500 Reunidas Zaragoza ... 

5.000 Fecsa (G) 
1.000 Fecsa (P) 
1.000 Fenosa 

500 Hid: Cantábrico 
500 Hid. Cataluña 
500 Hidrola 
500 Iberduero 
500 Sevillana 
500 ü.. Eléctrica 

Sider. y Mineras 
500 Altos Hornos 
500 Duro-Felguera 

1.000 Echevarría 
1.000 Fasa-Renault 

500 . Santa Bárbara 
500 Mat. y Construc 
500 Santa Ana 

Ponf errada 
150 
500 Motor Ibérica 
500 Nueva M. Quijano ... 
500 Olarra ,a 

1.000 Seat 

Transpones 
500 Metro 
500 Naviera Aznar 
500 Transmediterránea .. 

Químicas y Textiles 
500 Cros 
500 E. e I . Aragonesas ... 
500 Cepsa 
500 Firestone Híspanla M 
500 Papelera Española ... 
500 Papelera de Leiza ... 
500 Papeleras Reunidas .. 
500 Petroliber 
500 Sníace 
500 U. E . Río Tinto 

1.000 U. Resinera Española 
Inmobiliarias y Auxilia
res de la Construcción 

500 Asland 
500 Cementos Lemona ... 

1.000 Cristalería Española . 
500 Dragados 
500 L Colonial 
500 I . Metropolitana 
500 ürbis 
500 Valderrivas 
500 Vallehermoso 

Monopolios 
500 Campsa > 
500 Tabacalera 
500 Telefónica 

Alimentación y Varios 
500 Corp. Bancobao 
500 " E l Aguila" 
500 Ebro 
500 Finanzauto 

1.000 Finanz. y Servicios .M 
500 Galerías Preciados ... 
500 Gral. Azucarera 

1.000 Koipe 
1.000 Savín 

500 Tabacos Filipinas 
1.000 Rumasina 

Fondos de Inversión 
Planlnver 1 Planinver 2 

Derecbos de Suscripción 
1 x 5 Campsa 

291 
301 
295 
269 
240 

248 

243 
248 
339 
274 
251 
148 

302 

340 

83 
160 
82 

72 
126 

65,50 
45 
65 
65,50 
62,50 
72 
60 
71,75 
80,25 
73,25 
69 

30 
76 

84 

57 
71 
44 

90 
87 
79 

55 
48 

191,50 

37,50 

44,50 
124 
45 
67,50 

410 
266 

107 
89 

126 
128 

217 
142 
79,50 

6S 
57 

316 
131 
123 
75 
74 

62,5S 
58,17 

101,5b 

NOTA: 
D. = dinero. P. => papel. 
Ex. = ex. dvdo, / ex. dcho. 

S a m b i M ctel din, CBols 
* » t * f 

Cotización 
ie\ día 

Ultima 
Cotización 

291 
301 
295 
269 
235 

248 

243 
248 
339 
274 
251 
148 

301 

340 

82 

82 

125 

65 

64,75 

71 
60 
71,75 
80,25 
72,75 
69 

28 
77,50 

d. 85 

42 

88 
87 

48,25 
191,50 

37,50 

44,25 

45 
65,50 

260 

107 
88 

129 
127,50 

219 
143,50 
79 

63 
58 

132 
123 

62,73 
58,46 

103 

292 
305 
295 
265 
237 

249 
185 
241 
248 
332 
275 
255 
146 

335 

84 

74 
126 

45 
65 
65,75 

62 
72,50 
80,50 
74 
70 

30 
73 

55 
70 

161 

54 
49 

194 

46 

45 
67,75 

125 

270 
133 

218 
140 
80 

64 

128 
123 

76 

180 

62,59 
58.17 

104 

Cotización 
del día 

292 
302 
289 
265 
235 

245 
185 
241 
248 
332 
277 
253 

335 

83 

p. 72 
127 

44 

65,25 

60,75 
72,25 
81,25 
73,50 

p. 28,50 

55 

162 

p. 76 

52,50 
48,50 

192,50 

44' 

66 

126 

261 

219 

.79 

.64 

130 

62,78 
58,46 

m 

Ultima 
Cotización 

Cotización 
del día 

290 
304 
293 

262 
249 
187 
240 
249 
334 
274 
254 
150 
465 

B4 

40 
73 

64,50 
45 

63 

73 
80,50 
74 
68 

30 
70 
37 

45 

92 

50 
190 
60 
39,50 

43 

45 
66 

172 

267 

228 
140 
80 

64 

314 
128 
122 

75 
125 
98 

82,59 
58,17 

100 

290 
300 
289 

265 
246 

240 
248 
330 
274 
254 
147 
450 

84 

*68 

6» 

71,25 
80,25 
73 

27 

35 

60 
38 

65 

170 

141 
80 

64 

122 

62,73 
58,40 
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S E R V I C I O T O T A L BB) 

LA BOLSA EN MADRID, 
BARCELONA Y BILBAO 

MADRID, 4.— ( E P B i . — E n la 
segunda, sesión de la semana, la 
Bolsa se mostró poco animada, 
ofreciendo numerosas repeticiones 
de cambios en los sectores banca-
rio y eléctrico. Esta tónica dio co
mo resultado un nuevo descenso 
en su índice general, que si bien 
no fue de gran cantidad, sigue 
alejando al mercado paso a paso 
de la par. Los descensos por gru
pos fueron casi generales, con la 
excepción del de alimentación que 
subió (+0'40). E l cierre dentro de 
esta misma orientación^ 

De un total de 150 clases de va
lores contratados en renta varia
ble, 21 suben, 45 bajan y 84 no 
varían. 

Indice general de la sesión: 
97,38 contra 97,79. 

E n base a l 31-12-70.-74,53 —0,31, 

— • — 
BARCELONA, 4.— ( E F E ) . — E n 

la sesión de hoy ha continuado 
prevaleciendo la tónica de debili
dad del mercado, que prosigue asi 
su deterioro, bien que, cmo en jor
nadas precedentes, las bajas han 
sido en su mayoría de escasa 
cuantía. 

Por sectores, servicios, varios, 
textiles y papeleros han sido los 
más entonados con un balance 
general favorable. 

Los sectores eléctricos, siderúr
gico y minero han quedado equi
librados experimentando estos va
lores ligeras oscilaciones en am
bos sentidos, con predominio de 
signos Éi^sativos. 

L a oferta ha predominado de 
forma generalizada, si bien sin 

presionar excesivamente, en quí
micas y bancos comerciales, cuyos 
valores, en su mayoría, ceden po
siciones. 

Cementos, construcciones e i n 
mobiliarias han tenido un com
portamiento irregular, con un to
no débil en conjunto. 

E n total se han contratado 114 
clases de acciones, de las que 23 
suben, 49 bajan y 42 no experi
mentan variación. E l índice ge
neral ponderado retrocede 52 cen
tésimas y se sitúa en 99,60 y en 
base 1-163 cierra a 131,89, con pér
dida de 72 centésimas. 

— • — 
B I L B A O , 4. ( E F E ) . — L a sesión 

de hoy en la Bolsa de Bübao ha 
sido tensa y dura. E n todo mo
mento l a oferta ha presionado i n 
sistentemente, en tanto el dinero 
se abstenía abiertamente. 

E l asesinato del segundo coman
dante de Marina de Bilbao ha su
puesto un nuevo mazazo que ha 
convulsionado a todo el país, y 
de rechazo, a la Bolsa. 

Asimismo, los comentarios de los 
banderilleros se centraban en tor
no a los planteamientos del señor 
Abril Martorell en la rueda tele
visiva de ayer. 

Los retrocesos son generales y 
como nota saliente la mínima que 
hoy hace Hornos, cotización histó
rica que le sitúa a 27 enteros. V a 
lores de primerísima fila, como 
Petróleos, Dragados y varios más 
no han salido en la pizarra. 

A l cierre se advertía un ligero 
alivio. 

Indice general: 99,74 —0,95, 
Suben 6, bajan 25 y repiten 31. 

MERCADO DE DIVISAS 
B I L L E T E S D E B A N C O E X T R A N J E R O S 

Billetes correspondientes a las di
visas convertibles admitidas a coti
zación en el Mercado Español. 

1 
1 
1 
1 
1 
1 

100 
1 

100 
1 
1 
1 
a 
i 

100 
100 
100 

Dólar USA Billete grande (1) ... 
Dólar USA Billete pequeño (2) . 
Dólar canadiense 
Franco francés 
Libra esterlina (3) 
Franco suizo 
Francos belgas 
Marco alemán 
Liras italianas (4) , 
Florín holandés 
Gerona sueca (5) 
Corona danesa 
Corona noruega (6) 
Marco finlandés 
Chelines austríacos , 
Escudos portugueses (7) 
Yens japoneses 

Otros billetes 

1 Dirham 
100 Francos C.F.A. ... 

1 Cruceiro 
1 Bolívar 

Comprador 

Pesetas 

70,64 
69,93 
59,79 
16.33 

139.43 
45,61 

220.39 
36.47 
8.53 

33,56 
15.97 
13.13 
13.69 
17.47 

502.73 
148,72 
36,96 

13,29 
32,60 
2.64 

16,07 

Vendedor 

Pesetas 

73,28 
73.28 
62.33 
16.94 

144,65 
47.33 

228.65 
' 37.84 

9,38 
34.82 
16,65 
13,69 
14.27 
18.21 

524.10 
155.03 
38.10 

13.84 
33.60 
2.72 

16.57 

(1) Esta cotización es aplicable para los billetes de 10 dólares USA 
y denominaciones superiores. 

(2) Esta cotización es aplicable para loa billetes de 1, 2 y 5 dólares 
USA. 
Esta cotización es también aplicable a los billetes de 1, 5 y 10 
libras irlandesas emitidos por el Central Bank of Ireland. 
Cambios aplicables para billetes de denominaciones de hasta 
50.000 liras. Queda excluida la compra de billetes de 100.000 
liras. 
Queda excluida la compra de billetes de denominaciones su
periores a 100 coronas suecas. 
Queda excluida la compra de billetes de denominaciones supe
riores a 100 coronas noruegas. 

(7) Las compras se limitan a residentes en Portugal y sin exceder 
de 1.000 escudos por persona. 

(3 

í4 

(5) 

(6) 

H E R M A N D A D D O N A N T E S D E S A N G R E S. S. 
"DAR SANGRE A TIEMPO ES DARLA AHORA". 

I i 
h ^ a d A n e s d e l u g o 

P R E C I O S D E S U S C R I P C I O N 

TRIMESTRE 240 Ptas. 
SEMESTRE 480 Ptas. 
ASO 960 Ptas. 

Para «1 extranjero rig«n los mismos precios. Incrementados en 
ei correspondiente franqueo. 

NOTA.—Paro Lugo capital no so admitan suscripciones. 
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e d i t o r i a l 

tecniban 

18 años de investigación en la labor 
educativa. 

Miles de profesores entrenados y 
adiestrados en los modernos 

procedimientos de formación y 
lizaje. 

Miles de puestos de trabajo 
conseguidos por nuestros alumnos,. 
hoy al f rente de puestos de gran 
responsabilidad. 

Ello nos alienta, nos crece en las 
dificultades y nos autoexige una mayor 
dedicación y devoción en nuestra 
ininterrumpida tarea. 

editorial 
t e c n i b a n 

Una vez más agradece a los Centros Educativos, Profesores y Alumnos láefóacíSfí 
que han hecho de su^ textos m la presente campaña,.. 

sidoalencUdoala 

Galicia 

el. Luis Vélez de Guevara, 8 - Teléf. 23912 84 - Apdo. 1.191 - Madrid 
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E l GOMTTB DE EMPRESA DE «IA PAZ,,, CONTRA LA FORMA EN 
Ol)E SE HAN REALIZADO LOS EXPEDIENTES POR EL INP 

¿OLE HACER CON 1 1 SOMBRERO DE PAJA? 

MADRID, 4. — (EFE). — E l comi
té de empresa de la Ciudad Sani
taria "La Paz", considera antide
mocrático e ineficaz el procedi
miento seguido por el I.N.P. para 
abrir los expedientes incoados a 
los cargos dirigentes de este cen
tro. 

Sin embargo, según manifesta
ron en una rueda de Prensa, no 
están en contra de que se establez
can sanciones, si se prueba que 
son justificadas, sino de la forma 
eomo éstas se han planteado. 

Entre los procedimientos antide
mocráticos, el comité de empresa 
señala que en ningún momento se 
ha contado con los órganos repre
sentativos (juntas facultativas, de 
gobierno o comité de empresa). 
Ni se han comunicado los cargos 
a los implicados antes de darle 
difusión pública, ni el delegado del 
I.N.P. ha facilitado, ningún tipo de 
información a los representantes 
de los trabajadores.. 

Las comprobaciones efectuadas 
por la inspección general de ser
vicios en "La Paz" se inscriben en 
la acción normal que viene des
arrollando actualmente la citada 
unidad administrativa, que en el 
tiempo transcurrido de 1978 ha gi
rado cien visitas de inspección a 
centros administrativos y sanita
rios del I.N.P., señala una nota 
informativa de la Delegación Ge
neral de dicho Instituto. 

"De otro lado —agrega la nota—, 
los aludidos expedientes discipli
narios han de cifrarse como seis 
más entre los 328 expedientes in
coados en el año 1978, cifra redu
cida si se considera que el perso
nal dependiente del I.N.P. alcan
za la cifra de 201.910 personaSj y 
que pone de manifiesto el compor
tamiento y elevado sentido de la 
responsabilidad de dicho perso
nal". 

MULTAS GUBERNATIVAS 
L A CORUÑA, 4. — ( E F E ) . — 

Diversos trabajadores de la madera, 
integrantes de piquetes informati
vos durante la huelga provincial 
del sector, están recibiendo notifi
caciones de multas gubernativas, 
según un comunicado de la ejecuti-
local de Comisiones Obreras de 
L a Coruña. 

Las multas oscilan entre las 
10.000 y las 20.000 pesetas y han 
sido impuestas a trabajadores de 
L a Coruña y Santiago. Las notifi
caciones se están recibiendo tras 
finalizar la huelga del sector, man
tenida en el pasado mes de sep
tiembre y relacionada con la ne
gociación del convenio colectivo 
provincial del sector. 

PROTESTA CONTRA EL 
GOBERNADOR 

«Por haber ordenado la distribu
ción de bombonas de butano a los 
taxistas y a los armadores de bu
ques pesqueros, el gobernador civil 
de la provincia coruñesa ha roto 
ilegalmente la huelga de este sec
tor», se afirma en un comunicado 
de la Federación de la Energía de 
la «UGT». 

Según dicha deferación, el gober
nador civil sólo puede hacer uso 
de su autoridad en casos como obli
gar a volver al trabajo por un pe
ríodo determinado o en el caso de 
un arbitraje. 

A l parecer se han distribuido 
unas 400 bombonas entre taxistas y 
armadores, desde que los repartido
res de bombonas iniciaron huelga 
legal hace tres días, en petición 
de mejoras económicas. 

MEDIDAS ANTE LA POS!. 
BLE HUELGA DE "ENDE-
SA" 

MADRID, 4. — (EFE) . — E l Mi
nisterio del Interior ha dispuesto 
un mecanismo humano y técnico, 
que podría llegar hasta la militari
zación, para evitar los posibles 

trastornos que causaría la huelga 
de los trabajadores de "ENDESA", 
anunciada para los próximos días 
6 y 7, ha sabido "Efe" de fuentes 
seguras. 

En el caso de que la huelga 
sea permintida por la autoridad 
laboral —circunstancia que pare
ce poco probable para los medios 
consultádos por "Efe"—, fuerzas 
de seguridad y mano de obra ex
presamente preparada ocuparían 
los puestos de los huelguistas. 

EN "ASCON" FRACASO 
EL SINDICALISMO ASAM-
BLEARIO 

VIGO, 4.— (EFE) .— E l conflicto 
de "ASCON" constituye "la más 
clara muestra de fracaso del asam-
bleísmo asambleario", según de
nunció la UGT, en el primer con
greso provincial del sindicato del 
metal de la UGT, que acaba de 
celebrarse. 

En la clausura del congreso, el 
secretario de coordinación de fe
deraciones de la ejecutiva federal 
del metal, Félix Mestre, destacó 
que "él conflicto de "ASCON" 
constituye la más clara muestra 
del fracaso del sindicalismo asam
bleario e irresponsable" y que al 
cabo de siete meses de continua 
manipulación y desinformación ha
cia los trabajadores no se sabe 
buscar una salida adecuada y se 

sacan de la manga posturas dema
gógicas y totalmente ineficaces. 

FINALIZADA LA REGLA
MENTACION DEL TAXI 

MADRID, 4. — ( E F E ) . — L a 
nueva reglamentación del taxi, ha 
quedado finalizada hoy, en el 
transcura) de la cuarta reunión, 
última de las que han venido 
manteniendo a tai efecto una co
misión interministerial, con las 
Centrales Sindicales SU, CC. OO., 
U G T y USO, la Confederación de 
Autónomos y Asociaciones de 
Empresarios. 

Los artículos debatidos durante 
la reunión de hoy, según ha ma
nifestado a " E f e " un portavoz 
del S U , se refieren a las faltas y 
sanciones, entre los que cabe des
tacar como muy graves: Conducir 
en estado de embriaguez, el co
bro abusivo y el contrato de con
ductores no profesionales. Estas 
faltas llevan consigo la anulación 
de la licencia. 

Respecto al cobro abusivo, las 
mismas fuentes han informado 
que con este artículo se podría 
dar fin al abuso que se viene rea
lizando en los aeropuertos en las 
horas puntas. 

E l próximo día 18 están convo
cados los asesores Jurídicos que 
dará,n la redacción final del ar
ticulado. 

Los profesores agregados de Instituto 
mantienen su postura de huelga 

MADRID, 4.— (EFE) .— L a Aso
ciación Nacional de Profesores 
Agregados de Institutos Naciona
les de Bachillerato mantiene su 
postura de no empezar las clases 
mientras el Ministerio de Educa
ción y Ciencia no de respuesta 
adecuada a sus reivindicaciones. 

La incidencia de la convocatoria 
en el día de ayer no ha sido nota
ble porque en muchos Institutos 
se ha aplazado el comienzo de cur
so por ploblemas administrativos, 
y en otros la distribución de alum
nos por aulas y la incorporación 
de nuevo profesorado ha retrasado 
el comienzo efectivo de las tareas 
docentes. 

Sin embargo la Asociación Na
cional de Profesores Agregados de 
Institutb ha informado a "Efe" 
que los profesores han mostrado 
una "aceptación casi unánime" de 
la no incorporación a clase, aun
que, en el caso de que el Ministe
rio accediese a las peticiones de 

Carlos Banal, cesado 
como director de 

"Barral Editores" 

M A D R I D , 4. — ( E F E ) . — E l 
poeta Carlos Barral ha cesado re
cientemente como director de «Ba
rral Editores», por acuerdo del con
sejo de administración de esta edi
torial domiciliada en Cataluña, ha 
manifestado a «Efe» el propio es
critor. 

Este verano la Prensa se hizo 
eco de la difícil situación financie
ra que venía atravesando «Barral 
Editores», incluso, apuntó la po
sibilidad de una inminente suspen
sión de actividades de esta edito
rial. 

Fuentes consultadas por «Efe» 
han afirmado que «aunque la edi
torial no va tan mal, no es lo bas
tante rentable», por lo cual el gru
po accionista mayoritario (Unión 
Expresivos Riotinto y Editorial L a 
bor) no está interesado en invertir 
más dinero y prefiere de momento 
«ralentizar» la empresa. 

los agregados, éstos depondrían, 
inmediatamente, su actitud. 

Por lo que se refiere a la con
dena de la huelga por parte de las 
centrales sindicales, la Asociación 
de Agregados la considera una 
reacción normal ya que "las cen
trales sólo consideran válidas las 
huelgas que ellas protagonizan". 

Finalmente, el portavoz de la 
Asociación expresó a "Efe" su es
peranza de que el Ministerio de 
Educación y Ciencia arbitre solu
ciones, antes del próximo lunes, 
y los agregados de Instituto em
piecen a impartir las clases con 
normalidad. 

ABANDONAN E L E N C I E R R O 
Los profesores adjuntos de Uni

versidad, aprobados sin plaza, han 
abandonado el encierro temporal
mente, iniciado en el edificio B 
de Filosofía de la Universidad 
Complutense de Madrid, tras el 
compromiso por parte del ministro 
de Educación y Ciencia, de resol
ver favorablemente el recurso in 
terpuesto por los adjuntos, según 
fuentes de los citados profesores. 

E L M. E . C. D E B E R E M U 
N E R A R A LOS PROFESO-
D E R E L I G I O N 

E l Ministerio de Educación de
be de fijar la remuneración de 
los profesores de Religión de los 
centros oficiales de Enseñanza 
Media en forma análoga a la es
tablecida para el profesorado in 
terino y contratado y de acuerdo 
con la Jerarquía eclesiástica, se
gún se dispone en una orden pu
blicada hoy en el Boletín Oficial 
del Estado. 

L a equiparación de los profeso
res de Religión de centros oficia
les de Enseñanza Media con el 
profesorado interino y contratado 
ha sido fallada por la sala quin
ta del Tribunal Supremo en el re
curso contencioso administrativo 
interpuesto por los profesores de 
Religión "sobre revocación del 
Consejo de Ministros, que deses
timó por silencio administrativo 
derechos de orden retributivo bá
sico y complementario al apego 
de atrasos". 

¿Que ésta es una pregunta supérflua? ¿Que un sombrero de 
paja sirve naturalmente para ser colocado sobre la cabeza a fin 
de proteger ai usuario contra el sol? Kevin Keegan. la estrella 
del fútbol inglés y Eiton John, estrella de la música "pop" in
glesa, demuestran en esta foto que no es tan evidente, ya que 
mientras Keegan opta por colocárselo, Elton John- se dispone a 
usarlo como sustituto del desayuno. La foto fue obtenida cuando 
los dos famosos coincidieren el otro día en el aeropuerto inglés 

de Luton.—(FOTOFIEL) 

IOS R E Y E S D E ESPAÑA V I S n A R A N 
L E O N Y ZAMORA 

MADRID, 4. — (EFE) . — 
SS. MM. los Reyes de España visi
tarán mañana y pasado León y Za
mora, en viaje oficial. 

En León, Don Juan Carlos y 
Doña Sofía tienen previsto visitar 
mañana la Escuela de Especialis
tas de Aviación y el Santuario de 
la Virgen del Camino. 

Tras una recepción en la Pla
za de Guzmán el Buéno de la ca
pital leonesa, SS. MM. los Reyes 
inaugurarán el nuevo mercado de 

ganado y se trasladarán a la cate
dral y a la iglesia de San Isidoro. 

A l día siguiente, después de 
varios actos previstos en Benaven-
te, visitarán los Llanos de Coreses 
y, en Zamora capital, presidirán el 
acto de inauguración de la residen* 
cia sanitaria de la Seguridad So
cial. 

Por la tarde SS. MM. los Reyes 
se trasladarán a Toro, donde tie
nen programado presidir diversos 
actos. 

Ligera mejoría en el estado de 
salud de Vicente Aleixandre 

M A D R I D , 4.— ( E F E ) . — E l Pre
mio Nobel de Literatura Vicente 
Aleixandre ha experimentado una 
mejoría notable en su estado de 
salud, hasta ahora quebrantado 
por la aparición —a principios 
de este año— de un herpes en su 
c a b e z a , informaron a " E F E " 
fuentes próximas al domicilio del 
poeta. 

A causa del herpes, Vicente 
Aleixandre sufrió complicaciones 
en la vista, oído y garganta, ade
más de fuertes neuralgias (cuya 
desaparición ha coincidido pre
cisamente con la del herpes). E n 
la actualidad, no obstante, el poe -
ta sufre molestias y dificultades 
de visión en el ojo izquierdo—del 
que le operaron hace dos años— 
por lo que apenas lee y escribe. 

Vicente Aleixandre no recibe 
más que a sus amigos íntimos 
desde enero, "pero, aún en el ca
so de estos amigos, las visitas no 
suelen durar más de media ho
r a " . E n este sentido, manifesta
ron también a " E F E " que "no 
es cierto que Aleixandre vaya a 
asistir personalmente al congreso 

de cultura andaluza", en contra 
de lo afirmado por alguna fuen
te próxima a los organizadores.-

Según la O M S , 

LA GRIPE DE ESTE 
INVIERNO VENDRA 

DE LA URSS 
MADRID, 4. — ( E F E ) . — La 

Organización Mundial de la Sa
lud (O. M. S.) , ha anunciado que 
la gripe del invierno que se ave
cina vendrá de la U R S S y reco
mienda la inclusión de un virus 
especiai para mitigarla en las va
cunas antigripales. 

E l Instituto Pasteur de París, 
así como otros centros de investi
gación de países europeos, han 
seguido ya las recomendaciones 
de la O. M. S. y concretamente 
en España se han elaborado to
das las vacunas antigripales si
guiendo estas pautas. 

LOS D E F I C I E N T E S M E N T A L E S SON 
L O S M A S A F E C T A D O S P O R L A L E Y 

D E P E L I G R O S I D A D S O C I A L 
MADRID, 3. — (EFE). — Casi 

500 personas se encuentran afec
tadas por la Ley de Peligrosidad 
y Rehabilitación Social, según un 
informe publicado por la Direc
ción General de Instituciones Pe
nitenciarias. De ellas, 420 son hom
bres y 39 mujeres. 

Entre los hombres, lós más afec-

LA SEÑORA 

DORA P I L A R M I L L A R E S GONZALEZ 
Falleció ayer, día 4 de los corrientes, en su casa de Mosteiro (Pol), a los 65 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la 

bendición de Su Santidad 
D. E. P. 

Su esposo, Daniel Paz Freiré; hüa, Paz Paz Millares; hijo político, Antonio Crecente Tellado (Profesor de E.C.B.); nietos, Miguel An-
ge y Belén Crecente Paz; hermanos políticos, Manuel, Casilda, Gumersindo y José Paz Freiré; Engracia Muiña y Narciso Díaz; sobrinos, 
primos y demás familia, 

RUEGAN una oración por el eterno descanso de la finada y la asistencia a la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria a la 
iglesia parroquial de Montecubeiro mañana, viernes, día 6, a las CUATRO de la tarde, y, seguidamente, al funeral e inhumación que tendrá 
lugar en dicha parroquial; favores por los que anticipan gracias. 

íf.íADMORTUOR,A: Mosteiro (Pol). 5 de octubre de 1978 
CaSa Paz NO SE RECIBE DUELO 

tados por esta ley son los deficien
tes mentales (113). Les siguen 
ebrios (53). A continuación los to-
xicómanos (24), y, en otro orden» 
se encuentran los homoxesuales 
(17). prostitución (7), psicópatas 
(6), inadaptados (3), pervertidos 
(1), entre otros. 

En cuanto a las mujeres, también 
son las más afectadas las deficien
tes mentales (13), y a continuación 
les siguen, entre otros, los delito8 
de prostitución (12). enferma'9 
mentales (3), tratamiento hospita
lario (2) e inadaptadas (1). 

La Ley de Peligrosidad Social 
fue firmada por el General Fran
co en el Pazo de Meirás, el 4 de 
agosto de 1970. Esta Ley señala 
como objetivo "el primordial com
promiso de reeducar y rescatar a* 
hombre para la más plena vida so* 
cial". para recalcar que "los ^ 
nes humanos y sociales que Per' 
sigue la ley, no limitados a u08 
pragmática defensa de la socie
dad, sino con los propósitos afl»' 
biciosos de servir por los medio8 
más eficaces a la plena reintegr^ 
ción de los hombres y de las tpfl' 
jeres que, voluntariamente o o0' 
hayan podido quedar marginado* 
de una vida ordenada y non»*' ' 
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JUAN PABLO I9 ENTERRADO AYER 
E N L A S G R U T A S V A T I C A N A S 
# Desde la homilía hasta más de la mitad de la ceremonia, la lluvia 

arreció sobre los peregrinos protegidos por millares de paraguas 

Mauritania desea una s o l u c i ó n 
pacífica para el problema del Sahara 
• ARGELIA ACUSA A MARRUECOS DE 

ESTAR PREPARANDO UNA AGRESION 

Intervención del cardenal Cario Confalonier! v en la homilía, durante el funeral celebrado por 
Juan Pablo I 

CIUDAD DEL. VATTOANO, 4.— 
( E F E ) . — L a despedida litúrgica 
f oficial a l Papa Juan Pablo I , 
hoy, miércoles, no fue tan mul
titudinaria como el homenaje po 
pular que recibió, durante los 
días anteriores, el cuerpo sin vida 
del Pontífice. 

Los culpables fueron la lluvia 
y la televisión. Por otra parte, el 
"pueblo romano" no se conside
ró tan directamente afectado por 
el rito de las exequias, en la P la 
za de San Pedro, como lo había 
sido por el incesante desfile de 
miles y miles de personas ante al 
cadáver de Juan Pablo I . 

Durante la ceremonia, es un 
hecho que l a Plaza de San Pedro 
ge había llenado sólo en sus dos 
terceras partes. Allí estaban los 
cardenales (más de noventa), las 
obispos y prelados de la curia ro
mana, los representantes de los 
episcopados del orbe e incluso de 
las principales iglesies cristianas 
no católicas. 

Del otro lado del altar estaban 
las delegaciones oficiales de 107 
gobiernos y las de diez organiza
ciones internacionales. 

F I N A L I Z A L A C E R E M O 
NIA 

Continuó después la misa mien
tras, a ratos, arreciaba la lluvia, 
que hacia la mitad de la cere
monia cesó hasta el final. E n el 
momento de la comunión, 150 sa
cerdotes la distribuyeron a nu
merosos fieles. 

Terminada la misa, el carde
nal decano inició el rito de la 
"última recomendación" y de la 
''Valedictio" (despedida). A con
tinuación, se entonaron las L e 
tanías de los Santos y el carde
nal vicario de Roma rezó una 
oración de sufragio, a la que s i 
guió otra de las iglesias crien 
tales, entonada por un patriarca 
y varios sacerdotes. 

E l cardenal Confalonieri dio 
finalmente la absolución al tú
mulo, y mientras el coro entona
ba la antífona "In Paradisum" 
y el cántico del "Magnificat", la 
procesión volvió a entrar en la 
Basílica. L a ceremonia a l aire 
libre había durado una hora y 
cincuenta minutos. 

Y a dentro de la Basílica, el fé
retro fue colocado en otras dos 
cajas y, seguidamente, conduci
do a las grutas para su tumula-
ción. E n ese acto, los venerados 
restos del Papa fueron acompa
ñados por el cardenal Villot, ca
marlengo; el cardenal decano, 
Confalonieri; los primeros de ca
da orden de cardenales-obispos, 
presbíteros y diáconos, el carde
nal arcipreste de l a Basílica, a l 
gunos canónigos de la misma y 
los familiares del Papa Luciani. 

L A L L U V I A , I M P L A C A B L E 
Pocos minutos después, ya l i 

berada de la preocupación por la 
lluvia, la jmuchedumbre presente 
se despertó de una especie de sue
ño cuando comenzó el transporte 
del féretro desde la explanada 
hacia las grutas vaticanas. 

Entonces estallaron los aplau
sos, que se repitieron cuatro ve
ces, hasta el momento de entrar 
el a taúd papal en la Basílica, cu
yas puertas se cerraron entonces. 

E ran las seis de la tarde. Juan 
Pablo I , el Papa de la sonrisa 
desaparecido después de 33 días 
de pontificado, recibía sus últi
mos aplausos. Cincuenta minutos 
más tarde, se terminaba su inhu
mación, en presencia de algunos 
cardenales, prelados y familiares; 
en una pequeña capilla de las 
grutas vaticanas. 

L A HOMILIA D E L C A R 
DENAL C O N F A L O N I E R I 

•'Frente a un mundo sumergí ' 
do por el odio y la violencia, el 
Papa Juan Pablo I fue un men

sajero de bondad", expresó hoy 
el cardenal Cario Confalonieri en 
su homilía durante la misa cele
brada en la Plaza de San Pedro 
por el descanso del alma del Pon
tífice desaparecido. 

Aludiendo a l Pontífice desapa
recido, el purpurado puntualizó: 
"Apenas si tuvimos tiempo de 
verlo, pero bastó un mes para que 
conquistase los corazones y para 
que lo amásemos con intensidad, 
pues no es la duración que ca
racteriza una vida y un ponti
ficado, sino el espíritu que lo dis
tingue". 

Sostuvo el cardenal Confalo
nieri que "Juan Pablo I pasó co
mo un meteoro que de improviso 
sé enciende en los cielos y des
aparece dejándonos estupefactos 
y atónitos", agregando: " L a sa 
biduría prevé que el hombre Jus
to, perfeccionado brevemente, ha 
cumplido una larga carrera". 

L A MISION ESPAÑOLA 
E N LOS F U N E R A L E S 

ROMA, 4.— ( E F E ) . — L a mi -
sión extraordinaria española que 
esta tarde asistió a los funerales 
del Papa Juan Pablo I regresará 
a Madrid m a ñ a n a después de ex
presar a l "Sacro Colegio" la con-
dolencia de España por la muer
te del Pontífice. 
. Al frente de la delegación ofi
cial se encuentra el ministro de 
la Presidencia, José Manuel Ote
ro Novas, quien declaró a " E F E " 
que " a pesar de su corto ponti-
ficador el Papa Juan Pablo I se 
reveló como una figura muy atrac
t iva". 

Esta noche se celebró en l a em
bajada española ante la Santa 
Sede una cena en honor de la 
misión extraordinaria. 

DUDA QUE NO CESA 
ROMA, 4.— ( E F E ) . — E l diario 

italiano "Corriere della Sera" 
afirma hoy que varios médicos 

NACIONES U N I D A S , 4. — 
( E F E ) . — Mauritania anunció hoy 
ante la asamblea general de la 
ONU su decidida voluntad de bus
car una solución pacífica y nego
ciadora al conflicto del Sahara, 
mientras Marruecos rechazó tajan
temente cualquier diálogo. 

E l ministro de Asuntos Exterio
res de Mauritania, Mohamed Lagh-
daf, declaró que su país ha deci
dido «desencadenar de una manera 
responsable la dinámica de la paz», 
que debe ser «global» para que se 
consiga un arreglo definitivo de es
te doloroso conflicto fratricida. 

E l tono mesurado y negociador 
del ministro mauritano contrastó 
con el empleado por su colega ma
rroquí, Mohramed Bucetta, que se
ñaló «que la recuperación de su 
integridad territorial es un proceso 
irreversible que no puede ser ob
jeto de ninguna negociación o diá
logo». 

E l ministro marroquí acusó a 
Argelia de ser responsable de la 
inestabilidad que sufre la región del 
Mogreb al mantener acciones ar
madas contra su país y Maurita
nia. , 

L a declaración mauritana se in
terpretó como una clara propuesta 
de negociación a Marruecos, Arge
lia y al pueblo saharaui. 

A R G E L I A N I E G A H A B E R 
A T A C A D O T E R R I T O R I O 
M A R R O Q U I 

A R G E L , 4.— ( E F E - U P I ) . — Ar
gelia ha rechazado hoy las acusa
ciones marroquíes de haber reali
zado un nuevo ataque militar con
tra su territorio, mientras medios 
de comunicación de Argel acusan a 
Marruecos de «estar preparando 
una guerra contra Argelia». Este 
nuevo intercambio de acusaciones 
viene a incrementar la tensión en
tre los dos países vecinos nordafri-
canos, iniciada en 1975, cuando 
Marruecos y Mauritania se repar
tieron el Sahara español. 

Funcionarios argelinos han de
clarado «que no hay ni una sola 
palabra de verdad en las acusacio
nes del rey Hassan I I de que tro
pas argelinas hayan dado muerte 
a varios soldados marroquíes, la 
semana pasada, en Hassis Tilemsi, 
localidad situada en el extremo 
más meridional de Marruecos». . 

E l diario argelino gubernamen
tal «Al Chaab» dice hoy, que «las 
acusaciones de Rabat contra Arge
lia quieren preparar a la opinión 
pública marroquí y mundial para 
justificar una agresión contra nues
tro territorio». 

Probables elecciones en Portugal 
Préstamo de 7,000 millones de pesetas de EE.UU. 

LISBOA, p - (EFE).-— L a alter
nativa de elecciones generales an
ticipadas parece fatalmente la más 
probable a criterio del vespertino 
"Diario de Lisboa", filocomunista, 
en su edición de hoy. 

Con la aprobación de la nueva 
ley electoral ayer en el Parlamen
to, esa alternativa es viable en 
sus aspectos técnicos, puesto que 
antes de la ley una convocatoria 
electoral sobre antiguas normas 
excluía a un millón de electores 
aproximadamente, y los resultados 
serían obviamente impugnables. 

L a ley aprobada responde al pro
yecto de los partidos de izquierda, 
socialista (PS), comunista (PC?) y 

examinaron ayer el cadáver del 
Papa Juan Pablo I y expresa su 
.sospecha de que le practicaron 
la autopsia. 

L a Basílica de San Pedro se 
cerró ayer a l público a las siete 
de la tarde, pero había en el in 
terior unos grupos de peregrinos 
de Belluno, provincia donde na
ció el Papa Luciani. A las ocho 
de l a tarde, los grupos de Bellu
no fueron desalojados con rapi
dez y la guardia suiza alejada, 
mientras que los médicos se h i 
cieron instalar una especie de 
mampara o tienda que impedía 
a los demás observar lo que ha

la extremista Unión Democrática 
Popular (UDP) que cuenta con un 
sólo diputado. 

Salvo imprevisto, parece descar
tada la solución preferible de un 
acuerdo interpartidario para foiv 
mar gobierno con mayoría parla
mentaria, así como la solución se
gunda de un acuerdo de gobierno 
con mediación presidencial, pero 
apoyo de los partidos. 

LISBOA, - (EFE-REUTER).— 
PRESTAMO DE LOS EE.UU. 

Los EE.UU. han concedido a Por-
tugal un préstamo de 100 millones 
de dólares (unos 7.000 millones de 
pesetas), según informó hoy el 
Banco de Portugal. 

E l préstamo forma parte de la 
contribución norteamericana de 
300 millones de dólares al apoyo 
de 750 millones de dólares dad© 
por 14 estados industrializados pa
ra equilibrar la balanza de pagos. 

También se admite la posibi
lidad de que los médicos acudie
ran ayer ante el cadáver del Pon
tífice para examinarle con vistas 
a evitar cualquier descomposición 
prematura. 

Eí Progreso 
Se vende en FOZ, Co
mercial Bahía (nuestra 
corresponsalía). Hostal Ley-
tón. Café Bar Avenida y 
Ultramarinos Cao. Calle 
Diputación, 36. En verano 
en Kiosco AAini Bahía, ¡un
to al Bar Playa. 

Recuerda conductor sensato 
que, no tienes siete vidas come 
«I gato 

Tres muertos y doscientos heridos 
por bala y golpes en Guatemala 
• SE MANIFESTABAN CONTRA LA SUBIDA 

DEL PRECIO DE LOS AUTOBUSES 

£1 féretro con ei cadáver del Papa fallecido es conducido a las grutas vaticana» 

G U A T E M A L A , • ( E F E ) . — 
Centenares de estudiantes y obreros 
chocaron hoy martes por segundo 
día consecutivo contra la policía 
en las calles de Guatemala ele
vándose a tres muertos y doscien
tos heridos el saldo de víctimas de 
la actual ola de protestas callejeras 
por el aumento del pasaje de los 
autobuses urbanos. 

Unas ciento cincuenta personas 
han resultado heridas a tiros du
rante los violentos disturbios, en 
tanto que medio centenar ha sido 
afectado por los garrotazos y ga
ses lacrimógenos de la policía. 

L a municipalidad capitalina au
mentó de cinco a diez centavos de 
dólar el pasaje en los autobuses ur
banos, medida que ha sido rechaza

da por la población y protestada 
abiertamente en las calles por estu
diantes, obreros y vecinos. 

E n violentas manifestaciones d« 
protesta ocurrida ayer y hoy en 
diferentes barrios de centro y la 
periferia de la ciudad de Guate
mala, los indignados pobladores 
incendiaron cincuenta autobuses 
urbanos, habiendo sido reprimidos 
por la policía que trata de mante
ner el orden público. 

E l Gobierno suspendió anoche las 
clases en todos los centros educa
tivos, pero los estudiantes acudie
ron nuevamente hoy a las calles, 
formando barricadas para evitar «A 
paso de los autobuses urbanos y 
procediendo a incendiar tales trans
portes. 
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Choque de barcos frente a Cartagena: 26 
tripulantes argelinos se dan por desaparecidos 

C A R T A G E N A (Murcia), 4. — 
( E F E ) . — Sobre las cuatro de la 
madrugada última, a 60 millas al 
Este del cabo de Palos, se produjo 
una colisión entre el mercante ar
gelino «Calo» y el barco italiano 
«Marinin». 

A consecuencia de la fuerte co
lisión, se produjo el hundimiento 
del buque argelino, que llevaba a 
bordo 30 tripulantes, de los que 
cuatro fueron recogidos posterior
mente por el yate francés «Stand-
fasta», que pasaba por aquellas in
mediaciones. 

Se ignora la suerte del resto de 
la tripulación del buque argelino, 
26 tripulantes, que se dan por de
saparecidos. 

L a nave italiana, según las pri
meras noticias obtenidas en Carta
gena, sólo sufrió daños materia
les. 

Se ha pedido a las unidades de 
la Armada Española que realiza
ban ejercicios de adiestramiento por 
dicha zona, que acudan en auxi
lio de la tripulación del buque ar
gelino. 

P R E S U N T A E S T A F A M E 
D I A N T E L A U T I L I Z A C I O N 
D E S E L L O S Y M E M B R E 
T E S D E ORGANISMOS 
O F I C I A L E S E X I S T E N T E S 
E I N E X I S T E N T E S 

BARCELONA, 4. — ( E F E ) . — 
Una importante estafa, qué po
dría ascender a cientos de millo
nes de pesetas, ha sido descubier
ta en Barcelona, tras las denun
cias cursadas a varios organismos 
oficiales por el presidente de la 
Federación Sindical Profesional 
de Agentes de Publicidad de Ca 
taluña. 

Las denuncias, según publica el 
vespertino "Tele-Expres", van 
dirigidas contra Vicente Barbará 
Ciurana y fueron cursadas al M i 
nisterio de Trabajo, Audiencia 
Territorial, Juzgados de Instruc
ción 12 y 13 y a l Gobierno Civil 
de Barcelona. 

A l parecer, el señor Barberá, 
que ostentaba la presidencia de la 
Asociación Profesional de Activi
dades Publicitarias Individuales, 
utilizaba sellos y membretes de 

organismo oficiales del Estado, 
tales como el Ministerio de T r a 
bajo y Presidencia de ^Gobierno 
Además, se dedicaba a ia edición 
de agendas para l a obra nacional 
de Educación y Descanso. 

Las actividades del señor Bar-
berá arrancan de su paso por la 
antigua CNS. E n aquella época 
su agencia de publicidad —publi
cidad Barbera—, que es propiedad 
de su hijo, se dedicaba a la con
trata de anuncios para revistas 
publicitarias que editaba la mis
ma empresa. 

Estas revistas eran en su ma
yor parte semioficiales de los dis
tintos sindicatos, pero al desapa
recer éstos, nadie se hizo respon-
sable de las mismas por ser pri
vadas. Sin embargo, "Publicidad 
Barbera", las siguió editando con 
membretes oficiales y suscribien
do publicidad y extendiendo reci
bos con membretes del Ministerio 
de Trabajo y Presidencia de Go
bierno, para así obtener más con
tratos publicitarios. 

Entre las revistas que editaba 
el señor Barbera figuran "Vida 
Municipal de Baleares. Revista de 
la Policía Municipal", "Vida Mu
nicipal", "Turismo información", 
"Catálogo construcción vidrio y 
cerámica", "Turismo social" y 
"Tiempo libre", todas ellas con 
apariencia de pertenecer a dis
tintos ministerios y sindicatos. 

ATRACADOR MUERTO EN 
UN BAR 

BARCELONA, 4.— (EFE) .— Un 
atracador muerto, otro herido y 
un cliente con heridas de pronós
tico reservado, es el balance de 
uh atraco perpetrado en un bar 
de la barriada de Pueblo Nuevo, 
según informa la Jefatura Supe
rior de Policía. 

Sobre las tres de la madrugada 
penetraron en el bar "AcapulCo" 
dos desconocidos y amenazaron 
con una pistola a uno de los clien
tes y le arrebataron 400 pesetas. 
A otro cliente, tras amenazarle de 
muerte, le dispararon con el arma 
y cayó herido al suelo. E l encargado 
del establecimiento forcejeó con el 

autor del disparo y la pistola ca
yó al suelo, recogiéndola el otro 
asaltante, quien, al disparar hirió 
mortalmente a su compañero. 

E l atracador muerto ha sido 
identificado como Antonio Moreno 
Alarcón, de 23 años. E l cliente he-
rido es Pedro Hernández'Moreno, 
de 29 años. 

E l segundo asaltante, Juan Cos
ta Doblas, de 18 años, fue detenido 
y trasladado a la Jefatura Supe
rior de Policía junto con el arma 
para la instrucción de las diligen
cias oportunas, 

EN MEDIA HORA DOS 
^ ATRACOS EN MADRID POR 

UN TOTAL DE 2.800.000 
PESETAS 

. MADRID, 4. — (EFE). — Dos 
atracos, uno en la Caja Rural de 
Rascafría, de 800.000 pesetas, y 
otro en Lozoya, en el Banco Po
pular, de dos millones de pesetas, 
se, han realizado esta mañana en
tre las diez y media y las once, se
gún informa el Gobierno Civil de 
Madrid. 

La Guardia Civil recuperó la to
talidad de las cantidades, al abrir 
fuego en Lozoya contra un "Seat 
131" ocupado por cuatro indivi
duos que se dieron a la fuga. En 
el control de Navafría, —añade la 
nota— fue tiroteado otro vehículo, 
un "Renault-5" del que se habían 
apoderado los delincuentes, aban
donándolo a continuación. 

Más tarde, la policía efectuó dos 
detenciones, Pedro González Sal-
vadro Alonso y Antonio Mico J i 
ménez, ambos con domicilio en 
Madrid, y las fuerzas del orden 
recuperaron dos escopetas de ca
ñones recortados y una pistola, 
así como la munición correspon
diente. 

Trabajador del campo: ¿Co
noces tus derechos y obligacio
nes para con Seguridad So
cial Agraria? infórmate en las 
comisiones locales o en tu Her
mandad de Labradores y Gana
deras.. Después piensa en lo 
que aportas y lo que recibes. 

S I DESEA SER PROPIETARIO 
EN E l E D I F I C I O F I N C R E S A 

APROVECHE E L FESTIVO 

Hoy, festividad de San Freílán, estará 

a su disposición una persona en el 

EDIFICIO FINCRESA 
para mostrarle los pisos y bajos comerciales, y atender 

a cuantas preguntas deseen formularle. 

Les esperamos en: 

Esquina a Galle Santiago | 
y Segunda Ronda | 

LUGO: Una mujer muerta en 
Burela, al chocar con un camión 
el turismo en que v i a j a b a 
• SIN IDENTIFICAR UNA MUJER QUE FUE 

ALCANZADA AYER POR UNA FURGONETA 
EN LA RONDA DE PRIMO DE RIVERA 

# Otra peatón también gravemente herida 
al. ser atropellada en Santa Comba 

neo-encefálico. Intervino la Guar, 
día Municipal quien, durante toda 
la jornada, realizó activas gestio. 
nes para identificar a la acciden. 
tada. 

PEATON ATROPELLADA 
A las diez de la tarde del pasa, 

do martes, día 3, en el kilómetro 
2,400 de la carretera comarcal 549 
de Lugo a Orense por Monforte 
en el lugar de Santa Comba, del 
municipio de Lugo, la peatón 
Asunción Vázquez Pozo, dé 48 años 
de edad, casada y vecina dé Tei. 
monde, en la parroquia de Santa 
Comba, fue atropellada por el 
turismo Seat 133, m a t r í c u l a 
LU-3230-E, que conducía Antonio 
Martínez Rodríguez, de 34 años de 
edad, casado, confitero de oficio y 
vecino de Sarria. A causa del acci-
dente, la peatón resultó con heri. 
das gravísimas, siendo ingresada 
en la Residencia de la Seguridad 
Social en donde se le pudieron 
apreciar diversas contusiones y 
ruptura de bazo. 

E l accidente, al parecer, tuvo lu. 
gar en el momento en que el tu-
rismo adelantaba a un camión que 
Circulaba por la zona de circula
ción lenta, momento en que la 
peatón irrumpió en la calzada. In-
tervino la Guardia Civil de Tráfico. 

INCENDIOS FORESTALES 
Durante el día de ayer ocurrie

ron los siguientes incendios fores
tales: 

—Monte "Campo do Seijo", en el 
Ayuntamiento de Quiroga, en él 
que ardieron seis hectáreas de 
monte raso y repoblado de parti
culares. 

—Monte "Costa de San Marcos", 
en el Ayuntamiento de Ribas del 
Sü, qué ardieron varias hectáreas 
de monte raso y repoblación, sin 
que a última hora de la noche 
hubiesen podido precisarse los da
tos. 

—Monte "Ferredal", en el Ayun
tamiento de Monterroso, en el 
que ardieron seis hectáreas, cua
tro repobladas de pinos de 16 
años y dos hectáreas de pinos de 
siete. 

Aparte de esto, en la comarca 
de Becerreá, ardían ayer, a última 
hora de la tarde, los montes "Pe-
nalta" y "Serra do Vilar". 

A las diez y media de la maña 
na de ayer, en la travesía de Bure
la, kilómetros 417 de la carretera 
comarcal 642, la Carretera de la 
Costa, frente al cruce de la calle 
de Villastrofe, chocaron entre sí 
el camión LU-28.469, que conducía 
José Antonio Fernández Díaz, de 
30 años de edad, casado, natural y 
vecino de La Devesa • Ribadeo, y 
el turismo Seat-600, matrícula 
M-618.524, que conducía Alicia Fra
ga Fraga, de 50 años de edad, ca
sada, natural de Ferreira del Valle 
de Oro y vecina del lugar de Los 
Castres, en Burela, a quien acom
pañaba Antonia Ladra Rey, de 49 
años de edad, casada, natural y 
vecina de Los Castres, en Burela. 
A causa del accidente, Antonia 
Ladra Rey resultó con heridas 
gravísimas, falleciendo a conse
cuencia de las mismas poco más 
tarde, y la conductora, Alicia Fra
ga Fraga, con heridas de considera
ción de las que fue asistida en la 
Residencia de la Seguridad Social 
de nuestra capital, a donde había 
sido trasladada. Intervino la Guar
dia Civil de Tráfico. 

SIN IDENTIFICAR UNA 
PEATON ATROPELLADA 
EN LA RONDA DEL GE
NERAL PRIMO DE RIVE
RA 

Sobre las once y media de la ma
ñana de ayer, frente al número 16 
de la Ronda del General Primo de 
Rivera de nuestra capital, la furgo
neta LU-23.003, que conducía Ma
nuel Vázquez Vázquez, de 19 años 
de edad, empleado y vecino de 
Lugo, atrepelló a una peatón que 
resultó herida gravemente, siendo 
trasladada a la Residencia de la 
Seguridad Social, en donde per-
njanece internada. 

L a peatón víctima del accidente 
es una mujer entre 65 y 70 años, 
metro y medio aproximadamente 
de estatura, pelo gris, gruesa, y 
en el momento del suceso vestía 
una bata de casa, llevando en la 
mano un monedero que contenía 
563 pesetas, en metálico, tres lla
ves y Un rosario. A última hora 
de la noche, nadie se había presen
tado a interesarse por ella. Y , se
gún nos han informado en la Re
sidencia Sanitaria, sufre conmo
ción cerebral y traumatismo crá-

5 8 
Grand Frix de Madrid: Orantes eliminado 
# E l Trofeo San Froilán-78 en la recta final 

La mayor desilusión de los aficionados madrileños ta supuso 
la eliminación del español Manuel Orantes ante el checo Kodes 
por 7-6 y 6-4, en la segunda ronda del Grand Prix madrileño 
que se está jugando en el Club de Campo de la capital de 
España. 

Por otra parte José Higueras venció a otro checo, Hrebec, 
por 2-1 y abandono, pues Hrebec sufría dolores en la muñeca 
derecha. 

En otros partidos Filbak ganó a Erikson por 6-2 y 6-2, Ba-
razzutti a Maurer por 7-6 y 6-1, Slozil a Soler por 7-5 y 6-1, Pa* 
natta a Dowdeswell por 6-3, 6-4, Molina a Luna por 2-6, 6-4 y 6-3. 

EL "SAN FROILAN-78" EN LA RECTA FINAL 
A punto está de concluir la fase previa del "Trofeo San Froi

lán-78" que patrocina la comisión de fiestas del Ayuntamiento 
de Lugo. Durante ocho días se estuvieron disputando partidos en 
el Club Fluvial con el fin de conseguir las cuatro parejas 
disputarán la fase final de este trofeo. Los resultados de ayer 
fueron estos: 

C. Fouz y J. Sánchez ganaron a Javier Fernández y L. Jaco-
me por 2-0. 

Argimiro P. y A. Prado a Marino P. y J . Pumares por 2-0 
Partidos para hoy: 
A las 11.— F. Losada Jr. y C. Lorenzo-José M. Díaz y Ca

yetano Burrieza 
Para mañana: 
A las 2,30.— Argimiro P. y A. Prado-Moncho Cajoto V 

F. Hermida. 
4,00.— F. Losada y A. Gandoy-V. Arias y M. Cortés 

Este trofeo Corpus-78 se perfila muy reñido en su fase & 
nal, pues Incluso en la previa se vieron partidos muy disputados. 
La opinión mayoritaria se inclina a favor del equipo formado Poí 
José Manuel Díaz .y Cayetano Burrieza, que se hallan en p ^ a 
forma, pero de eso les hablaremos una vez que concluyan loS 
partidos finales. 
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D E P O R T E S 
H O Y , E N E L « A N G E L C A R R O » 

A las cinco de la tarde, lugo-Famalioao, 
en disputa del "Trofeo San Froilán" 

TIRO OLÍMPICO 

E l español Eladio Vallduví se proclamó 
campeón del mundo de tiro al plato 

Morí Carmen García Cabás, medalla de i 
bronce en individual femenina 

GRAN EXPECTACION POR VER AL EQUIPO PORTUGUES, 
QUE MILITA EN LA PRIMERA DIVISION DE SU PAIS 
HARA E l SAQUE DE 
C A M P E O N G A L L E G O D E 

JULIO 
T I R O A L P I C H O N 

Hoy, jueves, a las cinco de la 
tarde, en el estadio «Ángel Carro», 
se disputará el «Trofeo San Froi
lán» entre los equipos del C.D. L u 
go y el F . C . Famaligao, partido 
que promete resultar muy intere
sante, y que se espera esté rodeado 
de gran expectación, dado el ca
rácter festivo de la jomada en nues
tra capital. 

E l artístico trofeo de plata, en 
disputa, patrocinado por la comí-, 
sión de fiestas con la ayuda tam
bién del C.D. Lugo, será un ali
ciente más ante esta jornada de
portiva que pretende celebrarse por 
todo k) alto. 

A L H A B L A CON J U A N 
M A N U E L 

Juan Manuel, que acudía eí pa
gado domingo a Portugal con el fin 
de hacer un buen papel, sorpren
dentemente se ha traído un empa
te. E n los últimos partidos el Club 
Deportivo Lugo viene llamando la 
atención por sus-buenos resultados, 
y una persona directamente rela
cionada con esta línea progresiva 
del Club, es el encargado de la di
rección técnica y física del Club, 
un hombre que viene trabajando 
con honradez, y que ya sabemos 
ha pasado sus momentos difíciles 
en la pretemporada y que ahora 
es fecilitado. 

—Juan Manuel lo pasó mal, al 
principio, tras la primera jornada 
última en la tabla, ahora las cosas 
parecen marchar de otra forma... 

—Efectivamente, aunque pienso 
que aquella clasificación era ficti
cia, ya que por otra parte no se 
ajustaba a la realidad, sin que con 
esto quiera echar culpa a la mala 
suerte, pero he de aclarar que a 
Irún, aparte de ir mermados, fa
llamos un penalty; luego, en Mi
randa, al igual que ante la Leo
nesa, nos faltó resolución de cara 
al gol, porque ocasiones las tuvi
mos, pero con esto también hay 
que contar. Y ahora parece que 
hemos encontrado el camino del 
gol. Esperemos continuar así. 

E N P O R T U G A L 
E l pasado domingo se viajó a 

Portugal; ahora devolución de vi
sita. Esta tarde, en Lugo, gran 
acontecimiento. 

—¿Cómo os ha ido en Vila Nova 
de Famaligao? 

El trofeo "San Froilán" que disputarán hoy el C.D. Lugo y el 
Famalisao de Portugal 

— L a verdad es que sacamos un 
resultado inesperado. Nosotros íba
mos con la intención de hacer un 
buen papel, y hemos conseguido 
un empate. 

-—Pero el F . C. Famalicao es de 
Primera División portuguesa. 

—Así es, y a parte un equipo 
que juega muy bien al fútbol. Ten
go que reconocer que son neta
mente superiores a nosotros, y que 
en este «Trofeo San Froilán», nos 
van a poner la cosa muy difícil. 

—Luego, ¿el empate una casua
lidad? 

—Nosotros tal vez les sorprendi
mos, con un férreo mareaje, a lo 
que no están muy acostumbrados, 
y además nos encontramos a poco 
de comenzar con un contraataque 
que Juan Fermín aprovechó para 
marcar y, dado que no había pun
tos en juego, la cosa era otra. 

NOTA DEL CLUB DEPORTIVO LUGO 
Los precios que regirán para el partido a celebrar hoy 

día 5 de octubre, a las cinco de la tarde, entre el C. D. Lugo y el 
F . C. Famalicao de Portugal, serán: 

Tribuna ... 400 pesetas " 
Preferencia 300 pesetas 
Preferencia especial , 150 pesetas 
Grada 200 pesetas 
Grada especial ... loo pesetas 

Este partido es de abono, por lo tanto tendrán que pagar to-
dos los socios excepto los de honor y protector, así como los 
niños menores de doce años, que tendrán libre acceso al campo. 

Para facilitar a los socios y público en general que se provean 
de las correspondientes entradas, se pondrán a la venta hoy, 
en el local social del club, Ruanueva, 13, de doce a dos de la tarde. 

En el campo de fútbol se despacharán las entradas a partir 
de las cuatro de la tarde, 

AUTOMOVILES F 
CONCESIONARIO OFICIAL BMW 

LUGO Y PROVINCIA 

| 18 DE JULIO, N.0 28 — TELF. 214740 — I U G O | 

ABUIN 
I 
í 

—¿Puede pasar hoy lo mismo? 
— L a cosa cambiará mucho, ya 

que en este partido esperan contar 
con dos internacionales, que allá 
no jugaron porque estaban con la 
selección y además un delantero 
centro argentino, que potenciará 
en mucho el equipo, por lo que 
pienso que. las vamos a pasar mo
radas. 

CAMBIOS E N L A A L I 
N E A C I O N I N I C I A L 

L a cosa no se pone tan mal, co
mo en un principio parecía. Los 
jugadores lesionados el domingo, 
casos de Tapia y Bertúa, ya entre
naron ayer así como Keita, aun
que por el momento no se dio a 
conocer el once inicial que formará 
hoy ante el conjunto portugués, es 
probable que se produzca algún 
cambio, al menos en el once ini
cial, con respecto a los últimos, par
tidos, e incluso hasta última ho
ra, no se sabrá si Juan Manuel 
contará con el total de los juga
dores convocados para éste parti
do, que son los siguientes: Dosi y 
Croas, porteros; como jugadores de 
campo. Fariña, Tapia, Bertúa, Mou-
riz, Alvarez e Iglesias (este último 
puede que reaparezca), Camuel í. 
Copa, Camuel I I , Charly, Juan 
Fermín, Quique, Hidalgo, Gonzá
lez, Keita, Cadenas y Várela. 

J U L I O P A R D O S A N T I A 
GO, H A R A E L S A Q U E 
D E HONOR 

No podía faltar en un encuen
tro de esta índole el saque de ho
nor, antes de comenzar el encuen
tro. Para ello, la directiva del C D . 
Lugo ha invitado al campeón ga
llego de tiro de pichón, Julio Par
do Santiago, que sérá el que lo 
realice. Se trata de un gran de
portista, que ha dado grandes triun
fos al deporte lucerise y que in
cluso fue directivo del club roji
blanco, y ahora es un gran cola
borador. Buen acierto de la direc
tiva porque él se lo merece. 

CORDIDO 

S E U L , 4.— ( E F E ) . — Por fin 
llegó l a noticia ansiada, persegui
da y esperada por los españoles 
presentes en el Campeonato del 
Mundo de Tiro Olímpico. Eladio 
Vallduví, de 28 años, 1,78 centí
metros, soltero, constructor, gran 
aficionado a la fotografía y a la 
aviación deportiva, que ya fuera 
campeón de Europa de tiro al 
plato en 1973, se ha proclamado 
ante la cátedra mundial como el 
mejor tirador de los cinco conti
nentes. 

E n la jornada de hoy, las co
sas han rodado a las mil maravi
llas para el tirador reusense, 
consciente de que debía de hacer 
un 50 de 50 para no pasar apuros. 
Y en efecto, Vallduví ha demos
trado su madera de campeón del 
mundo con el fantástico score 
de 198-200, quedando a un solo 
punto del record mundial en po
der del italiano Scalzone en la 
Olimpíada de. Munich. 

E l triunfo de Vallduví ha sido 
vivido intensamente por sus com
pañeros de equipo y por los direc
tivos, que sabían que un mínimo 
fallo, un simple descuido podían 
dar al traste con una victoria que 
se .ven ía amasando desde el pri
mer día de competición. E l ritmo 
marcado por Vallduví en esta úl
tima y decisiva jomada, sólo ha 
podido ser secundado por el i ta
liano Silvano Basagni, medalla de 
plato y por el español Ricardo 
Ruiz Rumoroso, los únicos tres 
tiradores que han conseguido f i 
nalizar la jornada última con 
50-50. 
; E l nombre de España, la frase 

de "Spanish is good" la hemos 
escuchado en el polígono de Tae-
nung hasta la saciedad. Todos nos 
han felicitado, nos pedían autó
grafos y querían hacerse fotogra
fías con nosotros, como si V a l l 
duví fuéramos todos. Vallduví nos 
confesaba segundos después de ser 
paseado a hombros por Rumoroso 
y Achaerandio que ha estado ner
vioso y que había veces que pen
saba en su familia, aunque rápi 
damente apartaba todo pensa
miento de su familia para con
centrarse en cada plato. L a serie 
final, seguida con una expecta
ción increíble, la ha tirado de 
fábula, doblando con el segundo 
tiro el plato veinte solamente. 

"Espero —declaró Vallduví— 
que este segundo título mundial 
que obtiene un tirador español 
por segundo año consecutivo, sir
va para que nuestros dirigentes ge 
percaten de la necesidad que tie
ne el tiro al plato español de go-

HOY, GRAN PREMIO Cl 
S A N F R O I L A N 197 8 
Se celebrará a las once de la mañana 

la Avenida de Ramón Ferreiro en 
Hoy, día de San Froilán, se cele

brará el Gran Premio Ciclista San 
Froilán 1978, de categoría nacional, 
para corredores aficionados de Pri
mera Especial, Primera y Segunda. 
La prueba tendrá lugar en el cir
cuito de la Avenida de Ramón Fe
rreiro, siendo la salida a las once 
de la mañana, con una prueba por 
eliminatorias, en la que se elimina
rá el último corredor en pasar por 
la línea de meta. 

La segunda prueba se dará la 
salida a los pocos instantes de ha
ber terminado la primera, y con
sistirá en una carrera de fondo con 
35 vueltas al mismo circuito. 

PREMIOS 
1. 8.000 pesetas y trofeo 
2. 5.000 pesetas y trofeo 
3. 4.000 pesetas y trofeo 
4. 3.000 pesetas 
5. 2.000 pesetas 
6. 1.000 pesetas 
7. 900 pesetas 
8. 800 peestas 
9. 700 pesetas 

10. 600 peestas. 
Firmas colaboradoras: Hijos de 

Félix Latorre, Banco de Bilbao, 
Coca Cola y Artesa. 

Esta prueba está patrocinada 

por la Comisión de Fiestas del 
Ayuntamiento de Lugo, y organi
zada por el Club Ciclista San Froi
lán Bancobao en colaboración con 
la Delegación Lucense de Ciclis
mo. 

Todos los corredores participan
tes irán provistos del casco pro
tector y la licencia del año en 
curso. Esta prueba se regirá por 
el Reglamento de la Federación 
Española de Ciclismo. Todo corre
dor no clasificado percibirá una 
dieta de 500 pesetas. 

GMPO INTEMACIOMl 
DE SEGUROS 
en expansión 

NECESITA 

Agentes en LUGO y pueblos 
de la provincia a comisión. 
Escribir al Apartado de Co

rreos 36.317 de Madrid 
(Ref. Agentes) 

¡5 
<-

zar de un presupuesto más amplio 
para fomentar este deporte olím
pico. E s lamentable que en Es
paña no exista, por ejemplo, una 
instalación de tiro al plato como 
esta de Seúl, un verdadero modelo 
en su género". 

Después añadió: "Lógicamente 
estoy radiante de alegría y orgu
lloso por este triunfo, en el qu€ 
han colaborado decisivamente mis 
compañeros de equipo y el selec-
donador. Todos, desde el primero 
al último, me han ayudado en esos 
momentos difíciles antes de salir 
a ia cancha". 

L a medalla de plata la ha con
quistado el italiano Silvano Ba
sagni, con la nada despreciable 
marca de 197-200. Para la meda
lla de bronce ha habido un ba-
rráge entre el francés Carrega, 
el americano Voss y el australia
no Ellis , siendo finalmente este 
último el que se impusiera. 

Los demás españoles han cum
plido un papel más que satisfac
torio. Sancho ha hecho 192, Ru
moróse 191 y Granados 186. 

Pero la alegría española no ha 
parado en Vallduví, sino que ha 
tenido prolongación en la clasi
ficación femenina, donde Mari 
Carmen García Cubas ha logrado 
dar alcance en la última serie a 
l a norteamericana Valeria. John
son, adjudicándose por tanto la 
medalla de bronce. 

Por lo tanto, el saldo del tiro 
a l plato español en estos X I H 
Campeonatos del Mundo no ha 
podido ser más rotundo. Medalla 
de oro individual, medalla de 
bronce individual femenina, me
dalla de plata por equipos damas 
y medalla de bronce por equipos 
seniors. 

Y lo que, es más importante, 
España ya tiene dos campeones' 
del mundo en foso olímpico: Az-
kue y Vallduví. Que lástima que 
en Skeet no haya podido partici
par Juan Avales, pues hubiese te
nido, a la vista de como se han 
desarrollado los acontecimientos, 
un 95 por ciento de posibilidades 
de estar en el podio. 

CLASIFICACIONES 
1. —Eladio Vallduví (España), 

198 (Medalla de oro). 
2. —Silvano Basagni (Italia-), 

197 (Medalla de plata). 
3. — E l i El l is (Australia), 195 

(Medalla de bronce). 
4—Michel Carrega (Francia), 

195. 
5.—Randy Voss (Estados Uni

dos), 195. — • — 
L a española Mari Carmen Gar

cía ha conseguido medalla de 
bronce en los Campeonatos del 
Mundo de Tiro, en la modalidad 
de plato, con un total de 179. 

Por otra parte, las españolas P. 
González con 171, y M. T . Muñoz 
con 167, ocuparon las posiciones 
octava y undécima, respectiva
mente. 

. L a prueba fue ganada por la 
canadiense S. Nattrass que con
siguió la medalla de oro y el nue
vo record del mundo con un total 
de 195. 

Con esta marca ha superado su 
propio record de 192 platos, con
seguido el año pasado en Antibes 
(Francia). 

LINEA 
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D E P O R T E S 
C O P A DE EUROPA DE NACIONES 

España venció a Yugoslavia (1-2), en Zagreb 
Los tres goles del encuentro se marcaron en la primera parte 

i TIRO AL PICHON EN BONXE | 

I PARDO SANTIAGO, DEFINITIVO | 
C A M P E O N D E G A L I C I A I 

Triunfos de Amallo Várela (Trofeo "Restaurante í 
La Barra" y "Presidente") y Federico | 

González (Trofeo Freixenet) | 

ZAOREB (Yugoslavia), 4. — 
España venció a Yugoslavia por 
dos a uno, en encuentro de la 
Copa de Europa de Naciones, Ju-
gado en el estadio Macsimir de 
esta localidad. 

Los tres goles del encuentro se 
marcaron en la primera parte. 
Yugoslavia sacó 14 córners (seis 
de ellos en la etapa inicial) y ES-
p^ña dos, uno en cada periodo. 

Arbitraje a cargo del austríaco 
Linemayer. Mostró tarjetas ama
rillas a los españoles Olmo y Mi
guel Angel y al yugoslavo Sur-
Jak. 

ESP ASTA: Miguel Angel; Mar
celino, Miguell, Cundi; Olmo, Del 
Bosque; Juanito, Villar, Santilla-
na, Asensi y Uría. 

En la segunda parte Sánchez 
y Rubén Gano sustituyeron a 
Juanito y Santillana a los 4¡1 
y 44 minutos, respectivamente. 

Y U G O S L A V I A : Stinic; Dzorüc, 
Muzinic, Zajek; Rotic, Stojkovic; 
Zungul, Vukotic, Hilhadizic, Sux-
jak y Susic. 

A los 22 minutos de la comple
mentaria Savic y Triufanovic 
reemplazaron a Zungul y Zajek. 
respectivamente. 

E l primer gol español lo marcó 
Juanito a los 18 minutos de juego 
al aprovechar un rechace de un 
defensa en disparo de Villar. San
tillana, a los 31 minutos consi
guió el segundo, al rematar de 
cabeza una falta sacada por Del 
Bosque. A un minuto del final, 
Hilhadizic aprovechó la mala co

locación de la defensa española 
para batir a Miguel Angel y sal
var el honor yugoslavo. 

Puso la pelota en juego Espa
ña. España es la que fuerza el 
primer avance de peligro, que 
corta el meta Stinic. Dominio te
rritorial yugoslavo en los 15 mi
nutos iniciales y contraataques 
españoles, que llevan mucho peli
gro a la meta de Stinic, mientras 
que Miguel Angel no pasa peli
gro. 

A los 29 minutos Olmo saca una 
pelota a puerta vacía, tras salir 
sn falso Miguel Angel. 

Tras marcar España sus dos 
goles, Yugoslavia fuerza el ritmo 
de juego teniendo que intervenir 
Miguel Angel por dos veces a los 
treinta y ocho minutos. A los 42, 
puede aumentar España el mar
cador, pero el remate de Santi
l lana lo salva Stinic, a l que Jua 
nito había burlado en dos ocasio
nes. 

A los 43 es Miguel Angel es que 
realiza una gran parada. Y un 
minuto después Yugoslavia marca 
su gol, llegándose a l descanso. 

E n la segunda parte, total do
minio de Yugoslavia, que se ha-ce 
dueña del centro del campo, vol
cándose sobre la meta de Miguel 
Angel, que tiene que intervenir 
con frecuencia y lo hace siempre 
con acierto, salvo a los 35 minu
tos, en que el tiro de Savic pega 
en la madera. 

Miguel Angel, Santillana, Jua
nito, Del Bosque y Marcelino fue

ron ios mejores españoles, mien
tras que Vukotic y Rotic destaca
ron entre los yugoslavos. 

Quizá para algunos las figuras 
de Asensi, Villar, Del Bosque y 
Uría no hayan sido bfrillañtes, 
pero han sido decisivas. Asensi 
batalló como nunca; Villar aguan
tó a su par, Surjak; Del Bosque 
birló cualquier intento de marca-
je y distribuyó el juego de forma 
inteligente y Uría tuvo que aten
der la doble misión de ser defen
sa lateral izquierdo y extremo de 
ese lado. 

¿Por qué no repetirá Kubala 
estos esquemas de juego en los 
encuentros que dirige a la selec
ción española? 

Está visto que por eentroeuro-
peo Kubala entiende perfectamen
te el fútbol de este lado del con
tinente. Y ahora, tiene delante 
de él la difícil papeleta de prepa
rar el once español para el Mun
dial 82, porque está visto que no 
tiene rival en el grupo que le ha 
correspondido en suerte a Espa
ña en la Copa de Europa de Na
ciones. 

Yugoslavia fue esta tarde un 
equipo con ganas, pero sin ideas 
y sin fútbol coherente. 

Chipre no es rival tampoco y 
Rumania anda por debajo de las 
cotas en las- que se mueve el fút
bol español. 

ESPAÑA, 0; Y U G O S L A V I A , 1 
V A L L A D O L I D , 4. — ( E F E ) . — 

L a Selección española Sub-21 ha 
perdido frente a la yugoslava por 

E l pasado domingo, en Bonxe, 
concluyeron las tiradas al pichón 
por esta temporada en Galicia. 
Sumados los puntos alcanzados en 
las diversas pruebas celebradas en 
toda la región en el transcurso de 
los últimos meses a los logrados 
en ésta del domingo. Pardo San
tiago se proclama brillante cam
peón de Galicia. También han te
nido una destacada actuación los 
tiradores Federico González, que 
otra vez vino desde Barcelona para 
participar en estas tiradas y se ad
judicó el ^Trofeo Freixenet" y 
Amalio Várela, de Lalín, que en
tró en posesión del hermoso "Tro
feo Restaurante "La Barra", que 
así ha querido también sumarse al 
desarrollo y proyección deportiva 
de nuestra ciudad y sobre todo de 

el resultado de un gol a cero, en 
partido valedero para- la Copa de 
la U E F A de selecciones nacionales 
Sub-21. A i descanso se llegó ya 
con el mismo resultado. 

OTROS ENCUENTROS D E 
L A COPA DE- NACIONES 

Grupo quinto: 
Suecia, 1; Checoslovaquia, 3 

Grupo cuarto: 
Alemania Este, 3; Islandia, 1 

COPA D E L A U . E . F . A. 

Islandia, 0; Holanda, 1 
SUB-21 

Polonia, 2; URSS, 1 
Alemania O., 1; Rumania, 0 

un club, como eiste de "Campo f. 
Tiro de Bonxe" que con tanto acier
to preside el doctor Castro Váz
quez y que en los últimos tiempos 
está adquiriendo una fuerza tanto 
deportiva como societaria del ma
yor interés. 

Pero como complemento de la 
breve información que ya les ofre
cimos sobre este acontecimiento 
deportivo celebrado en Bonxe ei 
sábado y el domingo, he aquí la 
elasificación general: 

Trofeo presidente: Amalio Vare-
la. 
1.a DE ABONO 

Trofeo Restaurante "La Bafra'^ 
1, Amalio Várela con 18 de 18; 
2. °, Miragaya Fariñas con 17 de 
18; 3.°, Julio Pardo con 14 de 15, 

Trofeo Doctor , Calviño: Gana
dor, Julio Pardo. 
2.a de abono 

Tirada puntuable final para el 
campeonato de Galicia: 1.°, Federi
co González, ganador del trofeo 
"Champán Freixenet" con 20 de 
20; 2.°, Estévez Orlate con 19 de 
20; 3.°, Julio Pardo con 17 de 18; 
4.°, José L . González con 15 de 1 6 o 

Ex-aque, Manuel Puerto y Leo
poldo Fernández con 13 de 12. 

Después de finalizar la última 
puntuable para el campeonato de 
clasificación final quedó así: 

Campeonato de Galicia: Don Ju
lio Pardo Santiago. 

Subcampeón: Don Federico Gon
zález. 

Finalista: Don Cesáreo Pardal. 
Hubo una gran concurrencia d® 

tiradores: de 90 a 100 escopetas. 
Mucha animación y bastante frió. 

AF0RR0S DE GALICIA CAIXA D 

HOXE, DIA DO SAN FROIIAN, 
ADICADO A NOSA T E R R A 
B A I X O 0 P A T R O C I N I O DA 

NOSA C A I X A 

C A I X A D E A T O R R O S D E G A L I C I A 
(151 OFICINAS 0 SED SERVICIO) 
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I T EPIDEMIA DE CONJUNTIVITIS EN BAGÜIO 
VUELVE LA IIGA, CON UN BOLETO SUGESTIVO E INTERESANTE 
Una vez cerrado el corto pa

réntesis que ha obligado al des
canso de los equipos españoles, y 
que ha dado paso a los italianos 
en la jornada 5.a, vuelve la Liga, 
con todos sus ingredientes y emo
ciones, que no son pocas, habida 
cuenta de como marchan las co
sas en las diferentes divisiones y 
en las distintas clasificaciones, 
tanto en las zonas altas de las 
tablas, como en las bajas, se es
tán poniendo las cosas al rojo 
vivo, pese a -que todavía la tem
porada está en sus albores. 

Y la pasada jomada, italiana 
ella, como antes hemos señalado, 
ha dado, nada más y nada menos 
que diez variantes, de ellas, nue
ve empates, signo este muy típi
co y corriente en el fútbol de 
aquel país. Sin embargo, por di
fíciles que parecían los plenos, y 
aún sabiendo lo que suele bajar 
la recaudación cuando los equipos 
españoles no están en el juego de 
las quinielas. A pesar de ello, los 
plenos, que como saben, han re
basado un poco el millón de pe
setas. Los plenos, a primera vista 
daba la impresión que alcanzarían 
cotas. Sin embargo, ahí están. 

"Veamos ahora el boleto, que su
pone la sexta jornada, y qué a 
Juzgar por los partidos que lo 
integran, parece muy sugestivo e 
interesante. 

ESPAÑOL - ZARAGOZA. A 
pesar de tratarse de un partido 
de cierta rivalidad, cabe esperar 
que el equipo de Irulegui, sepa 
doblegar a los "maños", que irán 
a "Sarriá" pictóricos de moral, 
debido al triunfo logrado frente 
al Atlético de Madrid. Por tanto, 
signo casero: 1. 

AT. DE MADRID - R E A L SO
CIEDAD. Y signo casero también, 
a pesar de que a los donostiarras 
siempre se les han dado bien los 
partidos a celebrar en la capital, 
pero es que el conjunto de Héctor 
Núñez no puede descuidarse más: 
t 

GIJON - RAYO VALLE CANO, 
©tro partido que se presenta con 
claro matiz casero, ya que el equi
po propietario, es sin duda supe
rior en todo. Juventud, fuerza y 
técnica son las principales armas 
de los asturianos, que deben dar 
buena cuenta del conjunto de 
Vallecas: 1. 

CELTA - SEVILLA. Otra pape-
Seta muy delicada para ese ino
perante y bisoño equipo de Lau
reano Ruiz. Un nuevo traspiés, 
que no hay que descartar, pondría 
al Celta en una situación deses
perada, y a su entrenador, posi
blemente, en la cuerda floja, que 
de hecho, ya debe estarlo. En 
frente todo un Sevilla que sabe 
hacer goles, superior, muy supe
rior a los "celestes" de este año 
Por tanto, primer signo triple: 
x-2-1. 

HUELVA - SANTANDER. Te 
Hiendo en cuenta que el conjunto 
cnubense puede haber entrado en 
8a cuesta abajo, o para ser más 
exactos, entrar en el plano que 
le corresponde, creo que no estaría 
de más especular con el doble sig
no, ya que el Santander necesita 
imperiosamente los puntos y el 
estadio municipal de Huelva, po
dría ser una baza a jugar: 1-x. 

BURGOS - VALENCIA. Sobrt 
el papel, total superioridad deá 
equipo visitante, a pesar de que 
la diferencia en la tabla no sea 
tan grande. Sobre el terreno, el 
imbatido Burgos, actual "rey del 
empate", lo que quiere decir qut 
será otro partido propio para ei 
triple signo: x-1-2. 

AT. BILBAO - SALAMANCA 
Partido de claro color bilbaíno, yt 
que el conjunto de Koldo Aguirre 
a pesar de haber sido eliminade 
de la UEFA, pisa otra vez mu> 
fuerte este año. "San Mamés" 

-plaza de malos recuerdos par? 
D'Alessandro, no suele ser propi 
cía para las sorpresas: 1. 

HERCULES - BARCELONA 
Otro tanto podríamos decir dt 
este choque, entre el necesitada 
Hércules de Joanet y el opulento 
Barcelona de Lucien Muller, que 
a juzgar por su marcha, no es 
tan fiero el león como nos lo quie-
aren pintar. Sin embargo, creo 

que debe tenerse en cuenta la tri
ple apuesta:. x-2-1. 

VALLAD OLID - GRANADA. 
Encuentro entre dos veteranos de 
nuestro balompié que se presenta 
muy nivelado, ya que tanto cas
tellanos como andaluces, deben 
estar dispuestos a luchar por un 
retomo, que si no cambian las 
cosas, lo vemos muy lejos. A 
juzgar por todo ello, nuestro con
sejo seria: 1-x. 

CASTELLON - ALAVES. No 
marchan bien las cosas para los 
vascos. Mientras que los de La 
Plana están mucho más discretos 
y entonados. Y teniendo en cuen
ta los factores ambiente y terre
no, creo que procede pensar en 
un resultado localista: L 

F E R R O L - D. CORUÑA. E n 
cuentro de gran rivalidad y fuer
tes emociones, en el que sobre el 
papel, los coruñeses se presen
tan como ligeramente superiores. 
Sin embargo, como es sabido pa
ra este tipo de partidos, no suele 
haber pronóstico, por lo tanto da

mos el triple signo para esta in
teresante confrontación, que mo
tivará un lleno en el estadio fe-
rrolano "Manuel Rivera": x-1-2. 

B E T I S - E L C H E . Dos descen
didos de la temporada pasada se 
vuelven a encontrar. Sin embar
go, la marcha del invicto Real 
Betis Balompié, que no sabe lo 
que es encajar un solo gol, es su
ficiente para que pensemos en 
una apuesta casera: 1. 

TARRASA - MURCIA. Aunque 
estamos seguros de que los "pi
mentoneros" no habrán de dar 
facilidad alguna, la verdad es que 
deben ser los egarenses, que esta 
temporada vuelven a andar muy 
finos, los que se adjudiquen los 
dos puntos en juego: L 

CADIZ - MALAGA. Partido de 
gran rivalidad andaluza, para el 
que no hay pronóstico fijo, ya que 
mientras el Cádiz anda vacilante 
en lo que va de temporada, el 
Málaga pisa firme y hace goles. 
Por eso, una vez más, recomenda
mos la triple apuesta: x-1-2. 

B A G U I O , Filipinas. ( E F E ) . — 
CJna epidemia de conjuntivitis que 
se ha declarado en Baguio ha 
afectado a cinco filipinos encar
gados de la seguridad del cam
peón del mundo de Ajedrez, el 
soviético Anatoly Karpov, y regis
trado también el hotel en que se 
hospeda el aspirante Viktor Kor-
chnoi. 

M virus, que piovoca la cegue
ra del enfermo durante aproxi
madamente siete días, apareció 
en esta localidad filipina hace 
rmas tres semanas, como conse
cuencia de las importantes l lu 
vias caídas en la región, según 
han informado hoy los servicios 
de Sanidad de Baguio. 

Los organizadores del Campeo-
Bato del Mundo de Ajedrez, que 
se desarrolla en Baguio, expre
saron su preocupación por esta 
situación que consideran muy se
ria. S i uno de los jugadores con
trajera la enfermedad visual des
pués de haber cubierto su tercer 
derecho de aplazamiento, podría 
verse obligado a estar ausente del 
tablero, lo que podría dar un 
nuevo giro al Campeonato. 

L a epidemia de conjuntivitis 
que afecta a numerosas persoi^ 
en las islas, es muy contagiosa 
y tiene como principales carac^ 
terísticas irritación e inflamación 
de la membrana, dolor, rojez y 
ojos llorosos. 

L a doctora Elvira Bailada, dJ 
hospital general de Baguio, 1̂ , 
nifestó que en la mañana de hoy 
viernes se habían registrado doce 
casos de conjuntivitis, pero 
por ser una epidemia podría au. 
mentar notablemente en los pról 
ximos días el número de afecta, 
eos. 

Añadió la doctora Bailada qUe 
el problema reside en la falta 
de medicina para el tratamiento 
de conjuntivitis en Baguio. | 

Hasta el momento no se tienj 
roticia de que alguno de los com
ponentes de la delegación que 
asiste al campeón haya contraído 
la enfermedad. 

Por el contrari!» parece ser quj 
el gran maestro británico Mi-
chael Stean, segundo ayudante 
de Korohnoi, tiene los ojos lio. 
ríisos, lo que le impediría, de ser 
así, asesorar al aspirante en laJ 
partidas de ios próximos días, 

Los amigos están 
para las ocasiones 

N o t o d o s 
l o s d í a s t i e n e 
u n o q u e v e n d e r 
o c o m p r a r u n c o c h e d e 
s e g u n d a m a n o . 

Y c u a n d o h a y q u e h a c e r l o , l o m e j o r 
e s a c u d i r a a l g u i e n d e c o n f i a n z a . 

P a r a e s t a s o c a s i o n e s , R e n a u l t l e o f r e c e 
s u M e r c a d o N a c i o n a l d e O c a s i ó n , d o n d e 
p u e d e v e n d e r o c o m p r a r c o c h e s u s a d o s . 

C o n l a s e g u r i d a d d e u n a r e v i s i ó n 
h e c h a p o r R e n a u l t . 

C o n l a p o s i b i l i d a d d e e l e g i r 
c ó m o d a m e n t e e n t r e c o c h e s 
s e l e c c i o n a d o s , d e t o d a s l a s m a r c a s . 

C o n l a c o m o d i d a d q u e s i g n i f i c a l a 
f i n a n c i a c i ó n . 

Y e s q u e , l a s o c a s i o n e s e s t á n p a r a 
o s a m i g o s . 

RENAULT 



JUEVES, 5 de Octubre de 1978 PAGINA 37 

D E P O R T E S . 5 
EL DOMINGO, DIA 8 

SE DISPUTA EL 1 MEMORIAL GREGORIO 
PEREZ R I V E R A " DE ATLETISMO 
* ALCANTARA, COSTEZON, CARBALLO, SANJURJO Y 

CABANAS YA HAN CONFIRMADO SU PARTICIPACION 
E l próximo domingo, día 8, coia-

cidiendo con el «Domingo das Mo
zas» y dentro del programa de fies
tas de San Froilán, se celebrará en 
las Pistas de la Ciudad Cultural 
«Rosaba de Castro» de nuestra ciu
dad el «I Memorial Gregorio Pérez 
Rivera» de Atletismo, en memoria 
del precursor del atletismo lucense. 
Las distintas pruebas a celebrar es
te día están incluidas en el pro
grama nacional de la Federación 
Española de Atletismo. 

L a Federación Lucense corre 

con la organización de este primer 
«Memorial Gregorio Pérez Rive
ra». Es su intención celebrar la 
prueba en años consecutivos, siem
pre coincidiendo con las fiestas de 
San Froilán. Aunque el programa 
de competición de la presente edi
ción se encuentra sin ultimarj po
demos adelantar que se disputarán 
las pruebas de 200 metros lisos, 
1.500 y 1.500 féminas, 3.000, 3.000 
juvenil, salto de longitud, pértiga, 
y lanzamientos de martillo y jaba
lina. 

El primer Concurso de Perros 
e Muestra^ un éxito 

Como les anunciamos en E L 
PROGRESO del viernes último, el 
domingo —primero de octubre— 
tuvo lugar una Prueba de Traba
jo de Perros de Muestra, organiza
da por la Federación Provincial de 
Caza, en los pastizales de Ludrio, 
gentilmente cedidos, al efecto, por 
ICONA. 

Pese a lo desapacible del tiempo, 
que, sobre todo durante la maña
na, correspondía a cualquier fecha 
invernal dura, en contraste con la 
temporada veraniega anterior, 30 
perros participaron en las pruebas, 
iniciadas a las once en punto de 
la mañana; y, varios centenares de 
perros, estuvieron presentes al 
desarrollo de las mismas, desde 
su comienzo, hasta las siete de la 
tarde, en que finalizaron. 

A las diez, se cerró la inscrip
ción, en el restaurante "Los Pinos", 
procediéndose al sorteo, para de
terminar el orden de actuación. Y, 
después de unas palabras del 
presidente de la Federaciónj po
niendo de relieve el aspecto de
portivo de la competición, fue per
filado el contenido de ésta por el 
que había de ser uno de los jue
ces de la prueba, señor Platero. 

Además de éste, actuó de árbi-
tro, el señor Rodríguez Somoza; 
propietario de los perros Also y 
Paster-Pack, respectivamente, cla
sificados para intervenir en el 
Campeonato de Europa de Perros 
de Muestra que, tendrá lugar en 
Yugoslavia, los próximos días 7 y 
8 del presente mes. 

Ambos perros, conducidos por 
sus dueños, realizaron una exhibi
ción, al final de la prueba, con 
broche de oro de ésta. 

La clasificación fue razonada 
cumplidamente por el mismo se
ñor Platero; quien pormenorizó los 
méritos y defectos que habían po-
aido observar en cada uno de los 
Perros que habían merecido, de 
panera especial,, la atención de los 
jueces; resultando venced o r a , 
la perra «Setter» inglés «Pitusa», 
«el señor Riveiro, de S. Mart ín 

Perreiros, de la Sociedad 
caza « o Moucho»; seguida 

perra «Pointer» «Still», del 

i 

la 
de 
de 

señor Salgueiro, de Monforte, S0^0 en ^ ^ u ñ a , de la So
ciedad de Caza «Val de Lemos»; 
L f ^ , tf1*** lugar el también 

setter inglés, «Zorba", del 
afectivo <te la Federación, don f̂i3̂ 0 Pard0 Santiago. Desta-
fjnaose, además, la labor de otros 
^es perros, de don Manuel Váz-
jwez, una, del señor Michigan, 
wra y del mismo señor Pardo 
Santiago, el tercero. 

Seguidamente, se entregaron 
^ medallas de plata a los venares; una conmemorativa, pa-
ra coda uno de los participantes; 
y se sirvió una copa de vino, a 

cazadores y acompañantes. d̂ tíf*11*6 61 sencmo ágape, se 
«estaco la labor de los señores 
fcjmoza y Piater0) pioneros en 
^ a provincia de esta faceta de-
i'oruya, poniéndose de relieve que 

Panero, no sólo ha sido elasi-

Este es el perro Storm y su pro
pietario y preparador Antonio 
Rodríguez Somoza. Dicho can fue 
campeón de Europa de perros de 
muestra el año 1976. Ahora está 
seleccionado entre los cuatro me
jores perros de España para par
ticipar en el próximo campeonato 

europeo a disputar en Italia 

ficado este año para intervenir 
en el Campeonato de Europa, co
mo su compañero, sino que, con 
el mismo perro, fue el vencedor 
en 1976 y otra vez preseleccionado 
en 1977. 

Se hizo patente que faltaron al 
concurso muchos buenos perros, 
sin duda debido a la crudeza del 
día; pero, l a satisfacción de los 
asistentes, hace augurar que cuan
do tenga lugar otro —posiblemen
te en la próxima primavera, se
gún se nos ha dicho por los fe
derativos con quienes hemos ha
blado—, la afluencia será mayor, 
aunque, para una primera vez, 
los treinta animales inscritos haya 
constituido una sorpresa y un re
cord. 

E n fin, raí éxito, que hacemos 
votos porque se repita, aumen
tando. 

C A B A N A S 

Faustino Carballal López, miem
bro de la Federación Lucense de 
Atletismo nos asegura que el éxi
to de participación está asegurado 
de antemano. 

— E n estos momentos nos han 
prometido su participación las pri
meras figuras españolas del atletis
mo. Así en doscientos metros l i 
sos, tendremos a Isidoro Hornillos, 
que está en el ranking nacional 
entre los diez primeros. E n 1.500, 
Carballo Carballeira, lucense y sub-
campeón de España, Cudeiro Abas» 
cal, actual record de esta distancia. 
Durán, que fue subcampeón de Es
paña en esta distancia. E n 3.000 
estarán Christian Sanjurjo y Lló
rente. 

— E n longitud vendrá Rodríguez 
Risco, coruñés, Luis Miguel Nava
rro y Jorge Zapata. E n martillo que 
va a ser la prueba reina, competirá 
Alcántara, record y campeón de 
España, que según nos manifestó 
tiene intención de batir en Lugo 
y el domingo, de nuevo, el record 
de España. También estará Alva-
rez, tercero de España, Fibla, se
gundo y Cortezón, cuarto en los 
nacionales. Como ves en esta prue
ba estarán todos los mejores, y en
tre ellos el lucense Cabanas. 

—¿En jabalina? 
—Estamos pendientes de que Ju-

liani confirme su participación. Es, 
como sabes el actual campeón na
cional. 

L a entrada a las Pistas de la Ciu 
dad Cultural será libre ya que para 
la organización de este «Memorial 
Gregorio Pérez Rivera», sus orga
nizadores han contado con una sub
vención del Ayuntamiento y otra 
de la Diputación Provincial. E l pre
supuesto se acerca a las doscientas 
mil pesetas. 

E l éxito de participación, y de 
público está asegurado, los prime
ros series del atletismo nacional 
estarán en Lugo, el domingo, día 
8, en homenaje a ese hombre que 
ayudó a dar los primeros pasos al 
atletismo lucense. 

SALOnCEXO 
E l Lucus-Apache, finalista del "Trofeo 
San Froilán", tras vencer al Obradoiro 
de S a n t i a g o por 85-74 (40-44) 
Hoy, a las seis, gran final en el Pabellón 
Municipal, contra el potente Bosco de La Corana 

Ayer dio comienzo en el Pabe
llón Municipal de los Deportes 
©1 «Trofeo San Froilán» de B a 
loncesto, con el partido Lucus-
Apache-Obradoiro de Santiago, 
que concluyó con victoria del 
equipo lucense por 85-74, llegán
dose a l descanso con un 40-44 a 
favor de los santiagueses. 

Poco público para presenciar 
este choque, que fue verdadera
mente emocionante, d o n d e el 
equipo lucense, después de con
cluir la primera parte con un 
marcador adverso de cuatro pun
tos, logró imponerse en la segun
da, por esa diferencia de once 
puntos, por l a mayoría inespera
da. 

Empezó el Lucus despegándose 
en el marcador con un 9-1, en el 
minuto cinco, para llegar al mi
nuto nueve con un 22-10. A par
tir de aquí, una racha de des
aciertos del equipo local pusieron 
el marcador en 22-22, para lle
garse a 40-44, al final de la pri
mera parte, con alternativas en 
el marcador. 

i E n la segunda parte el Lucus 
salló en tromba, manteniéndose 
con marcadores muy igualados 
hasta el minuto 17, en el que 
campeaba un empate a 74 puntos 
y de ahí pasar a los tres minutos 
finales, de gran dominio lucen
se, hasta el punto de conseguir 
1.1 puntos por ninguno los visi
tantes. 

E n resumen, un gran partido 
del equipo lucense que dio l a ver
dadera medida de cara al próxi
mo torneo de Liga. 

Dirigieron el encuentro los se
ñores Blanco y Rozas, del cole
gio lucense, sin complicaciones, 
siendo estas las alineaciones y 
encestadores: 

O B R A D O I R O : E c h a r r i (7), 
Gonzalo, Peña, Apaolaza, Santia
go, Boni (16), Rafa (1), Angel, 
Julio (4), Luis Chao (5), Gracia 

(21) y Abalde (20). 
Lü'OUB-APACHE: P o u z (20), 

Seral (13), Doval, Mouriz, Prada 
(16), Abuin, David (6), Panade
ro (2), Gómez, Juanolas y Pepe 
Conde (31). 

E n el capítulo de destacados 
cabe citar a Boni y Chao por los 
visitantes y en el Lucus todo el 
equipo rayó a gran altura, sobre
saliendo Pepe Conde, que fue ei 
mejor sobre la cancha. 

HOY, A L A S S E I S , G R A N 
F I N A L , L U C U S - A P A C H E -
BOSCO D E L A CORUÑA 

Para esta tarde está programa
da la gran final de este triangu
lar, en disputa del «Trofeo San 
Froilán», que está patrocinado 
por la Comisión de Fiestas y or
ganizado por el Lucus-Apache. 

E n la misma contenderán, a las 
seis de la tarde, en el Pabellón 

. Municipal, los equipos del Lucus-
Apache, vencedor como decimos 
anteriormente en el primer par
tido, lo que lo proclamó finalista, 
y el Bosco.de L a Coruña, que ha
bía quedado exento de la prime
ra eliminatoria. 

Un,gran acontecimiento balon-
cestista el que se prevé para es
ta tarde, en nuestra capital. Por 
una parte, el representante lu 
cense, Lucus-Apache, que tiene 
grandes aspiraciones de cara al 
próximo torneo de Liga, y que 
como ayer ha demostrado está 
formando un potente equipo. Una 
buena muestra esta victoria an
te un segunda división, t ra tándo
se el lucense de un equipo total
mente amateur. Hoy tendrán en
frente un difícil rival, como lo es 
el Bosco de L a Coruña, militante 
en la Primera División «B» , y 
que hace dos días se enfrentó al 
Real Madrid, ante el que perdió 
por amplio margen. 

Los precios serán populares. 

El C. B. A. T. B., campeón del 
trofeo que el propio club organiza 
Tras derrotar en la final d Radio Record por 59-45 

E l pasado domingo, a las 12 de 
la mañana , se disputó la final del 
primer trofeo A.T.B. , entre el equi
po representativo del club organi
zador y el Radio Record, tras de
jar en l a cuneta a Estudiantes y 
Lucus, respectivamente. 

Se preveía un choque muy i n 
teresante, debido a que ambos 
equipos practican un baloncesto 
totalmente diferente, pero en esta 
ocasión l a mejor preparación fí
sica y la rapidez que le imprimie
ron al juego los jóvenes jugadores 
del A .T .B . no pudo ser contrarres
tada por la veteranía del Radio 
Record, que también hay que ha
cer notar, le faltó un excelente 
director de juego, como es Pablo. 

Muy bien hemos visto a l Radio 
Record de cara al próximo cam
peonato provincial sénior en el que 
parte como favorito, y de seguir 
en esta línea de juego, no tendrá 
muchos problemas. 

A l A .T .B . le hemos visto tal vez 
un poco flojo si nos atenemos a 
que participará en Tercera Divi 

sión; sin embargo, puede mejorar 
y deparar grandes satisfacciones. 

A l final del partido se hizo en
trega de trofeos a los equipos par
ticipantes, donados por Joyería 
Modesto, Almacenes Martínez y 
Par ís 7.— J . J . 

E l domingo, no habrá 

fútbol en Rábade 
R A B A D E . — (De nuestro corres

ponsal, J A R D I ) . — E l próximo do
mingo, día 8, no habrá partido 
de fútbol en el estadio municipal 
"Cuatro Vientos", de esta villa, 
ya que de acuerdo con el calen
dario de la Federación Gallega de 
Fútbol, a l C. D. Rábade le corres
ponde jornada de descanso; sin 
embargo, el equipo Juvenil, que 
es el que se encuentra en compe
tición, continuará a las órdenes de 
Pan, realizando los entrenamien
tos en los días previstos por el 
preparador. 

LA SEÑORA 

t DOÑA CARLOTA CASTRO T 0 R R 0 N 
Falleció en su casa de Santiago de Aday (Corgo), el día 4 del actual, a los 78 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la 

bendición de Su Santidad 
D. E . P. 

. -f'í f ^ ' ^ 0 ! 4 Ariaf Go"lá'ez' h , i« ' 0liv« y Divína Ari«« Castro; hijos políticos, José López Castro y Arsenio Rodil Valiño (Em-
pleado del Ambulatorio, en Logo); hermanos, José y Vicente Castro Terrón (Cura Párroco de Arcos); hermanos políticos, Francisco Sierra 
y Alicia Ferrelro; nietos, bisnietos, sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por su alma y la asistencia a la conducción del cadáver y funerales 
actos que se celebrarán hoy, jueves, día 5, a las CINCO de la tarde, en la parroquial de Santiago de Aday (Corgo); favores que agradecerán! 

Casa mortuoria: Casa do Xastre Aday (Corgo), 5 de octubre de 1978 
NO SE RECIBE DUELO 

NOTA. — A las CUATRO de la tarde, desde la Plaza del Comandante Manso (Lugo), habrá servicio de ómnibus. 

http://Bosco.de
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Automóviles 
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ACADEMIA AUTO GUIA, Apren
dizaje garantizado en ciudad, en 
carretera. Muñoz Grandes, 75. 
Teléfono 22-02-42 

AUTOS R A L L Y , compra - venta-
cambio automóviles usados. Ge
neral Mola, 19. Lugo. Teléfono 
21-84-26. Concepción Arenal, 34. 
Monforte de Lemos. Teléfono 
40-29-31 Urbanización Cantarra-
na. Vivero. Teléfono 56-06-11. 

AUTOS HERMANOS VAZQUEZ. 
Compra, venta, cambio automó
viles. Plaza Obispo Odoario. Te
léfono 21-44-26-. 

AUTOS B E R N A R D O . Compra
venta - cambio Vehículos usados. 
Avenida Corufia 69. Teléfono 
31-87-61 y Serrano Súñer, 22-24. 
Teléfono 21-66-93 

AUTOS NINE. Compra - venta. A l 
quiler sin conductor. Cedrón del 
Valle, 33. Teléfono 22-07-58. 

AUTOS GENARO. Ve&ículos 
! ocasión. Avenida Coruña, 120 -
' 122. Teléfono 21-83-87. 

A B U I N : Mercedes Diesel y gasoli
na. Estreno todos los modelos. 

A B U I N : 127 L S . 

AUTOS CABARCOS, compra, ven
ta, cambio automóviles. Avda. 
Tierrallana, 16. Teléfono 51-05-80 
ViUalba. 

L A N D - B O V E R , 88 Tm., 109 Tm., 
88 Esp., 109 Esp. Jeifer. Río Na-
via, 18. Teléfono 21-48-82. 

S E VENDE camión Super-Comet. 
Caja poliester. Freno eléctrico. 
L U - B . Teléfono 53-03-27. Sarria. 

i 
C O M E R C I A L R A F A E L , vende Sa -

va J-4, Land-Rover L U - B , Re
nault 4-F, L U - B ; Avia 3.500, pro
pio para muebles o ganado, ma
quinaria agrícola e industrial, 
turismos. Grandes facilidades. 
Teléfono 21-20-68, 

ALVAUTO, seriedad, garantía 
en compra, venta, cambio, toda 
clase modelos coches usados. Ca
lle Chantada, 7. Lugo. 21-89-14 
San Roque, 25. Ribadeo. 

P A R T I C U L A R vende 1500 bifaro 
Familiar Diesel. Teléfono 21-39-17, 
a partir 10 noche. 

S E VENDE furgoneta Tempo -
Barreiros, 1,5 Tm. Telf. 21-10-07. 

VENDO Seat 600, buen estado. Te
léfono 22-14-93. 

AUTOS P A B L O : Compra-venta-
cambio. Automóviles nacionales 
e importación. Calle Santiago, 5. 

AUTOS P A B L O : Automóviles 
seminuevos. Totalmente revisa
dos. Todas marcas y modelos. 
Facilidades. 

SPORT-AUTO, Mercedes 350 SE: 
nuevo. Pulí Equip., maravilloso. 

SPORT-AUTO, Simca 1200 S, 1200 
OL, Simca 1300, Simca 1000. 
Elegir precios. 

SPORT-AUTO, facilidades de ver
dad, hasta 3 años para pagar su 
vehículo. 

SPORT-AUTO, Mercedes 350 SL. 
nuevo, deportivo, impresionante. 

SPORT-AUTO, Opel Manta Rallye 
1900, semiestreno, deportivo, ex
tras. 

SPORT-AÜTO, Renault 12-SLE, 
12 Familiar, R-6 T L y Normal, 
R-8 T L , R-4 T U R-8 y R-10. 

SPORT-AUTO, Mercedes 250, im
pecable, muchísimos extras. 

SPORT-AUTO, Seat 131-1430 y 
131-1600, 5 velocidades, maravi
llosos. 

SPORT-AUTO, Mercedes 240-D, 
nuevo, a matricular, extras. 

SPORT-AUTO, Mercedes 220-D, 
semiestreno, muchos extras, fa
buloso. 

SPORT-AUTO, Mercedes 200-D, 
varios, elegir color, y con extras. 

SPORT-AUTO, Seat 132 - motor 
Mercedes, como nuevo. 

SPORT-AUTO, Seat 1430, 124, 
124-F, 127, 2 y 3 puertas, 133, 
850 y 600 a elegir. 124 Sport. 

SPORT-AUTO, Renault R-17 T L , 
como nuevo, maravilloso. 

SPORT-AUTO, D K W . Mercedes, 
matrícula reciente, toda prueba. 

SPORT-AUTO, Citroen GKS Fami
liar, Dyane-6, C-8, todos impeca
bles, AKS-400 Furgoneta. 

SPORT-AUTO, visítenos sin com
promiso en 18 Julio, 139 y Avenida 
Coruña, 83. 

VENDO R-6, de particular a par
ticular. Buen estado. Teléfono 
21-50-09. 

CASTAÑAL R 12-S, R-6, 4-L. Pre
cios ocasión. Facilidades. Gene
ral Mola, 38. 

V E N D E S E Seat 600-D, impecable. 
Teléfono 21-27-84. (De 12 a 2). 

mercado nacional de 

o c a s i ó n 

Coches de segunda mano 
que merecen confianza 

ABELLEIRA 
R. Caldos, 64-LUGO 

Bolsa de la Propiedad 
En esta sección Unicamente 
podrán publicar sus anuncios 
los agentes colegiados de ta 
Propiedad Inmobiliaria y los 

propietarios ñ» fincas 

Alquileres I» 
S E A L Q U I L A bajo céntrico, con 

sótano y entresuelo. Informes: 
Teléfono 21-65-92. De 2 a 3. 

A L Q U I L A N S E pisos nuevos, en 
Avenida de L a Coruña, 279-281. 
Informes, en tí bajo (Tapicerías 
Meilán). 

S E A L Q U I L A N pisos, zona Parque, 
calefacción central. Informes: 
Armando Durán, 14 - Entresuelo. 

P ISO amueblado, céntrico, teléfono, 
electrodomésticos, calefacción. I n 
formes: Teléfono 21-43-96. Tardes. 

S E A L Q U I L A piso amueblado. 
Calle Dr. Gasalla. Informes: Te 
léfono 21-58-08. 

;SE NECESITA local céntrico, 
¡para oficinas. Teléfono 21-20-96. 

ALQUILASE o véndese, piso 
amplio, con garaje. Teléfono 

21-72-08. 

A L Q U I L O piso amueblado, sólo 
estudiantes, calefacción. Teléfono 
21-40-58. (De 2 a 4). 

N E C E S I T O en alquiler piso peque-
ño, amueblado. Informes: Telé
fono 21-88-73. 

N E C E S I T O bajo en alquiler sobre 
100 m.2. Agencia Lar . Teléfono 
21-53-65. 

A L Q U I L O piso céntrico amuebla
do. Teléfono 22-11-19. Llamar 
después de las quince. 

A L Q U I L A S E piso. Quinta de Pérez, 
2.° Bloque. Informes: 22-33-06. 

S E A L Q U I L A N habitaciones para 
estudiantes. Teléfono 21-52-55. 

" D I A Z Paz". Alquila bajo calle 
Ruíz de Alda. Informes: José 
Ant.0 21-1.°. Telf. 21-48-06 

S E A L Q U I L A habitación triple, 
para señoritas con derecho a 
cocina. Llamar al teléfono 212652. 

H A B I T A C I O N céntrica, económica. 
Teléfono 22-16-93. (De 1 a 5). 

S E A L Q U I L A habitación. Rampa 
Claudio López, 88 - 3.°. 

ALQUILAMOS todo tipo películas 
Super 8 sonoro. Teléfono 21-67-64. 
Vigo. 

PAZ GONZALEZ alquila varios 
pisos. Teléfono 21-42-70. 

ALQUILO habitaciones amuebla
das, para matrimonios y chicas. 
Teléfono 21-11-99. 

Fincas y Solares 
^vsv^SWWWmW 

VENDO casa de un piso, libre, en 
calle San Lorenzo, 16. Informes: 
E n la misma, Ramón Montero. 
Teléfono 21-48-34. 

S E VENDE SOLAR 160 m2. ca
lle Islas Canarias. Informes: 
Teléfonos 21-66-07 y 22-10-53. 

VENDENSE pisos acogidos, buena 
situación, todos los servicios, ter
minados y en construcción, bajos 
comerciales, todos los tamaños. 
Un "sótano de 800 metros cuadra
dos, propio sala de fiestas, disco
teca o similar. Ventilación direc
ta y salida a 2 calles y garajes. 
Informes: 22-17-79. 

VENDO piso 2.°, casa, número 10. 
Avda. General Mola. Informes: 
Teléfonos 21-10-83 y 21-57-47. 

OCASION: E n Miño, venta de pi
sos. Informes: T.Iéfono 78-28-52. 

S E VENDE piso, Doctor Gasalla, 
esquina calle Tuy, 115 -m.2, con 
80 m.2 de terraza. Amueblado o 
sin amueblar. Música estereofó-
nica en todas las habitaciones. 
Calefacción central, ascensor, 
trastero y plaza garaje. Infor
mes: Teléfono 21-46-98. 

VENDO bajos comerciales, pisos 
modernos, céntricos. Facilidades. 
Informes: Río Neira, 21, entre
suelo. Telfs. 22-23-83 y 22-08-78. 

NUÑEZ TORRON vende casas, so
lares, fincas, pisos. Santo Domin
go, 1-1.°. 

SE VENDE casa número 42, sita en 
la Plaza de Obispo Odoario. I n 
formes: Teléfono 22-22-16, de 11 
« 2. 

VENDO pisos, terminación sep
tiembre. Plaza Ejército Español. 
Informes calle Quiroga, 13-1.°. 

VENDO finca de cinco hectáreas 
a 10 kilómetros de Lugo, con 
frente a carretera de Fonsagra-
da. Razón: Teléfono 21-17-12. 

L A B vende solar pequeño, bien 
situado. Buen precio. Informes 
personalmente. Plaza Angel Fer
nández Gómez, 3 - 1.°. 

LAR vende pisos 180 m.2 con todos 
los servicios en zona escolar. F a -
oUidades pago. Teléfono 21-53-63. 

S E V E N D E N : 
M U Y B A R A T A S : Viviendas 

unifamillares en "Polígono de L a 
Fervedoira", con 63 m2. de Jar
dín, 27 m2. de terraza, 11 m2. de 
balcón; garage para 2 turismos 
estar-comedor, cocina amuebla
da, la va vajillas y demás; cuatro 
dormitorios y baño; con calefac
ción individual, doble ventanal 
etc, (Terminadas). 

C H A L E T S : E n "Polígono de L a 
Tolda", (En construcción). 

V I V I E N D A S : E n calle de Cer
vantes, 13. Acogidas a benefi
cios. Grupo primero. (Termlna-
das). 

B A J O - E N T R E S U E L O Y PISO 
P R I M E R O de la casa número 7 
de la calle de Manuel Castro G i l . 
(Terminada). 

INFORMA: Manuel Castro G i l , 
calle de Pontevedra, 1. Teléfonos: 
21-16-46 y 21-29-75. 

NAVE I N D U S T R I A L : Con 7.000 
m2. de terreno y 3.000 m2. cubier
tos. (En construcción). 

P A R C E L A S : Para chalets, con 
todos los servicios; en "Polígono 
de Le, Tolda". 

VENDO piso en construcción 
primera calidad, 116 metioa cua
drados útiles. Todos loa servi
cios. Teléfono, 21-13-26. 

S E VENDE casa Barrio Feijoo, 34. 
(Calle San Lorenzo). Informes, de 
9 a 12. Teléfono 21-35-51. Pre
guntar señor Roibás. 

VENDENSE bajos y pisos Infor- \ 
mes: Construcciones Jaime Ló~ | 
pez. Teléfono 21-31-99 y 22-20-81. < 

A ESCASOS metros de la ca
rretera de Madrid, y a diez k i 
lómetros de Lugo, se venden 
fincas. Zona de gran porvenir. 
Precio módico. Telf. 22-28-93 y 
22-29-25. 

S E VENDEN piso^ y locales co
merciales en Puerta Santiago. 
Informes: Calle Vivero, 2-bajo 

PISOS. ¡Atención» Nos quedan 
tres, céntricos, de 100 metros, 
tres habitaciones, salón, cocina, 
plaza de garaje, rocho, calefac
ción, dos baños. Precio muy i n 
teresante por ser los últimos. 
Montero Ríos, 73. Informes: De 
11 a 1 y de 5 a 7. 

SE VENDE piso en José Luis de 
Arrese; 26-3.0-C. Informes: Mis
mo. 

O R T E I N vende bajo comercial, 
calle Conde, válido para cualquier 
negocio, 240 m.2, Informes: San 
Pedro, 7 - 1.°. 

O R T E I N vende bajo con entresuelo, 
350 m.2. Avenida Coruña. Fac i l i 
dades pago. Informes: San Pe
dro, 7 - 1.°. 

O R T E I N vende piso todos los ser
vicios, calle Primavera. Magnífi
ca construcción. San Pedro, 7-1.°. 

O R T E I N vende pisos en construc
ción, calle Diñan. Distintos pre
cios y superficies. Informes: San 
Pedro, 7 - 1.°. 

O R T E I N vende piso terminado, 
calle Ruiz de Alda, garaje y ca
lefacción. Informes: Sao Pedro, 
7 - 1». 

VENDO pisos, bajos comerciales, 
solares, fincas. Agencia Faro. C a l 
vo Sotelo, 24-bajo. 

NO BUSQUE más. E n Agencia Paz 
González, ha l lará ti piso o bajo 
comercial que usted necesita. 
Atención y seriedad. Plaza Ejér
cito Español, 78 - 2,°. Teléfono 
21-42-70. 

L O C A L en venta, 700 m.2, apto para 
exposición y almacén, pago a 
convenir. Informes: Plaza Co
mandante Manso, H -1,° - Dchft. 
Teléfono 22-22-13, 

P I S O S 
2.a Ronda Paraday 

PROLONGACION C/ . RIO SIL 
Todos exteriores 

4 dormitorios, 2 baños, cocina, 
recibidor, garage, terrazas, ca

lefacción 
Entrega 8 meses 

Razón en obra, de 11 a 2 
Teléfono 22-22-12 

Precio 1.800.000 + Hipoteca 

VENDO propiedad, a 8 kilómetros 
de Lugo, praderío, todo en una 
pieza, con dos granjas de 13.000 
pollos y granja de vacos. Infor
mes: Ronda Caídos, 46 bajo. 

P A R T I C U L A R vende piso céntrico. 
Interesados: Llamar 22-35-93. 

A NUESTROS 
ANUNCIANTES 

Los anuncios para esta 
Sección sólo se recibirán 
en nuestras oficinas hasta 
las ocho de la tarde. 

V E N D E S E solar en calle San I s i 
dro Labrador. Informes: Telé
fono 22-10-16. 

E N S A R R I A véndese piso económi
co. 104 metros, a estrenar. Infor
mes: Teléfono 54-60-55. (De 
once a dos). 

S E V E N D E finca, próxima a Lugo, 
bien comunicada. Telf. 21-49-71. 

VENDO buhardilla, dedicada a 
vivienda. Informes: Ruanueva, 
40 - 1.°. 

L A R vende piso en Avenida de 
L a Coruña, todo exterior con 
todos los servicios. Facilidades 
pago. Teléfono 21-53-65. 

F INCAS a 4 kilómetros de Lugo, en 
Otero de Rey, desde 340.000 pese
tas. Agencia Lar . Telf. 21-53-65. 

S E VENDE piso en calle Montevi
deo. Teléfono 21-52-55. 

; V E N T A casa número 15, García 
¡Abad. Dos pisos libres. Informa: 
'Núñez Terrón. 

NO COMPRE piso: sin visitar a 
Rodríguez Lorido, quien le ofrece 
pisos a su medida, también so
lares edificables, fincas industria
les y recreo todos tamaños y ca
rreteras. Plaza Ramón Montene
gro. Agencia. Teléfono 22-04-92. 

S E VENDEN bajos. 350 m2., gran 
altura, ampliable 250 m2. más. 
Situación inmejorable. Informes: 
Teléfono 21-35-12. 

P A R T I C U L A R , vende piso, a estre
nar. Informes. Teléfono 21-52-48-

L A R vende piso acogido con todos 
los servicios en Avenida Carrero 
Blanco. Teléfono 21-53-65. 

" D I A Z P A Z " . Vende terreno so
bre 5.000 m.2, zona Gándaras, pró
ximo nueva Residencia Ancianos. 
Informes: José Antonio, 21-1.°. 
Telf. 21-46-06. 

VENDO o cambio por piso en Lugo 
finca 2.000 metros cuadrados, 
propia chalet a 2 kilómetros 
Puente Pasaje (Coruña). Infor
mes: Montaña. Teléfono 36-00-72. 
Becerreá. 

DOS P A R C E L A S urbanizadas «a 
Vendrell - Tarragona. Informes: 
Montaña. Teléfono 36-00 - 73. 
Becerreá. 
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r anuncio 
-FNDO piso terminado zona 

Roque, a cien metros. Mu- , 
l i l i , muchos extras. Auténticas S 
SSdades paso. Telf. 21-82-25. | 

rNDO alquilo piso, bajos, garaje 
OXÍ coche en Plaza del Campo, 
9 - 2°. 

EÑDO üajos y pisos tenrúnaúoa 
y en construcción, bien situados, 
teléfono, 22-01-16. 

VENDE piso, Ramón í erreiro. 
Cinco habitaciones, garaje, cale-
facción, ascensor, todo exterior. 
Llave en mano. Teléfono 22-32-96. 

)CALES COMERCIALES en di
versas zonas céntricas de la ca
pital. Desde 12 m.2. Agencia Lar . 
Teléfono 21-53-65. 

í VENDE piso amplio, aona San 
Roque. Informes: Telf. 22-12-82. 

>yüVE vende pisos, fincas y. 
propiedades. Calle Nóréas 15-2, 
Teléfono 21-13-26 

NCA se vende, 26.000 metros cua
drados a 5 kilómetros de Lugo, 
carretera Friol. Informes; Telé
fono 22-35-08. (De 11 a 2). 

kR vende pisos zona Casas B a 
ratas, con facilidades. Teléfono 
21-53-65. 

IR vende pisos Avenida 18 de 
Julio. 135 m.2. Todos los servicios. 
Teléfono 21-53-65. 

)LAR bien situado se compra o 
permuta. Dirigirse a Agencia 
Lar. Teléfono 21-53-65. 

S E V E N D E 
P A Z O 

con pradería. Precio intere
sante. Teléfono 22-00-06 

(3 a 1 tarde - 10 a 11 noche) 

>R AUSENCIA vendo maravilloso 
piso exterior, céntrico, calefacción 
y garaje. Teléfono 21-42-70. 

GONZALEZ vende solar bien 
situado. Teléfono: 21-42-70. 

% GONZALEZ vende buenos 
Pisos en construcción. Entrada 
mínima. Teléfono 21-42-70. 

VENDE o se alquila chalet 
amueblado, seis dormitorios, en 
San Cosme de Barreiros. Teléfo
no 53-02-92. 

E VENDE buena propiedad a 15 
tolometros de Lugo, con agua y 
n ^ l J 1 laáo carr^era. Informes: 
•Teléfono 21-58-72. 

-NDESE lugar acasarado, varias 
hectáreas, 20 kilómetros Lugo. 
Telefono 21-12-45. 

Aimf i ^ 0011 solar- Informes: 
Almirante Carrero Blanco, 7 - 1° . 

h ^ J S " 1 0 , véndese. todo exterior, 
f o r m e s : Río Eo, 4 - 4.0 - Izqda. 

-
Traspasos 

A t m í f ^ negooio. Informes 
Agro de Delfín, 16. (Todo el día) . 

SE TRASPASA local en Avenida 
Generalísimo, de Poz. 150 m.2. 
Informes: Teléfono 21-S9-41. 

C A F E BAR a pleno rendimiento, 
se traspasa. Informes personal
mente. Agencia Lar. Piaza Angel 
Fernández Gómez. 3-1.°. 

DIAZ PAZ. Traspasa bajo .comer
cial. 240 m.2, en calle Bolnñc R i -
vadeneira informes: José Anto 
nio. 21-1.°. Lugo. 

DIAZ PAZ. Traspasa Oajo comer
cial, 430 m.2, en calle de San 
Marcos. Informes: José Antonio. 
21-1.°. Lugo. 

Colocaciones wM 

ECONOMISTA o licenciado Em
presariales, con experiencia en 
Administración de empresas. L l a 
mar teléfonos 21-84-47 y 21-41-80. 

De cuatro a siete tardes) 

I M P O R T A N T E empresa de esta 
provincia, neceaite. Ebanistas. 
Sueldo a convenir Informes: Ofi
cina de Empleo del SEAP/PPO. 
Oalle General Mola, 65. Lugo. 
Oferta n.0 4T228 Telf 33-40-44. 

S E N E C E S I T A peluquera oficial. 
Informes: Teléfono 21-19-95 y 
Oficina de Empleo. Calle Gene
ral Mola, 65. (Oferta 4.533). 

Compras Jpl 

SL COMPRA coda clase de papel 
y cartón usado. Llamar teléfono 
?9-00-30. Rábade Se recoge a do
micilio. 

Demandas MmSm 

S E N E C E S I T A chica fija o todo el 
día. Razón: Dr. Pórtela, 5 - 6.°. 

F A B R I C A de punto, da trabajo 
'para tejer y rematar en casa. 
I Informes: Conde Pallares, 1-3.°. 

S E N E C E S I T A N dos chicas fijas. 
Cocinera y niñera. Calle Con
de, 2 - 1° - B . 

N E C E S I T A S E chica todo el día. 
Informes: Pilar P. de Rivera, 
81 - I/?. De siete a ocho tardes. 

N E C E S I T A S E chioa o mandadera. 
Sierra de Aneares, 16-3.C-Dcha. 

S E N E C E S I T A sirvienta fija, con 
buenos informes. Para casa dos 
personas. Razón: Ronda Castilla, 
54 - Bajo. 

SE N E C E S I T A chica fija, poca fa
milia. Teléfono 21-49-71. 

N E C E S I T A S E chica fija para 
Oviedo, gustando cocina. Sueldo 
12.000. Teléfono 21-44-08 de Lugo. 

SE N E C E S I T A chica fija. Infor
mes Gestoría Mostéirm. (Esta
ción de Autobuses, 2.a planta). 

N E C E S I T A S E chica. Calle Pintor 
Corredoira, 9 - 1.°. Teléfono 
22-37-02. 

S E N E C E S I T A asistenta, mañanas . 
Informes: Pintor Corredoira; 11-
5.° - Dcha. 

SEÑORITAS: Precisamos dos se
ñoritas libres, para viajar. Gana
rán un mínimo de 800 pesetas 
día, comisiones. Viajes, seguro y 
hotel. Informes, en Cafetería 
Polar. De 6 a 8. 

N E C E S I T A S E empleada de hogar, 
fija, con informes. Telf. 21-12-45. 

80.000 P E S E T A S mensuales traba-
. jando en casa. Pagamos a l con

tado. Escribir Alba. Enamora
dos, 23. Barcelona -13. 

DIRECCIONES mano o máquina. 
Pagamos hasta 1.000 pesetas dia
rias. Escribir Cruzada Verde I n 
ternacional. Baimes, 246. Barce
lona - 6. 

N E C E S I T A S E mandadera, tardes. 
Informes: Aguirre, 2. L a Española. 

Enseñanza J Í | | 

C 1. L . Inglés, francés, alemán 
Ruanueva. 25. Teléfono 21-89-31. 

OPOSICIONES a Bancos, Previsión 
e Instituciones Sanitarias. Conta-
bilidac1 y Cálculo. Empi-sánales. 
C J . García Abad, 18. Teléfono 
21-55-51. 

SE DAN CLASES Física, Química 
y Matemáticas, B.U.P., C.O.U, y 
Magisterio. Grupos reducidos 
Teléfono 21-69-71. 

pÉaf Huéspedes 

PENSION completa. Informes: José 
Viador, 24 - Bar. 

S E A D MITEN señoritas, estudian
tes. Casa particular, pensión 
completa, con calefacción. Calvo 
Sotelo, 13 - 1.°. 

S E A D M I T E N huéspedes, preferi
ble dormir. Informes en General 
Mola, 68 - 2.a. 

S E A D M I T E N huéspedes a pensión. 
Buenas condiciones. Señora sola. 
Catasol - Blqque BTl-7.0-Dcha, 

ADMITENSE señoritas estudiantes, 
zona Milagrosa. Teléfono 22-03-69. 

COMER y dormir. Ponda San 
Froilán, 15 - 1.°. Telf. 21-21-28. 

A D M I T E N S E estudiantes, próximo 
Institutos. Teléfono 22-33-46. 

LA FAMILIA DE LA FALLECIDA 
SEÑORA 

DOÑA AVELINA 
LINDIN B AS ANTA 

(Q. E. P. D.) 

Da las más expresivas gracias a 
todas aquellas personas que se han 
dignado asistir a los funerales y 
entierro que han tenido lugar el 
pasado día 27 de septiembre, en la 
iglesia parroquial de Santiago de 
Mondoñedo y cementerio municipal, 
e igualmente a todas aquellas que 
de algún modo les han testimoniado 
su pesar. 

Ofertas 

SE DAN trabajos de modista para 
casa. Teléfono 22-23-03. 

O F R E C E S E contable, Jornada tar
de. Escribir al Apartado de Co
rreos, 311. Lugo*. 

40.000 MENSUALES. Ofrecemos 
veinticinco trabajos caseros. E s 
críbanos. Apartado 1.339. Vigo. 

Varios 

L I M P I E Z A S R A F E Z . Pulido y 
abrillantado de terrazos. Nuevo 
teléfono 21-12-99. 

T I N T U R A S . Pidan presupuesto.'Te
léfono 21-64-15. Decoraciones G a 
licia. 

JOSE VAZQUEZ A R E S . Especiali
dad en empapelados y sintasoi. 
Teléfono 21-40-78. 

MOQUETAS. Desde 225 pesetas me
tro cuadrado. Decoraciones Ga l i 
cia. 

P A P E L E S pintados. Todos los mues
trarios nacionales. 40% de des
cuento en Decoraciones Galicia. 
José Antonio, 5. 

P I N T U R A S en general. Alfonso 
Vázquez Ares. Calle Portugal, 31. 
Teléfono 21-55-97. 

D E T E C T I V E S A L M I número 2, 
conductas matrimoniales, prema
trimoniales, laborales, etc. Telé
fono 21-78-16. Tardes. 

Venías 

P A P E L impreso para envolver, co
mercio todos ramos. Solicite ta
rifa y muestrario Telf. 21-26-79. 

\ POR CAMBIO a equipo mayor, 
J vendemos una facturadora elec-
J trónica "Adler". perfecto es-
? tado y una confcabilizadora 
¿ "T tüumph" Electrónica muy 
> buena. Razón: Almacenes He-
Srrero, Teléfono 22-11-11. 

VENDO maquinaria obras públicas. 
Pala Recto Jonder 600, Bul-12, 
Jonder 450 y rodillos vibrantes, 
hormigoneras, grúas torre P in -
gón y Canduela y diversa ma
quinaria más. Informes: Mon
taña. Teléfono 36-00-72. Becerrea. 

C E P I L L A D O R A universal, com
presor, iijadora con galera y 
marquetería. Teléfono 21-44-51. 

VENTA DE " E l PROfiRESO" ü TABOADA 
Este Otario que habitualmente se vende en CASA 
MAGIAS, lo» DOMINGOS y demás días FESTIVOS se 

pu@d% adquirir en el BAR ALAMEDA 

EL SEÑOR 

DON APOLINAR V A L I N GESTO 
(Funcionario del Banco Pastor) 

Falleció el día 8 del actual, a los 33 años de edad, después de recibir los auxilios espirituales 
O. E. P. 

Sus compañeros del Banco Pastor (de la Oficina Principal y de la Agencia Urbana), 
AGRADECEN a sus amistades y personas piadosas una oración por el eterno descanso de su alma y la asistencia a la misa que se 

celebrará mañana, viernes, día 6, a las OCHO de la mañana, en la iglesia parroquial de Santiago (Nova), de esta ciudad. 

Lugo, 5 de octubre de 1978 

PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA 

t Doña Concepctón Muinelo Carkllés 
e falleció en su casa de Balmonte - Castro de Rey, el día 4 de octubre de 1977, a los 77 años de 

edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 
Sus ' D* E' P' 

Castro y* si''0*' Ct\SO' Josefa V Milagros Goy Muinelo; hijos políticos, Antonia González, Baltasar 
Benito Pita ju Floresi hermanos, Dorinda y Justa Muinelo Carballés; hermanos políticos, José Picado, 

V Per ™nuela Rielo, Josefa Goy (ausente) y Manuel Fernández; nietos, Olga Castro, Isabel Fio-
RUEGAN * sal?rlnos' Pr¡mos V demás familia, 

brará el ni^ • oración por su alma y la asistencia al funeral de primer aniversario que se cele-
de Rey. ^oxllno sábado, día 7, á las CINCO de la tarde, en la iglesia parroquial de Balmonte - Castro 

Balmonte - Castro de Rey, 5 de octubre de 1978 
de L e ^ ^ l a " TTT^ laS C1JATR0 Y MEDIA, saldrá un coche de Torneiros'; 'otro de Castro de Riberas 
Por Perv-oi • CUATR0 Y CUARTO, y otro de la calle Perpetuo Socorro (Lugo), a las CUATRO, pasando 

veaoira, Teijeiro y Villadonga. 

LA SEÑORA 

t DOM lüZDIVM OÜUAM NOVO 
(De Bodegas Bouza (Piringalla) 

Que falleció en esta capital, el día 30 de septiembre de 1978, a los 
52 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la 

bendición de Su Santidad 
D. E . P. 

Su esposo, Manuel Ríos Ferreiro (propietario de Bodegas 
Bouza); hijos, hija política y demás familia. 

Dan las más expresivas gracias a todas las personas ^ue se 
han dignado asistir al funeral de entierro, acto que tuvo lugar el 
pasado día 2 del actual, en la iglesia parroquial de la Milagrosa, 
de esta ciudad y acto seguido, al traslado de sus restos mortales 
al cementerio parroquial de Santiago de Francos (Otero de Rey), 
agradecimiento que hacen extensivo a todas aquellas que por 
diversos medios les han notificado su más sentido pésame. 

Lugo, 5 de octubre de 1978 
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Una ¡oven convecina que tiene la triple suerte de ser guapa, 
simpática y madre, me ruega escriba algo sobre el ferlai del 
parque. Mal, claro. 

-Teniendo en cuenta que yo vivo por allí, no me parece 
correcto -le digo. Y ella, con aplastante lógica femenina, ma 
convence: Si vivo allí, es que conozco a fondo el tema para 
comentarlo. ¿O es que prefiero comentar lo que no conozco? 

Y allá voy: 

No entiendo por qué la corporación municipal discrimina 
entre vecinos. Se anuncia primero que el ferial de San Frollan 
va a ser instalado en otro barrio, y en cuanto algunos vecinos 
protestan, se decide Ir con la música - |y qué música!-, a otra 
parte. Justamente ai parque. Protestamos los vecinos del parque, 
y como si cantase un ladrillo. Ni caso. ¿Será porque somos me
nos simpáticos? 

-No es eso -me explica alguien-. El secreto está en que ios 
protestónos del otro barrio amenazaron, y vosotros no. SI co
noceré yo la psicología municipal... 

Puede que acierte. Pero no pienso referirme a las moles
tias que los vecinos tenemos que soportar entre un laberinto 
tan ruidoso, -y no digamos el suplicio de los patos, aislados en 
un mar de bullicio-, sino a lo que va a sufrir el parque, que es 
uno de nuestros más sólidos motivos de orgullo vegetal. Nos< 
otros, por lo menos, podemos protestar, y el parque no, aunque 
se vaya a paseo, como digo yo, periodista vulgar, pues si fuera 
académico tendría que decir que se va a la mierda, y me da 
reparo, quizás porque en efecto, no tengo madera de académico. 

Hace ya años discutí este emplazamiento con un munícipe 
responsable. 

-Estos mirtos -le dife mientras los acariciaba como se podría 
acariciar a un condenado a muerte-, morirán este año entre 
tanta gente que va y viene, y entre tanta barraca que se monta 
y se desmonta. 

Se rió de mi pesimismo, y me apostó a que no. Hoy ya no 
quedan mirtos, asesinados por la anemia, el polvo y los malos 
tratos. Y la magnífica avenida nos hace recordar ai poeta: 

Estos mirtos, ]ay, dolor!, que ves ahora... 

Con el parque ,a nada que reincidamos -por esta vez, ade
lante, pues ya no hay remedio-, ocurrirá otro tanto, pero será 
más triste. Si queremos conservarlo, habrá que cuidarlo, y 
mejor será buscar para las fiestas del Patrón un lugar más 
adecuado, aunque caiga más lejos. El que quiera fiestas, que 
se mueva, y los demás, a dormir sin complicaciones las horas 
reglamentarias. Al fin y ai cabo, hay que hacerse a la idea de 
que este tipo de fiestas, por entrañables que sean, irán siem
pre a menos a medida que la ciudad vaya a más. Y como la 
ciudad va a más, día llegará en que haya que dar el adiós de
finitivo a estas fiestas en la urbe. 

S O C E L O 
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UN SLOGAN 
PARA UN SEXO 
A las chicas de Lidia F a l -

cón, agrupadas en torno a 
"Vindicación Feminista", ge 
les ha ocurrido convocar un 
concurso para premiar él me
jor slogan que defienda su 
credo, como si su credo fuera 
uno de esos enuncias de de
tergentes contra los que tan
to despotrican. A tenor de lo 
enviado por las primeras con
cursantes, tal parece. Ni s i 
quiera como grito de guerra 
—en caso de que la tesis ex-
terminista del hombre de V a -
lerie Sólanas se llevará a la 
práctica—, servirían las nece
dades que la imaginación de 
las feministas saca a la luz. 

Una sexista radical de Bar 
celona propone: " ¡ ¡Basta de 
falocraciaü M i e n t r a s u n a 
malagueña poetiza: " S i todos 

H salimos de iguales barrigas 
¿por qué los machis tas impo
nen sus vidas?", al tiempo 
que una francesa tinta de co
lores universalistas el concur
so de Lid ia : "Cuando muje
res se aman, los machos se 
desesperan". 

Oscar Wilde, que tenía po
co de macho aunque fuera 
machis ta, al leer estos subli
mes y desesperados gritos de 
opresión, volvería a decir 
aquello de "no hay ninguna 
mujer genial. Las mujeres son 
un sexo decorativo. No tienen 
la menor filosofía de la vida. 
Nunca tienen nada que de
cir, pero lo dicen deliciosa
mente". S u desdeñosa opi
nión sobre el sexo contrario 
es similar a la que las radi
cales sostienen de los hom
bres, s i bien a Wilde no se 
le ocurrió escribir, como a 

S Valerie Sólanas, un "Mani
fiesto de la Organización pa
ra el Extenninio del Hom
bre", organización que, bajo 
las siglas SCUM, pretende 
extender el terrorismo sexis
ta hasta conseguir un globo 
terráqueo amazónico. 

E l feminismo, ya lo comen
tamos en otra ocasión, tiene 
la misma razón de existir 
que el machismo. No se tra
ta de ninguna actitud con
ciliadora," sino la más extre
mista de todas, pues no re
conoce los sexos. Los nues
tros proceden de un herma
froditismo que, por pragma
tismo, se desdobló en dos, co
mo podía haberlo hecho en 
tres o cuatro si la comodidad 
en las funciones así lo hubie
sen exigido. Enfrentar a los 
dos sexos en pos del someti
miento del uno por el otro 
es reducir la filosofía a los 

N silogismos, la historia a las 
fechas de las batallas y la 
biología a los programas de 
Félix Rodríguez, de Lafuente. 

"Mujer —dice eí slogan de 
una feminista de L a Coru-
ña—, no aceptes pasivamente 
las injusticias de esta socie
dad machlsta, ¡rebélate y lu 
cha!". 

Eso está bien, pero ¿con
tra quién? 

José D E CORA 

"Non me inrites e 
non me inrites,.^ 

i 

I 
Como a Pelúdex ladráballe a sede por mor do pulpo que em-

barcara, entramos coa Filomena nun bar. Peludeeiño estaba muy 
enrodelado nunha rapaza de bon ver. Fixo que nonos vía Pro o 
pai chegouse á parexa e díxolles: —Desxunguídevos, que inda non 
é invernó e vaivos facer mal a calor. Enfadouse o filio: —{Métase 
ñas suas cousasl Si agardo pra quentarme a que vosté me dia 
eartos, morrería de frió, xa que hoxe nin pra cacagüeses me deu. 
Pro iso non é mil agrá, porque sempre deu menos que un monta 
sin cavar. 

—íAi, centella nunca te coma! —dixo o pal £ logo ¿qué fi-
xeches coas duas mil pesetas que che del onte? ¿E que as gardas 
pra levar a Suiza como fixeron multes? 

—Terciou a Filomena: —Diega a la goventú que se adivierta 
que tí de novo bien lo flciste. Pero te esquences, como algús que 
agora botan en cara a los autros ser de tai partido y esquencen 
que Mes fueron antes del mesmo. 

—JE que como están de festa, non iban a andar de chaquets 
vella, e cambeárona por unha nova. Coidan que por vestir así, 
nonos conocen. E se non, mira a don... 

Por broma preguníeille: —¿Puches de novo tan birisqueiro ce 
mo a muller conta? Respondeume: —¡Sábecho ben ela, pois daque 
la.. .! —Yo no sé nadia —saltou a Filomena—. Y no botes la 
lengua a pacer, que tí eres más verdente que un prado con boa 
rega y no haces más que ornear, burro del diaño. 

— i Non me inrites e non me inrites! —díxolle Pelúdez bro-
meando—. Que se me tratas tan mal, busco autra ovella; que ago. 
ra xa non levan a cárcel por vivir arrimado. —¡Jí, |í, ¡íi —fixo a 
Filomena con bulra—. Agora que ya te custa tener de los calzos, 
el teu arrimo sería una cayada. Para autros arrimos ¡ni con ca
yada!, . . Desque el sol pasa por la porta, entra por ella la friaxe. 

Peludeeiño, abrazado á rapaza, berroulles: —¡Falen con máis 
xuicio! Despois estránanse de que a xuventú fale como fala, e 
vamos a ter que ser a xente nova a que aduquemos aos grandes 
pra que conserven a fama que teñen. 

—A fama, meu ligón —díxolle o pal— tense por facelo ben ou 
por facelo mal. Xa ves, o Kempes sacou fama por meter tantos, ® 
o Cardeñosa sacou tanto ou máis por non meter un. E si miras pra 
provincia, pra rexlón e pra nación, verás que hai quen ten fama 
de rfon facer nada. | E vive tan pancho! Tí, pra saber ver as cousas 
como che conveñan, tés que adeprender do siñor Mayo Martore!, 
que sabe poñer zucre onde hai sal. 

Pregúntenles que fixeran polo día, e dlxo a Filomena: Le 
andivemos gastando al Alcalde las calles, que algunas maldícaro 
si falla les fai gastarlas porque tienen turados ahondo. También 
gastamos os zapatos en ver una Exposición muy xeitosa que hay 
en FRIGSA. Pulpeamos a la hora del xantar. Achegámonos a la 
Avenida pra ver la giente que había nel hotel novo ¡y aínda no 
se arremató! Isas son las présas que adoitan darse en Lugo. 

—Ao anoitecer —siguíu dicindo Pelúdez—fomos escoltar o pre-
gón da festa que escríbiu don Anxel Fole. Namorounos o pregón. 
Tan ben foi que ao rematar fun darlle unha aporta a Fole e con
vídalo a unhas copas. Mirou ao redor e dixo que nonas quería, 
pro pelo baixiño díxome: "—Pra ¡so vémonos no PROGRESO". E 
alí nos veremos e dareille outra aporta polo ben que o escribiu, 
Pelúdez fixolle despOis seña o filio dicindo: —Deixa por hoxe 
esa menciña e cuida do frasco pra ter maná outra toma. Vamos a 
ver se cenamos, que con tanto acaneo estou máis endieble que un 
presupuesto munecipal. 

Salimos os catre e fomos comentando as mortes no Norte, os 
atracos ás xoierías, os roubos nos pisos. E comentou Pelúdez: 
—Pois escuitando decraraciós, nadia está mal, todo está como iai 
rosas. E díxolle a Filomena: —¡Caracios coas rosas!... Los man-
ñeiros tienen que asortearse para ir pescar; la giente está sin tra-
bago; las auciones andan arrastro; el custe de las cesar agancha 
cada dia para riba; muchos nagocios se pechan... ¡ Istas rosas no 
olen bien! 

—¿E qué quero que se faga —dixo o filio— si a aconomía en 
todo el mundo está polo chan? 

—¡Bueno, iso de todo el mundo párteme una tapadeira! Pero 
no cavilo como pode amañarse la cosa. 

Botando a andar, dixo Pelúdez: —O amaño está en falar multo. 
Xa o dice a cantiga. E dando berros que atronaban a calle, cantou; 

"Nel rollo está la solución". 
E marcháronse os tres discutíndo e, xa se sabe, sin poñerse de 

acorde. Digo, sin lograr o consenso. 
fRAPACERO 

C R O N I C A P O L I T I C A 

PRMCIPiaS DE ACUERDO ENTRE E L P N V Y EL GOBIERNO 
de los territorios ferales 

MADRID. — (De nuestra Redacción). — Hay prin> 
cipios de acuerdo entre los nacionalistas vascos y el 
Gobierno para el reconocimiento de los derechos 
históricos de los territorios ferales. A estos principios 
de acuerdo se llegó ayer en el curso de unas negocia
ciones iniciadas en la Vioepresidencia del Gobierno, 
si bien sobre ellas corría un tupido telón de silencio 
pactado entre los negociadores. Incluso el señor Abril 
Martorell llegó a negar que Mes sesiones de negocia-
ción hubieran tenido lugar. 

El inicio formal aunque secreto, de estos contactos 
tuvo lugar la noche del martes en el curso de un al
muerzo entre el portavoz del grupo parlamentario de 
UCD en el Congreso, señor Pérez-Llorca y el presi-
dente del Partido Nacionalista Vasco, Carlos Garleo-
chea. Según fuentes dignas de crédito, este primer 

encuentro no supuso ningún paso hacia adelante. En 
cuanto a las negociaciones propiamente dichas, éstas 
comenzaron a media mañana de ayer en la sede de la 
Vicepresidencia del Gobierno, Castellana 3. 

En el curso del primer encuentro entre represen
tantes del Gobierno — f̂undamentalmente los señores 
Abrol, Pérez-Llorca y Alzaga— y dirigentes del PNV 
—señores Garicochea Unzueta, Cuerda y Sodupe, en-
tre los primeros interlocutores— ambas partes pare
cieron tender a ablandar sus posiciones con la inten
ción de llegar a un acuerdo. Sobre la mesa estuvo una 
propuesta de modificación hecha por el Gobierno 
que, en esencia, recogía la exigencia de que el recono-
eimiento foral se haga dentro del marco constitucio
nal, si bien con una fórmula un tanto ambigua. De 
hecho, sobre la mesa hubo variantes de esta fórmula 

como la necesidad de vincular ese reconocimiento al 
propio procedimiento de estatutos que establece la 
Constitución o con remisiones más o menos explícitas 
a alguno de los artículos del texto constitucional. 

Este juego de fórmulas habían sido consultadas y 
casi formuladas por el Ministerio de Justicia, con la 
intervención personal de su titular, Landelino Lavilla^ 
quien, sin embargo, no estuvo presente en la negocia 
ción propiamente dicha. La sesión de trabajo se inte 
rrumpió para volver a reanudarse por la tarde, si bles 
no estaban presentes los mismos interlocutores. Per 
parte del PNV, sus dirigentes no acudieron a las m-
sienes parlamentarias del Congreso y el Senado 
tenían lugar por la tarde. ES. señor Abril, tras dialoga* 
largo rato con los señores Pérez-Llorea y Alzaga, m 

(Pasa a la página doce) 


